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e Crime bárbaro 

Matadores de casal em Porto Grande 
são transferidos para o Ia pen 

Já estão no Instituto de Adm inistração 
Penitenciária do Amapá (l apen), Bruno Corrêa 
Fonseca, de 30 anos, e Fabíola de Souza Leão 

Borges, de 19 anos. Eles confessaram ter 
assassinado na madrugada da última segunda

feira (06), na sede do município de Porto 
Grande, distante 102 qu ilômetros da capital, o 

casal Marilene Conceição de Souza, de 42 anos, 
e Marcos Leão Borges, de 43 anos. Fabíola é 

filha do casal e Bruno é ex-genro das vítimas. 
Os assassinos confessos chegaram à Polícia 

Técnico-Científica (Politec) no final da tarde de 
quarta-feira (08). Eles passaram por exames 
de corpo deli to antes de serem transferidos 

para o presídio estadual. A transferência dos 
presos fo i autorizada depois que a juíza Luciana 

Barros de Camargo, da Vara Ún ica de Porto 
Grande, converteu em preventiva a prisão em 

flagrante deles. A prisão foi convertida na 
terça-feira (07) durante audiência de custódia 

no Fórum de Porto Grande. 

e Polícia-4 

e Prevenção 

Casos de malária foram reduzidos em 
3016% no Amapá, aponta levantamento 

e Cidades-1 
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Davi afirma ter conseguido liberação de RS 50 milhões em recursos 
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Apopulação de Santana, município do Amapá, recebeu 
nessa quarta-feira 18) a visita do presidente do Congresso 
Naciona l, senador Davi Alco lumbre (Democratas-AP), 
acompanhado do governador Waldez Góes, deputados 
federa is e estaduais. Em uma reunião de trabalho na pre
feitura , Davi prestou contas aos membros do Executivo 
Municipal de tod as as ações e recursos conquistados 
para a cidade nos últimos dois anos. Além dos recursos 
destinados por emendas da bancada federa l, Alcolumbre 
detalhou mais de RS 50 milhões em verbas que ele con
seguiu liberar, em Brasília , para as áreas de saúde, infra
estrutura, esporte, educação e mobili dade urbana. 

e Política -1 
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Circulação simultânea em Macapá, Belém, Brasília e em todos os municípios do Amapá. Os 
conceitos emitidos em artigos e colunas são de responsabilidade dos seus autores e nem 
sempre refletem a opinião deste Jornal. Suas publicaçCies são com o propósito de estimular o 
debate dos problemas amapaenses e do país. O Diário do Amapá busca levantar e fomentar 
debates que visem a solução dos problemas amapaenses e brasileiros, e também refletir as 
diversas tendências do pensamento das sociedades nacional e internacional. 

e ARI SCOTT - ROTEIRISTA DE PROGRAMAS DE TELEVISÃO 
Articulista 

As roupas da minha mãe 
' ' 

Posso pegar este aqui?", perguntei para a minha 
mãe, em setembro passado, sabendo que ela 
diria sim. Aliás, eu já tinha até vestido o cardigã 

cinza elegante com uma estampa de minúsculos dia
mantes. Precisava de alguma coisa legal para usar sobre 
a blusa sem manga que ela já tinha me dado e achava 
que meu moletom com capuz não combinaria com a 
entrevista de emprego que teria naquele mesmo dia. 

tava de se arrumar, mas, conforme ia piorando, 
mais confortável fazia questão de ficar. Quan
do setembro chegou, as únicas saídas da 
minha mãe eram as visitas ocasionais ao 
pátio na parte de trás da casa, para se sentar 
ao sol da tarde, e mesmo essas começaram 

se levantar, nem mesmo para usar o cantinho 
que arrumamos, ali mesmo, quando passou a 

não rnnseguir ir mais ao banheiro. Uma tarde, 
dei uma espiada no seu closet, atrás de um llillllllúllllll•' jeans preto, porque o meu tinha se desinte

t!I grado. O dela me servia perfeitamente. 
a escassear. Ficava contente em pcxler pas Experimentei mais oito, todos caíram feito 

uma luva. Dobrei tudo e desci com a pilha 
"Pode ficar com ele", disse ela, da cama. 
Perguntei "Tem certeza?" só por educação, pois 

sabia que sim. Ela não ia vestir ocardigã nem naquele 
dia, nem em nenhum outro. Na verdade, eram grandes 
as chances de ela nunca mais voltar a usar as roupas 
que estavam no doset. Minha mãe estava em seu "uni
forme" costumeiro, uma camiseta velha com um tema 
vegano e calça de moletom com um furo no bumbum 
- seus "trapos" adorados - , que vinha usando prati
camente todo dia desde que recebera o diagnóstico 
do câncer em estágio 4, dez meses antes. Não havia 
necessidade de dizer, mas nós duas sabíamos que seus 
dias de usar cardigãs bacanas eram passado. 

sar os dias no sofá - que não demorou a 
ser substituído por uma cama de hospital. :._ _____ ..... ~~-... para o meu quarto. 

Estava ficando cada vez mais difícil 
manter uma conversa com ela sem eu me 

perguntar se conseguia entender o que eu 
estava falando; logo passou a ser impossível. 

Houve ocasiões, ao longo desses meses todos, nos 
quais teve de se vestir para ser vista pelo mundo exte
rior - as idas às casas das minhas irmãs para que pudes
se ver os netos, um almoço de aniversário que lhe 
organizamos em abril, uma excursão a uma exposição 
de arte na pré-escola do meu sobrinho, com muita pin
tura a dedo e usos incrivelmente criativos para o macar
rão. Nesses casos, ela usava sua roupa "boa" tradicio
nal: uma blusa esti losa, um cardigã longo, jeans, bota 
de cano curto e um lenço colorido na cabeça para 
cobrir a careca que revelava só em casa. 

Assim que voltava para sua privacidade, mais que 
depressa se trocava e voltava a usar os trapos. Ela gos-

Estava morando com ela havia quase 
um ano e já sabia que as roupas dela todas 
me serviam (éramos praticamente do mesmo 
tamanho), mas só naquele momento me ocor
reu que a doença dela basicamente dobrava o 
meu guarda-roupa. Obviamente, eu tinha senti
mentos contraditórios a respeito dessa ideia: termais 
roupas era bom, mas o câncer da minha mãe era pés
simo. É bem provável que haja uma palavra alemã 
que descreva esse sentimento, mas não sei qual. 

Consegui o emprego para o qual fiz a entrevista, 
o que a deixou muito feliz. Estava ficando mais debi
litada. Tinha dias em que nem nos falávamos, pois 
ainda estava dormindo quando eu saía cedo para tra
balhar e quando eu voltava à noite. Fui investigar o 
closet dela em busca de outro cardigã. Peguei quatro. 

Ela cada vez comia menos; estava sempre com 
dor. Eu lhe levava os comprimidos e passava creme 
nas pernas. Um dia, só de capricho, vesti uma de suas 
camisas sociais, azul clarinha. Não era bem meu estilo 
- eu preferia mais uma camiseta cinzenta e jeans - , 
mas usei mesmo assim. 

As visitas das enfenneiras se tomaram mais fre
quentes; minha mãe estava tendo difi culdade em se 
alimentar. Logo depois disso ela já não conseguia mais 

'' Ter mais roupas era bom, 
mas o câncer da minha 
mãe era péssimo 

'' 
e LUIZ FELIPE PONDÉ - ESCRITOR, FILÓSOFO E ENSAÍSTA 

Articulista 

~ :~~~~:~~~~! s~~~~~~~~·~• bjo ~~ 
Afinal, o que querem duas pessoas quando se Todos esses verbos, ass im como a , \.;_) 

beij am na boca? Essa questão me vinha à mente ex pressão "gostosa", nos remete m à !t:" 
quando criança . O que faz com que duas pessoas ide ia de gosto e de alimentação. ~ 
aparentemente queiram devorar uma à outra num Mu lheres têm gosto e nos alimentam. ~ 
beijo em que as sa li vas se misturam? Para quem as aprecia, esse gosto não 

é uni camente "fís ico". 
Diretamente ligada a esta questão, uma outra 

que frequentava minhas indagações filosófi cas O gosto de uma mulher é, também, 
infantis era: por que os homens chamam mulheres metafí s ico. Por isso o poder de uma ~ ;-. 
de "gostosas"? Sendo "gostosa" uma expressão mulher inundar a vida de um homem: ele 
usada para comida, por que , afinal , os homens quer "comer" seu corpo e sua alma. Não é 
aplicavam às mulheres? à toa que muitos antropólogos consideram o 

Comecemos por esta (apesar de não ser a 
questão que me interessa propriamente). Estou 
longe de achar que a expressão "gostosa" seja 
errada ou "objetificante da mulher". Penso jus
tamente o contrário: "gostosa" é um termo per
feito para se aplicar a um certo tipo de mulher, 
aquelas que nos fazem perder a cabeça. 

Na verdade, o debate sobre a objetificação 
não me interessa. Afora o fato de que mulheres 
se sentem de fato gos tosas quando gozam ou 
quando arrasam corações e vidas por aí , o termo 
"gostosa" é, exatamente, o que descreve a sen
sação que temos quando estamos diante de 
mulheres que temos vontade de "devorar sexual
mente". 

O verbo "devorar" pode, facilmente , ser subs
tituído por "comer" ou "engolir". Lembro-me bem 
da primeira vez que entendi o significado de cha
mar uma mulher de gostosa. E esse entendimento 
tinha a ver com a vontade de comê-la ou engoli-

canibalismo indígena (o real , não o metafórico) 
um ato sublime e espiritual. 

E aí vo ltamos à minha primeira indagação 
filosófica infantil: por que temos vontade de bei
jar uma mulher na boca por horas a fio, engolindo 
a saliva dela? 

Claro que há algo relacionado ao "comer" a 
mulher desejada neste gesto. Ou "comer" qualquer 
pessoa desejada, obviamente. Não vou perder tempo 
aqui com questões periféricas como "gênero". Mas, 
haveria algo de metafísico nisso? 

O filósofo e místico espanhol e mulçumano Ibn 
Arabi, nascido em Múrcia, Espanha, em 1165, e 
morto em Damasco, Síria, em 1240, escreveu uma 
obra (entre outras) dedicado ao amor ("Tratado do 
Amor") em que discorre sobre a natureza de vários 
tipos de amor, desde o mais natural, ao mais espi
ritual e místico. 

Ibn Arabi é conhecido pelo impacto na tradição 

'' por que os homens chamam 
mulheres de "gostosas"? 
Sendo "gostosa" uma 
expressão usada para 

comida '' 

Eu me agarrava ao conteúdo de seu closet como 
se fossem suas últimas chances de sobrevivência; 

se eu desse vida ao seu jeans, talvez, de alguma manei
ra, por mágica, essa energia pudesse ser transferida. As 
roupas que eram uma parte dela agora eram um pedaço 
de mim, pois a distância entre nós duas ia ficando cada 
vez menor. 

Ela parou de respirar em uma manhã de novembro, 
minutos antes de eu sair para trabalhar. Tirando as peças 
que já tinha pegado, seu doset continua intacto. Ainda 
não tive coragem de fazer a faxina. Ver suas roupas -
arrumadas, coloridas, penduradas em cabides chiques 
de veludo - me dá a impressão de fazê-la viva, como se 
dali a um segundo ela aparecesse de pé na minha frente 
para escolher uma blusa bonita para sair. Ainda dou uma 
busca lá de vez em quando, procurando algo que ela 
costumava usar sobre o próprio corpo para cobrir o meu. 

Usei o mesmo cardigã da entrevista para seu funeral 
- e assim ter uma pequena parte dela comigo quando o 
resto já não pode mais estar. 

islâmica sufi e na mística islâmica como um 
todo. Um daqueles antídotos para quem pen

sa que o Islami smo seja uma reUgião de 
bárbaros. Aliás, o componente místi co do 
Islã é de uma beleza avassa ladora. 

Vejamos um trecho específico sobre 
o be ijo escrito pelo místico is lâmico 
espanhol medieval: "Quando dois aman
tes se beijam intimamente, cada um aspi

ra a sa liva do outro, que penet ra neles. 
Quando se beijam e se abraçam, a respi

ração de um se expande no outro e o hálito 
assim exalado penetra em ambos ao mesmo 

tempo". 

Este trecho está na parte do tratado em que ele 
discorre sobre as relações entre o amor natural e o 
espiritual. 

A ideia de Ibn Arabi é a de que ao engolir a saliva 
um do outro, ao respirar o hálito que sai da boca do 
outro e ao desejar de forma ardente esta mistura "pro
míscua" de elementos corporais íntimos, os dois 
amantes desejam estabelecer uma identidade única 
entre eles. 

Misturar saliva e hálito representa, na análise 
poética do místico espanhol, essa partilha de intimi
dade para além de qualquer abstração vazia. 

Quando desejo engolir a saliva de uma mulher 
ou respirar seu hálito com a minha boca, de forma 
ardente e apaixonada, estou dizendo a ela que gostaria 
de ser um com ela. De me fundir com ela. De assi
milar a beleza que vejo nela e que me coloca nessa 
condição de desejar tê-la como parte do meu corpo. 
Por isso, o espírito em sua saliva me encanta. 
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Frase do dia Luiz Melo 
-------------FRO M 

'' Conhece-te a ti mesmo 
e conhecerás o universo 
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Comandante 
Bonachão, carismático e 

empreendedor, Barcellos qu e 
governou o Amapá emre 1979 

e 1985 e 1991 a 1994 , criou 
expressões que encraram para o ima

ginário popu lar dos amapaenses, como 
"efetivamente", "apujenta" . por aí afora , entre outras. 

Popu lisra, é amado pelos amapaenses. 

Comandante 2 
Barcellos conseguiu um feiro hisrórico no início dos anos 1980 

ao rrazer para o seu partido (PDS), o depmado Pomes, qu e era do 
MDB, se indispondo por rabeia com Paulo Gu erra, depmado do 
PDS que mesmo perman ecendo no pallido, passo u a fazer oposição 
ao comandame. 

Gonçalo 
Pra qu em pensa que Mazagão Velho é só São Tiago, dia 10 

(sexta), o povo da vila comemora o dia de São Gonçalo, padroeiro 
das famílias , dos violeiros e casamemeiro. 

Programação começou dia 9 e se encerra no dia seguime com 
alvoradas, novenário, lada inhas, Bacuque e Marabaixo. 

Café 
Uma da s acrações da programação da Diário FM, programa 

Café com Nocícia, de segunda à sexta-feira da s 17h30 às 19h00, 
traz assumas qu e escão na ordem do dia da política, da economia, 
da culcura , da religiosi dade, da educação e do cocidiano regional, 
nacional e imernacional. 

A compecence jomalisca Ana Girlene comanda a acração. 

Radicais 
A panela de p ressão em que se t ransforma o cenário po lítico 

em ano eleitoral, j á solta seus primeiros vapores desde o ano pas
sado, mas até agora, os partido da chamada esquerda radical, como 
o PSTU, não vent ilaram nomes à p refeitura e vereança. 

Tu rma de Genival Cmz até agora caladinha, caladinha. 

Genival 
Sindicalista e rodoviário, Genival Cruz tornou-se o astro do 

PSTU desde que se lançou candidato ao governo, em 2014, e à 
PMM em 2016. 

Desde então, é sempre um nome forte do part ido nos plei tos, 
mas diferente dos com panheiros, é simpático e bem humorado, 
apesar do d iscu rso radical que os caracteriza. 

Eminência parda 
Desde que foi eleico presidente do Senado, Davi se tomou o "bendico 

fmco" e objeco de cobiça dos partidos locais, sobremodo os de direica. 
Todos querem sair no retrato ao lado da nova celebridade da política 

cupiniquim. 
Candidacos à CMM e à PMM sonham e buscam seu apoio. 
Bola cheia. 

Luto eterno 
Na segunda , 6, há 39 anos, o povo amapaense viveu a maior 

cragédia de sua hiscória. 
O barco Novo Amapá em viagem a Belém naufragou no rio 

Cajari, ceifando a vida de mais de 300 pessoas de diferentes idades, 
Naquele ano, não houve desfile da s escolas de samba e o luco cor
nou -se ecemo. 

Indenização 
Um faco importance liga do ao naufrágio do Novo Amapá foi 

a luca do advogado Pedro Peccov para qu e sobrevivences e fami 
liares das vítimas facais do acideme recebessem a in denização. 

Du rance 15 anos, Peccov lucou por essa causa e, após sua morte, 
em 1996, o processo foi arquiva do e acabou afundando jumo com 
os mortos. 

Rigor 
Governo do Amapá anuncia que vai implantar ponto eletrônico 

em órgãos do Exec ucivo. 
Processo para aqu isição do serviço foi concl uído na quarta, 

8, pela Secreca ria de Escada da Adminiscração. 

Ibope 
E as famosas pesqu isas de "consumo imerno" para as eleições 

municipais de oucubro aos poucos começam a vazar. 
Tem pra codo gosco, algumas com exageros qu e chegam a doer 

não somence por serem improváveis - pelo menos por hora - mas 
também por algun s nomes não poderem concorrer no p leito 
por conta de prob lemas com a legislação eleitoral. 

Mudança 
Ivone Chagas assum iu a direção do PSC 

no Amapá em substitu ição ao ex -de putado 
Pedro da Lua. 

A nova presidente atendeu a uma solici 
tação do governador do Rio de Janeiro Wilson 
Witzel. 

Posse na quarta-feira, 8, contou com a pre
sença do p resi dente nacional do PSC, pasto r Eve
raldo, e o Secretário Estadual Amadeu. 

e CHRISTIAN DE CICO - ENGENHEIRO DE PRODUÇÃO 
Articulista 

e os deuses. 
Sócrates'' 

Captação Ilícita 
O depucado Zezinho Tupinambá, encrencado com a justiça 

elei cora l, pode cer julgamemo marcado no TER-AP ainda este 
mês. 

O MP Elei coral acusa o depucado de cer comprado vocos nas 
eleições de 2018. 

O Rela cor do processo é o juiz Marcos Qu incas. 

Boas novas 
Com a presença da imprensa, Davi e Wal dez prescaram comas 

à população de Samana e aucoridad es de codas as ações e rec ursos 
conquiscados para o município nos ú ltimos dois anos. 

Também semiram o cermõmecro da política samanense para as 
eleições de oucubro visando possíveis articulações. 

Investimento 
Além de Macapá, Sancana cambém fo i contemplada pela bancada 

amapaense em BSB. 
Além de emendas parlamencares, o presi dence Davi (Senado) 

decalhou mais de R$ 50 milhões em verbas liberadas para a sa úd e, 
infraescrucura, esporte, educação e mobilidade urbana. 

Pomo a favor. 

Natalício 
Prefeico de Mazagão, Dudão Casca , vira a folhinha do calendário 

nesca qu ima, 9 , mas a comemoração com povaréu rega da a um bom 
churrasco aconcece someme no dom ingo (12), em seu balneário, em 
Mazagão Novo. 

Em alta 
Após as fescas de fim de ano, milhares de amapaenses apro

veicaram a primeira cerça-feira de gracu idad e do ano para visicar o 
Bioparque da Amazônia. 

Nem mesmo o clima nublado e as filas longas afastaram 
a população que lotou o parque, u ltrapassando a marca 

de 4 m li pessoas. 
Ponto para a PMM. 

Municipal 
Prefeitu ra de Macapá confirma para quar

ta-feira, 15,entrega da ordem de serviço para 
reforma geral do estádio Glicério Marq ues. 

No mesmo dia, o Gigante da Favela come
mora 70 anos de sua inaugu ração. 

Presente chega na hora certa, só restan do 
saber se - desta vez - vai finalmen te sair do papel. 

Tecnologia: uma aliada para a contabilidade 
E mpreender no Brasil não é um 

processo tão simples como pode 
parecer para alguns. Não basta 

somente ter uma ideia inovadora. É pre
ciso ter disposição de sobra para, inclu
sive, enfrentar toda a burocracia que 
existe no Brasil, principalmente quando 
falamos em tributação e leis fiscais. Não 
é suficiente que o empreendedor foque 
apenas no seu mercado, produto ou ser
viço. Além de conhecer demais do seu 
setor de atuação, é preciso também ter 
um bom conhecimento sobre gestão de 
outros departamentos, inclusive, o admi
nistrativo e o financeiro , já que seria 
desastroso descuidar do fluxo de caixa. 

O setor contábil de uma empresa, por 
exemplo, é um departamento que neces
sita de uma atenção ri gorosa, caso con
trário, em vez de se manter constante
mente em dia com o fi sco, pode se tor
nar um amontoado de papéis, notas fis
cais perdidas e pastas desorganizadas, 
ge rando uma grande grande bola de 
neve. 

Assim como a tecnologia ajuda 
as pessoas a pegarem um táxi em 
um click ou a pedirem comida 
com o apertar de um botão, a con
tabilidade de uma empresa tam
bém se beneficia da tecnologia 
quando o assunto é organização 
e dinamismo. Isso traz um depar
tamento fiscal mais saudável, evi
tando dores de cabeça com os 
órgãos gestores desta questão. 

O certificado e as plataformas digi
tais, por exemplo, são grandes avanços 
para isso, já que a automatização de pro
cessos como organização de notas fiscais 
proporciona economia de tempo e dinheiro 
para os escritórios especializados e os seto
res contábeis das empresas. Além disso, 
são recursos que aj udam a manter a segu
rança de dados e documentos sigilosos, 
uma das maiores preocupações de todos 
os envolvidos. 

Pensando além, é preciso lembrar tam
bém do papel da automação de processos 

'' O contador não perdeu sua 
relevAncia. Pelo oontrário, agora 
ele ronla com novas ferramentas 
para apoiar a execução do seu 
trabalho e 0011tribuir oom o 
sucesso de sua empresa. 

'' 

e da tecnologia blockchain (a mesma 
usada para fazer transações de moe
das digitais como o Bitcoin), que 
possibilitam uma gestão mais efi
caz e menos burocrática das 
demandas contábeis, incluindo 
controle de comprovantes e pra
zos, movimentações financeiras 
e atendimento ao cliente . Livre 

do excesso de funções puramente 
"operacionais", nesta hora, o 

empreendedor já consegue dedicar
se a questões mais estratégicas para 

seu negócio, por exemplo. 

E este é um ponto importante. O conta
dor não perdeu sua relevância. Pelo contrá
rio, agora ele conta com novas ferramentas 
para apoiar a execução do seu trabalho e 
contribuir com o sucesso de sua empresa. 
São transformações irreversíveis que devem 
ser incorporadas ao dia a dia de todo pro
fissional, a fim de que esteja em sintonia 
com as exigências do mercado. Nesse sen
tido, a tecnologia é mais do que aliada. É 
questão de sobrevivência. 
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RAN KING 8 Reúne as 10 empresas com mais reclamações. A primeira colocada é Vivo S/ A Veja o ranking completo. UPA Zona Norte registra mais 
de 85 mil atendimentos em 2019 Empresas de telefonia móvel lideram 

ranking de queixas no Procon em 2019 A Unidade de Pronto Atendimento (UPA) Zona Norte, 
em Macapá, registrou 85.476 atendimentos em 2019. O 
número representa um aumento de 29% em relação ao regis
trado em 2018. A média diária é de 200 atendimentos nas 
especialidades de clínica médica e pediatria. 

Pelo segundo ano consecutivo as empresas de telefonia 
móvel lideram o ranking de queixas no Instituto de Defesa do 
Consumidor do Amapá (Procon/AP). Ao todo, em 2019, o ins
tituto realizou 2.709 atendimentos e, garantindo a transparên
cia e em cumprimento a determinação do artigo 44, do Códi
go de Defesa e Proteção do Consumidor (CDC), o Procon 
divulga a lista com as empresas que mais tiveram menções em 
ações de defesa do consumidor. 

"Quanto maior for o dado da empresa, pior é a condição do 
empreendimento na relação de consumo'', explica o diretor 
presidente do Procon no Amapá, Eliton Franco. 

- A primeira colocada do ranking é a empresa de telefonia 
móvel Vivo S/A, com 653 (9,73%). 

Oton Alencar ,,--------

- A segunda é a Telemar Norte Leste S/A (Oi Fixo), que 
recebeu 602 (8,97%) atendimentos. 

- A terceira mais reclamada é a Tim Celular S/ A, com 333 
(4,96%). 

- Na quarta colocação, mais uma empresa de telefonia, 
a Você Telecomunicações Ltda, com 327 (4,87%) atendi
mentos. 

No último trimestre de 2019 a Companhia de Eletrici
dade do Amapá (CEA) se manteve entre as mais demanda
das no Procon. Ao serem analisados os dados, consideran
do o ranking anual, a companhia aparece em oitavo lugar, 
tendo 156 atendimentos (2,32%), logo após as empresas de 
telefonia e tv a cabo. 

A unidade é voltada para casos de média complexidade, 
considerados de urgência e emergência, como a ocorrência 
de pressão alta, cortes, dor torácica, febre acima de 39 graus, 
parada respiratória ou cardíaca, hemorragia intensa, infartos 
e derrames. Esse tipo de atendimento representou 20% das 
demandas da UPA. 

A maior parte dos atendimentos continua sendo de bai
xa complexidade, e poderiam ser feitos em uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS). O alerta é importante já que a uni
dade funciona com acolhimento com classificação de risco. 
Já na entrada, os pacientes passam por uma triagem que 
identifica os casos mais graves e que precisam ser atendidos 
com urgência. 

A recepcionista Deusa Silva conta que a rapidez no aten
dimento era essencial para o caso da mãe, e que, por isso, 
levou "Dona Oscarina", 74 anos, para a unidade. 

Classificação de risco 
A UPA Zona Norte funciona com o método de classifi

cação de risco, em que o paciente é submetido a uma tria
gem logo na entrada da unidade. É através desse procedi
mento que é avaliada a gravidade do caso e qual será o tem
po estimado de atendimento. 

Azul e verde são pacientes que não correm risco de mor
te e podem ser atendidos sem prioridade, ou deveriam ser 
atendidos em uma Unidade Básica de Saúde (UBS). 

O paciente que receber a pulseira amarela ou vermelha 
necessita de atendimento de emergência ou de urgência e 
será prioridade, pois corre risco de morte. Ele, então, é ime
diatamente encaminhado para o médico, que vai avaliar e 
tomar as providências necessárias. E o que receber a pul
seira laranja é aquele que precisar de atendimento urgente 
com risco de agravamento do quadro clínico. 

O negro que honrou a raça 
Escritor - E-mail: oton<l@9'®uol.com.br 

jogava todo o dinheiro que lhe ca ía nas mãos. O pai de Luis Gama 
viciou-se tanto no jogo que para ter com que jogar, passou a come
ter todas as torpezas. 

Em vão procura-o aqui, ali. Corre à popa. Corre à proa. Corre à amu
rada e o vê já distante, fug in do no esca ler que os trouxera. 

- Pai!Gritaaflitamente. 
P orocasiãodesua morte,a24 deagostode 1882,todososgran

des jornai s do Brasil noticiaram a morte do grande líder abo
licioni sta. A Gazeta de Notícias do Ri o de Janeiro assim se 
referiu a Luiz Gama. 

"É um nome tão curto quão dilatado e admirável fo i o valor hetúi
co de quem o trouxe e o elevou nesta vida. ( ... ) lutador convencido, 
traba lhou até à última hora pela redenção dos cativos por essa causa 
de que fo i o mai s extremado apóstolo. Sub in do todos os degraus da 
escala socia l - tendo sido escravo e morrendo advogado respeitadís
simo e admirado - Lu is Gama é um exempl o e um ensinamento. É o 
exemplo do quanto o poder do esforço próprio para a elevação do 
homem na sociedade: o ensinamento para os que, como ele, se dedi
cou por uma causa em que uma ação bem dirig ida va le 
mais do que milhares de frases bem pensadas". 

• Pai! Grita afiitamente. 
Entrevistador: - Como Luis Gama deixou a Bahia e fo i morar 

em São Paulo, ainda crian ça? 
- Vou à terra filhinho, mas volto já, respondeu-lhe de longe o 

fidalgo. 

Entrevistei Antôni o Rod rigues Prado Júnior, para saber melhor 
sobre este mulato que me causou inveja. 

Entrevistador: - Como na sceu Luis Gama? 
Prado Júnior: - Até aos dez anos, Luis Ga ma era uma criança 

como as outras. A mãe trazia-o nos braços extremosamente: o pai 
parecia Ler por ele um grande afeto. Fo i ao completar aquela idade que 
o destino lhe mudou brutalmente a vida, arrastando-o de súbito pelo 
mundo, como os Lemporai s arrastam pelo mar os barcos sem vela e 
sem leme. 

Entrevistador: - Quem eram seus pais? 
Prado Júnior: - Era filho de antiga escrava africana, Luisa Mahin, 

oriunda da Costa da Mina, da nação Nagô, e de um fidalgo rico homem 
de origem portuguesa. Ela uma brava batalhadora. Ele, um estróina, 

• Vou à tena .ti.lhiDho, mas 
volto já. respondeu-lhe de 
longe o fidalgo. 
Com aquela pouca idade. 
Luis sabia que o pai que 
tinha Num relanre, 
compreendeu a cilada 
miseníveJ que caíra. 

'' 

Prado Jún ior: - Certo dia, seu pai pela manhã, entrou na sua 
casa. Sentou o filho, beij ou-o fez- lhe os ca rinhos do costume e, de 
repente com a maior naturali dade, perguntou- lhe: - Não queres ir 
com o papai, num barco, ver os navios que estão no pono? O peque
no pulou contente. Tinha uma vontade louca de andar no mar e 
uma vontade mai or de entrar no navi o. Quero! Quero! Vamos! 

A mãe correu a levá-lo e a vesti- lo. Meia hora depois, a mão
zinha segu ra à mão do pai , lá saiu Luis pelas ruas, pulando inge
nuamente, alegremente, como um pássaro feliz. Era 10 de novem
bro de 1840. No porto havia dois ou três navi os. O Saraiva um 
pequeno navi o de vela, de do is mastros, que ca rregava esc ravos, 
estava ancorado no fundo da enseada. 

- Queres ir àquele navio que está mai s adianle? Perguntou o 
pai ao filho apontando o navi o. 

-Quero 
Pa ra quem sonhava com o passeio no mar, quanto mais longe 

estivessem os navi os, mais encantador seria o passeio. Um escaler 
levou-o ao Saraiva. 

O garotinho é a vivacidade em corpo e alma. Quer ver tudo e 
tudo quer saber. Ao pôr os pés a bordo, percorre o barco de ponta 
a ponta, pegando, examinando, indagando miudeza por miudeza. 

Mas, em ceno momento, sente que o pai não está ao seu lado. 

Com aquela pouca idade. Luis sab ia que o pai que tinha. Num 
relance, compreendeu a cilada miserável que caíra. 

E, sufocando de lágrimas bra da numa grande exp losão de 
revo lta: 

- Papai o senhor me vendeu! 
Parecia mentira, mas era verdade. Parater cemouduzemos mil 

reis com que pudesse jogar, o pai havia vendido o filho pequen i-

O negócio fo ra feito na véspera. Toda aquela história de pas
seio no ma r tinha sido inventada para entregara crian ça ao coman
danle do navi o. 

O resto do dia o pequenino não parou de chorar. 
Atiraram-no depo is para o convés, no meio dos escravos que 

iam ser vendido no Rio de Janeiro. 
À tarde, o barco sa iu barra afora. O pobrezinh o, que só conhe

cia a doçura dos carinh os da mãe, tremeu diante do longo inferno 
que se desenrolou aos seus olhos. 

Ao chega r ao Ri o de Janeiro, levaram-n o com os outros escra
vos para ser vendido no mercado. 

O alferes Antonio Pereira Cardoso, negociante dos negros em 
São Paulo, compra-o para revender. Mas Luis é tão peq ueno que 
em São Paulo ninguém o quer... 

---------~~------------
Incoerência 
Carlos Eduardo Santos - Centro 

Sr. Editor, 
Estive dez anos longe de Macapá, viajando 
pela Amazônia Ocidental. No retorno, agora, 
vejo que a cidade evoluiu. Há mais lojas 
comerciais, algumas altamente sofisticadas. 
Edifícios também dão um aspecto melhorado 
à ex 'Cidade Joia da Amazônia' . Mas 
infelizmente as ruas depõem contra qualquer 
beleza que a nossa capital possa ter. 

Cartas 

Acertado 
Jacó Benjamin 
Senhor Editor, 
Logo que vi toda Macapá tomada por 
semáforos, detestei a iniciativa. Aquilo 
emperrava o trânsito já tão emperrado da 
cidade. Mas depois, com o passar do tempo, fui 
aderindo ao grande número de semáforos. De 
fato, a CIMac tem razão: colocar muitos 
semáforos diminui o número de acidentes na 
área mbana. Bacana! 

Frases 

'' Faça o que lar necessário para ser /eliz. Irias JJio se esquSj:I que 
a leJicidade é um sentimento simples, você pode enamtrá·Ja e 

deiri·la ir embora por JJio pereeber na simpliddade. 
Maria Quintana 

Você faz suas escolhas, •suas escolhas Jazem você. 
Steve Beckman 

'' ------------------------
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Da Redação 
Lei Seca 

Operação Lei Seca aumentou em 225% 
o número de abordagens. Com isso, houve 
13% menos condutores alcoolizados. Fisca
lizações alcançaram mais de 18 mil condutores 
ano longo do ano de 2019. 

Ponte 
Laje da IXJilte da Lagoa dos Índios é cons

truída com concreto e ferragens. Uma das 
cabeceiras da ponte também está sendo nive
lada com a rodovia. 

Repasses 
Estado repassou mais de R$ 220 milhões 

para ajudar prefeituras do Amapá em 2019. 
Reorrsos foram pagos mensalmente possibi
litando investimentos nos 16 muniápios do 
Estado do Amapá. Água 

PONTO &VÍRGULA 
e E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Imagem do Dia 
Após as festas de fim de ano, IDilharesdeamapaenses 

aproveitaram a primeira ter~a·feiia de gratuidade do ano 
para visitar o Bioparque da Amazónia. Nem mesmo o clima 

nublado e as filas afastaram a popula~ào que lotou o 
parque, ultrapassandoamarcade4milpessoas. lrilhas, 

redários, e1posi~óes e intera~ào com animais nào faltaram 
para quem optou pila op~ão de lazer ao ar tine. O parque 

recebeu familias, jovens, idosos eturistasernbuscade 
contato corn a natureza em um ambiente reformado e 
construido para proporcionar a experiência de forma 

cornpleta,semagredirfaunaeflora. 

Malária 
Amapá diminui em 30,6% os casos de 

malária em 2019. Índice da SVS aponta que 
foram mais de 4 mil casos a menos compa
rado ao ano anterior. 

Iniciada última fase da obra que levará 
água encanada a mais de 5 mil famílias no 
Jari . Ampliação da rede de distribuição de 
Laranjal doJari abrangerá os bainu; Samaúma 
e Malvinas. 

• O Governo do Amapá anun,iou ne.sta quarta-feira, 8, a prorrogação por mais dois anos 
do concurso público da Polícia Técnico Cientifica (Politec). 

9 1sso possibilltari {) prnviment{) de vague cadastrn reserva ll{)S mg{)s de perit{) médiC{) legista e perit{) médiC{) 
legista com espcciahzação cm pstquiatria. Em 2018 foram empo~sados 21 novos mvidores na Politcc. Gota Escola Operação Gota fez com que o Amapá 

alcançace, em 2019, o maior resultado de 
cobertura vacinai dos últimos 3 anos. Ação 
do Ministério da Saúde, coordenada pela 
SVS, levou imunização para rnmunidades 
indígenas e ribeirinhas. 

Seed divul!>' lista de candidatos apta; pós
realfso. Após análise de recursos, o número 
de candidatos habilitada; a concorrerem à vaga 
nas escolas firnu em 1.022. Ao todo, 1.564 
candidatos foram insoitos. 

• A nova validade considera a retifüaçio apresentada no edital (nºOIO de 2018) do con
curso, que leve publicação uo Diário Oficial do Estado, cm 16 de janeiro de 2018. 

• Por isso, fica estabelecida a validade de dois anos, prorrogável por mais dois. Essa extensão de 
prazo será consolidada a partir de 15 de janeiro de 2020 e. dessa forma, fu turas chamadas 

poderão ser realizadas até 15 de janeiro de 2022. 

ESPLANADA. 
PODER, POLÍTICA & MERCADO 

Crise no clã 

A mãe do ex-governador Eduardo Campos e ministra 
do Tribunal de Contas da União (TCU), Ana Arraes, fez 
chegar aos caciques do PSB que pode radicalizar contra o 
neto João Campos (PSB-PE) e disputar a prefeitura do 
Recife este ano.A insatisfação da matriarca dos Arraes 
ganhou força depois que o pré-candidato a prefeito subiu o 
tom contra o tio, Antônio Gomes, durante audiência 
pública na Comissão de Educação da Câmara dos 
Deputados. 

Pior 
João Campos afirmou na audiência que o tio, presidente 

da Fundação Joaquim Nabuco, é "pior" que o titular da 
Educação, Abraham Weintraub. 

Leandro Mazzini 
Com Walmor Parente (DF), Beth Paiva (RJ) 
e Henrique Barbosa (PE) 
8E-mail:reportagem@colunaesplanada.com.br 

A volta 
A ministra do TCU cortou diálogo com o neto e diz que pretende voltar à política 

depois que deixar a corte de contas. 

Alerta 
A embaixada dos Estados Unidos em Brasília emitiu alerta de segurança aos 

cidadãos americanos residentes ou em visita no Brasil. "Tenha documentos de viagem 
atualizados e facilmente acessíveis", recomenda o comunicado. 

DPVAT 
Depois da tentativa frustrada 

de extinguir o DPVAT- que 
indeniza vítimas de acidente de 
trânsito-, o Governo agora fecha 
o cerco contra a Seguradora 
Líder, consórcio que administra 
o seguro obrigatório. 

Rui Barbosa 

Sobrepreço 
A empresa foi notificada pelo 

Ministério da Justiça para prestar 
esclarecimentos sobre suposto sobrepreço 
do seguro. Também terá que prestar 
contas sobre a destinação dos recursos.A 
MP do Governo que extinguia o DPVAT 
foi derrubada em dezembro pelo STF. 

O deputado Marcelo Calem (Cidadania-RJ) assina ação popular e Projeto de 
Decreto Legislativo nos quais pede a suspensão da nomeação da presidente da 
Fundação Casa de Rui Barbosa, Letícia Domelles, "por incapacidade técnica". 

Exonerações 
Foram exonerados da Fundação, ontem, o diretor de pesquisa, Antonio Lopes, e quatro chefes do 

núcleo de pesquisa. Letícia é afilhada política do deputado Marco Feliciano, recém-expulso do 
Podemos. 

Privatização 
A Daraprev, estatal que processa 

dados de aµJsenradoria, demitirá 15% 
dos flmcionários. A medida integra lllTI 

plano de reesrrururação às vésperas da 
privatização da companhia. A empresa 
fala em economia de R$ 93 mi com o 
fechamento de 20 filiais. 

Bônus 
O N ardeste recebeu a maior fatia 

dos recursos do bônus da cessão 
onerosa da exploração de petróleo na 
bacia de Campos. Foram liberados 
32, 7% dos valores, totalizando 3,8 
bilhões. 

Janeiro Marrom 
Organizações e movimentos 

sociais lançaram nas redes sociais a 
campanha Janeiro Marrompara 
lembrar o rompimento da barragem 
da Mina do Córrego do Feijão, em 
Brumadinho, que completa um ano 
no próximo dia 25. 
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CARRO e Tem espaço para quatro passageiros, além do piloto, e está exposto no escritório da Uber em São Francisco, nos Estados Unidos 

UberAIR: conheça carro voador da Uber que será testado no Brasil 
O uberAIR é um projeto da 

Uber que pretende trazer car
ros voadores para transporte 

urbano. O objetivo é que os usuários 
possam pedir o serviço da mesma for
ma que já fazem no aplicativo de cor
ridas. Para transformar a ideia em rea
lidade, a empresa vem trabalhando 
em parceria com outras companhias 
para o desenvolvimento dos veícu
los, que devem obedecer a uma série 
de critérios estabelecidos pela Uber. 

A empresa já revelou que preten
de começar os testes no próximo ano, 
inclusive no Brasil, para que o servi
ço faça sua estreia em 2023. Além 
disso, São Paulo e Rio de Janeiro são 
as cidades brasileiras com mais 
potencial para receber a novidade. O 
TechTudo esteve em um dos escritó
rios da Uber em São Francisco, nos 
Estados Unidos, e conheceu um dos 
protótipos do carro voador. Veja, a 
seguir, todos os detalhes do veículo. 

Antes de começar, vale ressaltar 
que o protótipo disponível no escri
tório não funciona, ou seja, ele não 
voa de fato . O veículo foi criado para 
que as pessoas que trabalham no pro
jeto possam ter uma noção de como 
o carro voador deve funcionar e tes
tar seus futuros recursos. Isso é 
importante para que a Uber possa 
estabelecer critérios, visto que são 
outras empresas que vão criar os veí
culos. 

O protótipo disponível foi desen
volvido em parceria com a Safran, 
uma companhia francesa que atua no 

ramo da aviação. No caso do Brasil, 
é a Embraer que vai fabricar o carro 
voador. Segundo Mark Moore, dire
tor de engenharia para aviação da 
Uber, algumas empresas parceiras já 
estão testando a capacidade de voo 
de seus veículos, mas ele ainda não 
pode revelar em quais lugares isso 
vem sendo feito . 

O carro voador tem espaço para o 
piloto e mais quatro passageiros. No 
entanto, para evitar distrações, o 
motorista fica separado por um vidro. 
Vale ressaltar que a Uber já revelou 
que tem planos futuros de criar car
ros voadores autônomos, tornando o 
serviço mais rentável. 

Ao todo, são seis portas: três de 
cada lado. O assento é semelhante ao 
de um helicóptero e foi pensado para 
veículos de decolagem vert ical 
(eVTOL). Um detalhe interessante é 
que o cinto de segurança é bem aper-

tado para que os passageiros estejam 
seguros durante o trajeto. Há ainda 
um espaço na parte de trás dedicado 
às bolsas, visto que não é possível 
carregar objetos no colo. Vale lem
brar, no entanto, que o carro terá um 
limite de peso e que a bagagem deve
rá ser pequena. 

Com relação à estrutura, o carro 
tem uma cabine acústica, que isola 
os sons externos, mas permite que os 
passageiros conversem entre si. Além 
disso, alguns detalhes, como a ilu
minação, são pensados para fazer 
com que o veículo pareça maior do 
que é, diminuindo a sensação de 
claustrofobia. O uberAIR também 
deve estar preparado para enfrentar 
o tempo ruim, assim como um heli
cóptero. De qualquer forma, caso a 
empresa identifique riscos em deter
minado dia, pode suspender a opera
ção por causa do clima. 

e Amazon Prime Day 2019 revela novos produtos da linha Echo 
A Amazcm apresentou nesta quana

feira (25) diversos nova; produtos. 
Entre eles, estão dispa;itivos inte

ligentes da linha Echo, como as caixas de 
som Echo e Echo Dot, e um novo roteador 
mesh, todos equipados com a assistente vir
tual Alexa. Além disso, a empresa também 
apresentou seu primeiro fone de ouvido total
mente sem fio, o Echo Buds, e o speaker 
premium Echo Studio, com promessa de 
áudio potente e imersivo. Os produtos che
gam para concorrer com a; AirPocls e o alto
falante HomePod, ambos da Apple. 

A marca também anillldou uma versão 
mais compacta para a tela inteligente Echo 
Show 8, um anel e um óculos inteligentes, 
que permitem acessar a assistente de voz da 
companhia. AA!exa, inclusive, agora pode 
ter a voz de pessoas famosas, como Samuel 
L. Jackson, confirmado pela fabricante. Os 
produtos têm preça; que variam entre US$ 
24,99 e US$199,99, aproximadamente R$ 
103 e R$ 825 em conversão direta, e não há 
previsão de chegada dos lançamentos ao 
Brasil. 

EchoBuds 
Alvo de rumores há meses, o Echo 

Buds é um fone de ouvido Bluetooth com
pletamente sem fio. Seu diferencial é apre
sença da tecnologia de redução de ruído 
desenvolvida pela Base: ao dar dois toques 
na lateral, o aparelho usa o microfone inte
grado para identificar o som ambiente e 
diminuir a interferência no áudio. Segun
do a Amazon, esse recurso melhora a expe
riência do usuário ao ouvir músicas e liga
ções. O fone promete ainda 5 horas de bate
ria em seus earbuds e 20 horas totais, con
siderando a autonomia oferecida no esto
jo carregador. 

96 98126-8147 96 98132-4774 
96 9.?103-5927 96? 176-9205 

@LAR_DOCE_LAR_PLANEJADOS 

LARDOCELAR2016@0UTLOOK.COM 

AV. JANARY NUNES, 844 - INFRAERO 1 

O produto segue os passos dos AirPods 
e do Galaxy Buds, da Samsung, com botões 
touch nas laterais para controlar a repro
dução de músicas e o assistente virrual de 
celulares Androide iPhone (iOS), Google 
Assistente e Siri. O modelo também pro
mete parar de funcionar quando o usuário 
tira um dos lados da orelha, recurso pre
sente em modelos premiurn como o Power
beats Pro, da Beats. O lançamento está em 
pré-venda na Amazon dos Estados Unidos 
JXJr US$129,99, cerca de R$ 540, compre
visão de entrega para outubro. 

9 NOVO CONSOLE DA SONY 

PS5 irá gastar menos energia, diz 
Sony em Cúpula do Clima da ONU 

O PS5 foi assunto na Cúpula do Clima da Organiza
ção das Nações Unidas como uma das plataformas que 
participará da iniciativa "Playing for the Planet", com a 
intenção de tornar a indústria de games mais sustentável. 
Segundo declarações de Jim Ryan, presidente e CEO da 
Sony Interactive Entertainment, o console irá consumir 
menos energia em seu modo de repouso do que o Plays
tation 4. 20 empresas do ramo também assumiram com
promissos como Microsoft, Google, Twitch, Ubisoft e 
Rovio. Por enquanto o PlayStation 5 não tem uma data de 
lançamento. 

De acordo com os números divulgados por Jim Ryan, 
a opção de suspender as atividades no PlayStation 4 com 
o modo de repouso evitou a emissão de quase 16 milhões 
de toneladas de gás carbônico na atmosfera. Nos próximos 
10 anos a companhia espera atingir a marca de evitar 29 
milhões de toneladas, valor equivalente à emissão de toda 
a nação da Dinamarca em 2017. Ele ainda afirmou que se 
um milhão de jogadores utilizarem as funções de repou
so do PSS seria uma economia suficiente para sustentar 
mil casas nos Estados Unidos. 

Em outra ocasião, o CEO da Sony também comentou 
que considera o uso de experiências em realidade virtual 
com o PSVR para trazer à tona questões sobre mudanças 
climáticas. Como já anunciado anteriormente, o PlaySta
tion 5 terá retrocompatibilidade com jogos do PlaySta
tion 4 e também com o óculos de realidade virtual PSVR. 

Entre compromissos de outras empresas, a Microsoft 
se comprometeu a fabricar 825 mil Xbox One neutros em 
emissão de carbono e engajar jogadores em ações de sus
tentabilidade com Minecraft através do programa "Build 
a Better World". Já a Ubisoft pretende adotar temáticas 
ambientais em alguns de seus jogos e usar materiais de 
fábricas ecológicas. 

I °""""' ORTOMED 
Produtos Ortopédicos 

Empresa especializada em próteses 
ortopédicas, órteses, palmilhas e cadeira 
de rodas. 

l ortomed 

ORTOMED 
Av. lracema Carvão Nunes - 572 Macapá/AP 
Fone: (96) 3225-4453 / ortopedia@ortomedap.com 
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Economia 1 

PERCENTUAL e füJ altas mais expressivas foram observadas em Vitórta (2J,64%), Goiânia (16,94%) e Recue (1n,6J%) 

Cesta básica tem alta em 16 capitais 
em 2019, com destaque para carne bovina 

O conjunto de itens da cesta 
básica subiu em 16 das 17 
capitais pesquisadas pelo 

Departamento Intersindical de Esta
tísticas e Estudos Socieconômicos 
(Dieese) no ano passado. 

As altas mais expressivas foram 
observadas em Vitória (23,64%), 
Goiânia (16,94%) e Recife (15,63%). 
Na outra ponta, Salvador (4,85%) e 
Aracaju (-1,89%) registraram os 
melhores resultados no ano passado. 

Levando-se em conta apenas o 
dado de dezembro as maiores altas 
foram observadas em todas as cida
des, com destaque para Goiânia 
(13,64%), Rio de Janeiro (13,51%) e 

Belo Horizonte (13,04%). 
No mês passado, o maior custo da 

cesta foi apurado no Rio de Janeiro 
(R$ 516,91), seguido por Florianó
polis (R$ 511,70) e São Paulo (R$ 
506,50). Os menores valores médios 
foram observados em Aracaju (R$ 
351,97), Salvador (R$ 360,51) e João 
Pessoa (R$ 373,56). 

Destaques de alta 
Na análise por produtos, os des

taques de alta no ano passado fica
ram para a carne bovina de primeira, 
óleo de soja e feijão. O preço da car
ne bovina de primeira aumentou 
12,05% em Aracaju e 4 7,45% em 

Vitória. "Este resultado deveu-se ao 
alto nível de exportação ao longo de 
2019, principalmente para a China. 
Somou-se a isso, no segundo semes
tre, entressafra e maior custo de repo
sição dos bezerros, o que acarretou a 
elevação expressiva de preços", infor
mou o Dieese. 

Já o óleo de soja registrou a maior 
alta em Vitória (18,77%), Belém 
(18,51%) e Goiânia (16,13%). 

Por fim, o preço do feijão avançou 
em 16 capitais. O tipo carioquinha, 
pesquisado nas regiões Norte, Nor
deste, Centro-Oeste, em Belo Hori
zonte e São Paulo, registrou aumen
to de preço em todas as cidades. 

e Ações sobem e Tesla supera valor de mercado combinado de GM e Ford 
As ações da montadora de carros elé

tricos Tesla subiram nesta quarta-feira 
(8) e o valor de mercado da companhia 
superou pela primeira vez o da General 
Motors e da Ford Motor, juntas. 

Os papéis da Tesla subiam cerca de 
5%, atingindo recorde e levando o valor 
de mercado da companhia para cerca de 
US$ 88 bilhões. 

O montante é US$ 2 bilhões mais alto 
que o valor combinado de General 
Motors (US$49 bilhões) e Ford (US$ 37 

bilhões). 
Impulsionadas por um lucro inespe

rado no 3° trimestre, progresso da pri
meira fábrica da empresa na China e entre
gas de veículos acima das previsões no 
quarto trimestre, as ações da Tesla quase 
dobraram de valor nos últimos três meses. 

Sinalizando a confiança dos investi
dores no presidente-executivo da Tesla, 
Elon Musk, o valor de mercado da empre
sa superou o de rivais norte-americanas, 
que têm negócios muito maiores que os 

da empresa de veículos elétricos. GM e 
Ford, cada uma, venderam mais de 2 
milhões de veículos nos EUA no ano pas
sado, enquanto as entregas da Tesla foram 
de 367,5 mil unidades no mundo. 

Perspectivas para a empresa 
Apesar do progresso da empresa ani

mar simpatizantes, muitos analistas e 
investidores seguem pessimistas com a 
capacidade da Tesla de entregar lucro e 
fluxo de caixa de maneira consistente. 

e China abre exploração e produção de petróleo para empresas estrangeiras e domésticas 

A China permitirá, neste ano, pela pri
meira vez, que empresas estrangeiras 
explorem e produzam petróleo e gás no 
país, abrindo o setor para empresas que 
não sejam gigantes estatais do setor, con
forme Pequim procura aumentar o for
necimento doméstico de energia. 

A tão esperada abertura acompanha 
uma remodelação do chamado negócio 

de oleodutos "midstream", mas especia
listas dizem que ela pode não despertar o 
interesse imediato dos perfuradores glo
bais devido à má qualidade geral dos ati
vos de reservas de hidrocarbonetos da 
China. 

A partir de 1° de maio, empresas 
estrangeiras regisrradas na China com ati
vos líquidos de 300 milhões de iuanes ( 43 

milhões de dólares) poderão participar da 
exploração e produção de petróleo e gás, 
anunciou o ministério de reOlrsos naturais 
em entrevista coletiva. 

A alteração também se aplica a empre
sas domésticas que atendem à mesma 
condição. "A China está acelerando a 
reforma do setor devido a preocupações 
crescentes com a segurança energética", 
disse Zhu Kunfeng, diretor associado de 
pesquisa do IHS Markit. "Vitalizar a 
indústria diversificando os participantes, 
incluindo investidores estrangeiros e pri
vados, é o foco dessa reforma". 

Atualmente, a China importa 70"/o do 
petróleo que refina e quase metade do seu 
consumo de gás natural, e as empresas 
estatais enfrentam urna batalha árdua para 
aumentar as reservas e a produção fora 
do país, em meio a riscos geopolíticos 
crescentes. Anteriormente, empresas 
internacionais pcxliam enrrar no setor ape
nas por meio de joint ventures ou coope
ração com empresas chinesas, principal
mente empresas estatais como a China 
National Petroleum Company (CNPC). 
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SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
AVISO DE RESULTADO DE HOMOLOGAÇÃO 

Com base nas Informações constantes nos autos do Processo 
Administrativo N• 04308/2019/SEMSA/PMM referente ao 
Pregão Eletrõnlco N• <138/2019/CQj SEGOV/PMM - ID: 
787723. Sistema de Registro de Preços para MEDICAMENTOS 
SÓLIDOS, SEMI - SÓLIDOS E CONTROLADOS PARA A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE MAC/>J'Á, e no parecer 
do Procurador Geral deste Munldpk>, considerando que 
foram observados os principias da Legalidade, Moralidade 
Administrativa do devido processo legal, HOMOLOGO todos 
os atos administrativos praticados pela Central de Compras e 
Licitações, para que produzam os efeitos legais, e, por 
conseguinte determino a contratação das EMPRESAS: TERRA 
SUL COMEROO DE MEDICAMENTOS LTDA. CNPJ 
32.364.822/0001-48. LOTE 01 VALOR R$ 3.400,00. LOTE 19 
VALOR R$ 24.000,00. LOTE 23 VALOR R$ 7.000,00. LOTE 112 
VALOR R$ 49.000,00. LOTE 114 VALOR R$ 52.000,00. LOTE 
128 VALOR R$ 13.950,00. LOTE 133 VALOR R$ 7.600,00. LOTE 
135 VALOR R$ 800,00. LOTE 140 VALOR R$ 1.500,00. LOTE 
149 VALOR R$ 42.300,00. LOTE 156 VALOR R$ 1.520,00. LOTE 
157 VALOR R$ 22.000,00. LOTE 158 VALOR R$ 3.350,00. 
EXCLUSIVA DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA- ME -
CNPJ N•: 14.905.502/0001-76. LOTE 2 VALOR R$ 12.000,00. 
LOTE 7 VALOR R$ 2.600,00. LOTE 39 VALOR R$ 5.100,00. LOTE 
59 VALOR R$ 7.800,00. LOTE 84 VALOR R$ 9.200,00. LOTE 106 
VALOR R$ 15.000,00. L A. DISTRIBUIDORA EIRELI. CNPJ 
34.864.207/0001-26. LOTE 3 VALOR R$ 51.400,00. LOTE 9 
VALOR R$ 5.000,00. LOTE 25 VALOR R$ 352.000,00. LOTE 26 
VALOR R$ 19.200,00. LOTE 32 VALOR R$ 29.800,00. LOTE 37 
VALOR R$ 2.000,00. LOTE 54 VALOR R$ 8.000,00. LOTE 78 
VALOR R$ 34.900,00. LOTE 79 VALOR R$ 45.000,00. LOTE 82 
VALOR R$ 12.000,00. LOTE 85 VALOR RS 182.400,00. LOTE 86 
VALOR R$ 52.000,00. LOTE B7 VALOR R$ 364.500,00. LOTE 89 
VALOR R$ 71.400,00. LOTE 92 VALOR RS 8.000,00. LOTE 93 
VALOR R$ 64.000,00. LOTE103 VALOR R$ 2.400,00. LOTE 110 
VALOR R$ 59.000,00. LOTE 111 VALOR R$ 13.000,00. NEXT 
MEDICAL LTDA. CNPJ 32.582.556/0001-20. LOTE 4 VALOR RS 
30.000,00. LOTE 8 VALOR R$ 5.000,00. LOTE 14 VALOR R$ 
20.000,00. LOTE 15 VALOR R$ 10.000,00. LOTE 17 VALOR R$ 
40.800,00. LOTE 34 VALOR R$ 9.000,00. LOTE 35 VALOR R$ 
60.000,00. LOTE 41 VALOR R$ 10.000,00. LOTE 46 VALOR R$ 
2.200,00. LOTE 55 VALOR R$ 6.500,00. LOTE 56 VALOR RS 
30.000,00. LOTE 64 VALOR R$ 13.600,00. LOTE 68 VALOR R$ 
14.000,00. LOTE 74 VALOR R$ 13.400,00. LOTE 76 VALOR R$ 
36.000,00. LOTE 96 VALOR RS 56.000,00. LOTE 98 VALOR RS 
333.500,00. LOTE 102 VALOR RS 64.000,00. LOTE 107 VALOR 
R$ 4.000,00. INOVAMED COMERCIO DE MEDICAMENTOS 
LTDA - CNPJ NR 12.889.03S/0001-02. LOTE 6 VALOR R$ 
108.000,00. LOTE 11 VALOR R$ 128.000,00. LOTE 12 VALOR 
R$ 195.000,00. LOTE 16 VALOR R$ 171.000,00. LOTE 20 
VALOR R$ 28.000,00. LOTE 28 VALOR RS 100.000,00. LOTE 38 
VALOR R$ 64.000,00. LOTE 50 VALOR R$ 129.300,00. LOTE 63 
VALOR R$ 90.000,00. LOTE 77 VALOR RS 180.000,00. LOTE 80 
VALOR R$ 140.000,00. LOTE 115 VALOR R$ 120.000,00. A J 
COMEROO ATACADISTA DE MEDICAMENTOS E PRODUTOS 
HOSPITAIAR LTDA - CNPJ 32.137.731/0001-70. LOTE 10 
VALOR R$ 69.000,00. LOTE 21 VALOR R$ 6.000,00. LOTE 22 
VALOR R$ 6.500,00. LOTE 29 VALOR R$ 62.400,00. LOTE 48 
VALOR R$ 3.800,00. LOTE 57 VALOR R$ 39.500,00. LOTE 61 
VALOR R$ 38.700,00. DISTRIBUIDORA CENTER EIRELI. CNPJ 
04.200.883/0001-34. LOTE 13 VALOR R$ 6.000,00. LOTE 49 
VALOR R$ 9.600,00. LOTE 60 VALOR RS 20.000,00. LOTE 105 
VALOR R$14.000,00. LOTE 118 VALOR R$ 2.500,00. LOTE 124 
VALOR R$ 7.000,00. LOTE 12S VALOR R$ 74.000,00. LOTE 127 
VALOR RS 260,00. LOTE 137 VALOR RS 1.700,00. LOTE 138 
VALOR R$ 23.000,00. LOTE 139 VALOR R$ 7.620,00. LOTE 143 
VALOR R$ 1.350,00. LOTE 150 VALOR R$ 2.400,00. LOTE 153 
VALOR RS 3.200,00. LOTE 154 VALOR R$ 2.750,00. POTUAL 
COM~ROO E DISTRIBUIÇÃO LTDA. CNPJ NR <13.465.191/0001-
31. LOTE 27 VALOR R$ 72.000,00. LOTE 36 VALOR R$ 
35.000,00. LOTE 62 VALOR R$ 60.000,00. LOTE 91 VALOR R$ 
153.000,00. DMC DISTRIBUIDORAS COMERCIO D 
MEDICAMENTOS EIRELI-EPP - CNPJ NR 16.970.999/0001-31. 
LOTE 30 VALOR R$ 41.000,00. LOTE 33 VALOR R$ 15.500,00. 
LOTE 40 VALOR R$ 10.800,00. LOTE 43 VALOR R$ 12.000,00. 
LOTE 44 VALOR R$ 64.000,00. LOTE 53 VALOR RS 66.000,00. 
LOTE 75 VALOR R$ 2.820,00. LOTE 108 VALOR RS 16.500,00. 
LOTE 123 VALOR R$ 14.250,00. LOTE 144 VALOR R$ 
25.980,00. LOTE 145 VALOR R$ 3.760,00. LOTE lSl VALOR RS 
2.250,00. D M A MACIEL E CIA LTDA - EPP - CNPJ NR: 
08.865.466/0001-61. LOTE 31 VALOR R$ 52.400,00. LOTE 47 
VALOR R$ 84.000,00. LOTE 65 VALOR R$ 3.500,00. LOTE 81 
VALOR RS 52.000,00. LOTE 88 VALOR R$ 44.400,00. LOTE 100 
VALOR RS 14.070,00. LOTE 113 VALOR R$ 111.300,00. LOTE 
117 VALOR R$ 370.500,00. DISTRIBUIDORA G. F. HOSPITAlAR 
LTDA EPP-CNPJ N•: 10.608.707/0001-39. LOTE 45 VALOR R$ 
138.000,00. MUNDIMED HOSPITAlAR LTDA-EPP - CNPJ N•: 
05.580.442/0001-78. LOTE 104 VALOR RS 38.000,00. LOTE 
109 VALOR RS 50.400,00. LOTE 116 VALOR RS 34.400,00.ltens 
Fracassados: 18, 24, 42, 51, 52, 58, 66, 67, 69, 70, 71, 72, 73, 
83, 90, 94, 95, 97, 101, 119, 120, 121, 122, 126, 129,130, 131, 
132, 134, 136, 141, 142, 146, 148, 152 e 155. Itens Deserto: 
147. Itens Revogados: 5 e 99. 

Maca~-AP, 03 de Janeiro de 2020. 

SILVANA \UVELLI 
Secretiirla M~~J de Saúde 

DECRETO N• 2.192/2011HõABl/PMM 
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8 Nesta quinta-feira, 9, no quartel do Comando Geral do CBM, eles fizeram esclarecimentos sobre 
o assunto, que volta à tona por ocasião de um acidente ocorrido em Porto Grande, a 100 quilômetros 

de Macapá, que vitimou uma criança de 10 anos. Ela estava sem o acessório. 

COLETE e Acessório é obrigatório em pequenas, médias e grandes embarcações. 

Corpo de Bombeiros e Marinha alertam para o uso do colete salva-vidas 
O Corpo de Bombeiros Militar do 

Amapá (CBM/AP) e a Marinha 
do Brasil (MB) reforçam o alerta 

sobre a obrigatoriedade do uso do colete 
salva-vidas em embarcações. Nesta 
quinta-feira, 9, no quarte l do Comando 
Geral do CBM, eles fizeram esclareci
mentos sobre o assunto, que volta à tona 
por ocasião de um acidente ocorrido em 
Porto Grande, a 100 quilômetros de 
Macapá, que vitimou uma criança de 10 
anos. Ela estava sem o acessório. 

O comandante do 4° Grupamento 
Bombeiro Militar, major Orielson Pan
toj a, lembrou que o Corpo de Bombeiros 
apresenta um trabalho educativo nas 
escolas, com palestras e orientações, 
mas, disse que é necessário expandir o 
serviço. 

"Nós realizamos em instituições de 
ensino palestras e apresentações abor
dando diversos assuntos, como acidentes 
caseiros, e chegamos nesse tema do uso 
do colete salva-vidas, mas, sabemos que 
existe uma cultura de não se usar o uten
sílio em nossa região", falou o oficial. 

Em todos os destacamentos do Corpo 
de Bombeiros do Amapá, em Macapá, 
Santana, Porto Grande, Laranjal do Jari, 
Vitória do Jari e Oiapoque, existem equi
pes de militares que atuam com o serviço 
de prevenção nas escolas . 

O comandante da Capitania dos Por
tos do Amapá, capitão de Fragata Fer
nando Cezar da Silva, falou que a insti
tuição também desenvolve um trabalho 
de conscientização sobre o tema. 

"Sempre fizemos um trabalho volta
do em levar essas informações sobre a 
obrigatoriedade do uso do colete, agora, 
é uma cultura do nosso ribeirinho de não 
usar, e isso, de maneira involuntária, pas
sa de pai para filho, mas, estamos lutan
do para mudar essa ocasião", destacou 
o comandante. 

O uso do colete salva-vidas é obri
gatório em pequenas embarcações, jet
ski e barcos de médio porte e abertos e 
lanchas. A embarcação que não possuir 
o acessório ou que tenha passageiros 
sem usá-lo, está sujeita à proibição de 
navegar, e o proprietário deverá ser mul
tado em valores que variam de R$ 40 
até R$ 3,2 mil. Em caso de reincidência, 
o valor pode dobrar. 

Para grandes barcos, navios de pas
sageiros e de grande porte ou mesmos 
cargueiros, que transitam em rotas oceâ
nicas, é necessário ter coletes de fácil 
acesso às pessoas. O preço de um colete 
salva-vidas simples é de R$ 80 a R$ 90. 

Todas as normas de navegação são 
disponibilizadas no site da Marinha do 
Brasil. 

FISIOTRAINNING ASSESSORIA ESPORTIVA 

LOCAIS DE TREINO: 

• CLUBE OAB 
(SEGIQUA) 
J'19h 
J'20h 

Rod. JK, 12144 • Jardim Equatorial 

•PRAÇA DE FÁTIMA: 
(TER/QUl) 
J'20h 

Av. Almirante Barroso com Hildemar Maia • Central (ao 
lado da Igreja) 

• PARQUE NOVO MUNDO: 
(SEGIQUA) 
J'20h 

Rod. Duca Serra s/n - Cabralzlnho 

~ www.facebook.com/fisiotralnnlng.ap 

~ www.instagram.com/fisiotrainning.ap 

lil Informações: 98124-4443 - 98137-1863 - 98124-5452 

Entre em contato conosco e agende a sua aula 
experimenta li 

PRÉ-VENDA DISPONÍ 
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Juiz de 
Garantias será 
implantado no 

dia 23 de janeiro no 
Amapá, afirma 

presidente do T JAP 
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DADOS e Além dos recursos destinados por emendas da bancada federal, Alcolumbre detalhou mais de R$ 50 milhões em verbas que ele conseguiu liberar, em Brasilia 

Davi diz que Santana já recebeu 
mais de RS 50 milhões em recursos 

A população de Santana, município do Amapá, rece
beu nessa quarta-feira (8) a visita do presidente 
do Congresso Nacional, senador Davi Alcolumbre 

(Democratas-AP), acompanhado do governador Waldez 
Góes, deputados federais e estaduais. 

Em uma reunião de trabalho na prefeitura, Davi prestou 
contas aos membros do Executivo Municipal de todas as 
ações e recursos conquistados para a cidade nos últimos 
dois anos. 

Trabalho e conquistas 
Além dos recursos destinados por emendas da bancada 

federal, Alcolumbre detalhou mais de R$ 50 milhões em 
verbas que ele conseguiu liberar, em Brasília, para as áreas 
de saúde, infraestrutura, esporte, educação e mobilidade 
urbana. Junto ao prefeito Ofirney Sadala, o presidente do 
Senado, apresentou o resultado dos trabalhos e todas as 
conquistas para melhorias do município. 

"A gente sabe que essas emendas parlamentares, muitas 
vezes, são o único caminho que o município tem para rea
lizar suas melhorias. Tudo isso é resultado de um trabalho 
conjunto, que não vai parar por aqui. Nossa bancada tem 
o entendimento das prioridades dos nossos municípios e 
cada um vai lutar por investimentos em outras áreas espe
cíficas'', iniciou Davi. 

Todos os recursos já estão empenhados. Dentre eles, 
R$1 milhão foi destinado para reforma das UBS's do Par-

que das Laranjeiras e do Igarapé da Forta leza; e para com
pra de equipamentos hospitalares, ultrassons e ambulâncias 
das policlínicas. R$ 6 milhões foram destinados para 
ampliação e aquisição de novas mobílias para o Teatro 
Municipal e outros R$ 2 milhões serão usados para cons
trução de arenas esportivas e academias ao ar livre nos 
bairros Fortaleza, Provedor 1 e Hospitalidade. 

Alcolumbre também destacou os recursos para a área 
de educação: R$ 3 milhões foram adquiridos para a cons
trução da escola no bairro Amazonas e para a compra de 
ar condicionado e instrumentos musicais para as escolas 
do ensino médio e fundamental. 

A construção do campo em grama sintética na Praça 
da Juventude e a reforma do estádio Vilelão em um com
plexo desportivo também foram mencionados no plano 
de obras apresentado por Davi. 

Serão executados serviços de implantação de grama 
sintética, iluminação, instalação de alambrados e novas 
cabines de locução em substituição as atuais, deterioradas 
pela ação do tempo. 

Esporte e lazer 
O prefeito destacou que o fomento ao esporte e lazer 

'' 

Todos os recursos já estão empenhados, de ' ' 
acordo com o presidente do Senado 

têm muita importância nas prioridades da administração . 
"Foi fundamental e de extrema importância a ap licação 

de parte desses recursos para melhorias das nossas arenas 
e do nosso estádio. Vamos trabalhar para que este seja o 
melhor espaço de entretenimento e realização de práticas 
esportivas dos nossos munícipes'', agradeceu Ofirney. 

Para revitalização das ruas e avenidas de todas as 
regiões de Santana, o presidente do Senado conseguiu a 
liberação de R$ 25,6 milhões para execução de serviços 
de recapeamento asfáltico, drenagem, construção de cal
çadas, meios-fios e sarjetas. Davi também anunciou a con
quista de um recurso extra, no valor de R$ 10 milhões, 
liberados pelo ministério do Desenvolvimento Regional, 
para a reforma e construção de passarelas em concreto 
armado; visando solucionar os problemas de locomoção, 
que há anos dificultam a vida dos santanenses em período 
chuvoso. 

Waldez diz que obras avançam 
O governador celebrou as conquistas de Davi. 
"O Amapá e o Brasil tem a felicidade de ter um filho 

amapaense presidindo o Congresso Nacional e todos nós 
reconhecemos a sua capacidade de liderança, de lutar pelo 
que realmente não podemos deixar para depois. Temos 
que comemorar as obras que estão avançando, nosso estado 
gerando mais empregos e proporcionando qualidade de 
vida a nossa gente'', disse Waldez. 
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ERRO 8 Abraham Weintraub escreveu 'imprecionante' ao enviar mensagem ao deputado Eduardo Bolsonaro 

Ministro da Educação comete erro de português 
em rede social e depois apaga mensagem 

O ministro da Educação, Abraham Weintraub, cometeu 
um erro de português nesta quarta-feira (8) ao escrever em 
uma rede social que um fato era "imprecionante". Ele redi
giu a palavra impressionante de maneira incorreta ao enviar 
uma mensagem ao deputado Eduardo Bolsonaro (PSL-SP). 

Após a mensagem ter sido publicada, diversos usuários 
da rede social responderam, informando a ele o erro. A publi
cação foi apagada posteriormente. 

Filho do presidente Jair Bolsonaro, Eduardo Bolsonaro 
publicou a seguinte mensagem: "Ministros@AbrahamWeint 
e @SF _Moro nunca tivemos no Brasil uma pesquisa feita 
por órgão oficial sobre o uso defensivo de armas de fogo. Só 
existiu uso ofensivo para exatamente demonizá-las. Seria 

interessante apoiar um projeto assim, caso haja oportunida
de". 

Abraham Weintraub, então, respondeu: "Caro @Bolso
naroSP, agradeço seu apoio. Mais imprecionante: Não havia 
a área de pesquisa em Segurança Pública. Agora, pesquisa
dores em mestrados, doutorados e pós doutorados poderão 
receber bolsas para pesquisar ternas, como o mencionado por 
ti, que gerem redução da criminalidade." 

Na mesma publicação, Weintraub não utilizou hífen na 
palavra pós-doutorados. 

Esta não é a primeira vez que Weintraub comete esse tipo 
de erro. Ele já escreveu, por exemplo, "paralização" e "sus
penção". As palavras corretas são paralisação e suspensão. 

Funai nomeia delegado para diretoria 
mais estratégica do órgão 

A Fundação Nacional do Índio (Funai) nomeou o del..
gado Alexandre Silveira de Oliveira, da Policia Federal, para 
comandar a Diretoria de Proteção Territorial (DPT), consi
derada a mais estratégica do órgão. 

Juntamente com a Diretoria de Administração e Gestão 
e a de Proteção ao Desenvolvimento Sustentável, a DPT for
ma o setor que organiza administrativamente a Funai. 

A Diretoria de Proteção Territorial é responsável por cin
co coordenações. Uma delas é a coordenação-geral de índios 
isolados e recém contatados (CGIIRC), que tem como atri
buição proteger 28 povos indígenas isolados, investigar a 
existência de outros 86, além da atenção aos povos de recen
te contato. 

Delgado da PF por quatro anos no Acre, Alexandre Sil
veira de Oliveira já teve sua nomeação publicada no "Diá
rio Oficial da União (DOU)", mas, segundo informou a 
Funai, só assumirá o posto no dia 15 deste mês. 

Índios isolados 
Em outubro de 2019, a exoneração do então coordena

dor-geral da CGIIRC, o indigenista Bruno Pereira, após for
te pressão de ruralistas ligados ao governo. 

Servidor de carreira da Funai desde 2010, Bruno Perei
ra ocupava essa coordenadoria de índios isolados, que é a 
mais técnica do órgão, por pouco mais de um ano. 

Coordenadorias regionais 
Como mostrou semana passada, indigenistas da Funai 

mapearam a tramitação interna no órgão de cerca de dez 
novos processos de nomeações nas coordenadorias regio
nais espalhadas pelo país. 

Em 2019, primeiro ano do governo Bolsonaro, a funda
ção trocou ao menos oito dos 39 coordenadores regionais do 
órgão: ltanhaém (SP), Boa Vista (RR), Rio Branco (AC), Pal
mas (TO), Guarapuava (PR), Alto Solimões (AM), Doura
dos (MS) e Humaitá (AM). 

Historicamente, os cargos de coordenadores regionais 
sempre foram livres de ingerência política. Até por isso, o 
novo modelo de troca tem gerado críticas e protestos de indí
genas de diversas regiões. Antes, as trocas eram dialogadas 
com os indígenas, suas representações e servidores. 

Toff oli concede liminar e autoriza Netfiix a exibir Especial de Natal do Porta dos Fundos 
O presidente do Supremo Tribunal 

Federal (STF), ministro Dias Toffo li, 
concedeu nesta quinta-feira (9) decisão 
liminar (provisória) para autorizar a Net
flix a exibir o "Especial de Natal Porta 
dos Fundos: A Primeira Tentação de 
Cristo". A veicu lação do vídeo tinha 
sido suspensa pe la Justiça do Rio de 
Janeiro, nesta quarta (8), atendendo ao 
pedido de uma associação católica. 

"Não se descuida da re levância do 
respeito à fé cristã (assim como de 
todas as demais crenças re ligiosas ou a 
ausência dela). Não é de se supor, con
tudo, que uma sátira humorística tenha 
o condão de abalar valores da fé cris
tã, cuja existência retrocede há mais de 
2 (dois) mi l anos, estando insculpida 
na crença da maioria dos cidadãos bra
si leiros", afirmou o ministro Dias Tof-

fali na decisão. 
O desembargador Benedicto Abi

cair, da 6' Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro, tinha deter
minado na última quarta-feira (8) a sus
pensão da exibição do vídeo após pedi
do da associação católica Centro Dom 
Basco de Fé e Cultura. O mesmo pedi
do havia sido negado em primeira ins
tância e durante o Plantão Judiciário. 

Na decisão agora suspensa pelo STF, 
o desembargador da Justiça do Rio 
defendeu que o direito à liberdade de 
expressão, imprensa e artística não é 
absoluto. E tratou a decisão como um 
recurso à cautela para aca lmar os ânimos 
até que se julgue o mérito do caso. Afir
mou também que a suspensão é mais 
adequada e benéfica para a sociedade 
brasileira, de maioria cristã. 

Recurso ao STF 
No recurso ao STF, a Netflix afirmou 

que "a decisão proferida pelo TJ-RJ tem 
efeito equivalente ao da bomba utilizada 
no atentado terrorista à sede do Porta dos 
Fundos: silencia por meio do medo e da 
intimidação'1• 

"A verdade é que a ceIBura, quando apli
cada, gera prejuízos e danos irreparáveis. 
Eia in ibe. Embaraça. Silencia e esfria a pro
dução artística", diz a Netflix no pedido. 

Segundo a empresa, a decisão do tri
bunal desobedece a entendimento anterior 
do STF. "Tal ingerência judicial sobre o 
conteúdo cinematográfico equivale1 ain
da, a verdadeira censura ampla e geral. É 
que as decisões reclamadas, caso mantidas, 
têm o condão de causar um efeito silen
ciador no espectro da liberdade de expres
são sobre outros conteúdos11

1 afirma. 

AGU recorre de decisão que desbloqueou recursos do Fundo Nacional de Seguran~ Pública 
A Advocacia-Geral da União 

(AGU) recorreu nesta segunda-fei
ra (6) da decisão do presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
ministro Dias Toffoli, que determi
nou transferência imediata de 50% 
dos recursos do Fundo Nacional de 
Segurança Pública aos estados e ao 
Distrito Federal. 

A decisão foi tomada em 2 7 de 
dezembro e incidiu sobre os recur
sos arrecadados com a exploração 
de loterias. Toffoli também deter
minou que o governo não faça novos 
contingenciamentos no fundo até 
que a relatora, ministra Rosa Weber, 
analise o caso. A decisão é liminar 
(provisória). 

No recurso, a AGU pede que a 
decisão de Toffoli seja suspensa até 
que o STF defina se os estados e o 
DF precisam, ou não, cumprir os pré
requisitos legais para receber trans
ferências desse tipo. 

"Ao menos expressamente, a 
decisão embargada [de Toffoli] não 
se prestou a afastar [o cumprimento 
das condicionantes]", diz aAGU. 

Ainda segundo o recurso, em uma 
decisão similar sobre o Fundo Peni
tenciário Nacional, o STF estabele
ceu um precedente que obrigaria esta
dos e DF a cumprirem essas obriga
ções legais. 

"Mesmo que algumas transferên
cias de recursos de responsabilidade 

da União sejam classificadas como 
obrigatórias, decorrendo de determi
nação legal, tais recursos não passam 
a ser de titularidade dos estados, o 
que implica no reconhecimento de 
que remanesce sobre a administração 
pública federal o dever de acompa
nhar e fiscalizar sua escorreita apli
cação, pelos beneficiários, nos obje
tivos para os quais estes valores estão 
legalmente destinados", argumenta. 

A decisão de Toffoli foi tomada 
durante o plantão do Poder Judiciário, 
quando o presidente do Supremo 
pode analisar pedidos considerados 
urgentes. Como o tribunal segue em 
recesso, o recurso também deve ser 
analisado pelo ministro. 

'' Consórcio desclassificado da disputa pedia que 
caso fosse reconsiderado. Ministra Rosa Weber 
convocou sessão em meio ao recesso; urnas devem 

ser usadas já em outubro. '' 
Trecho do texto 

A decisão foi tomada no âmbito de uma ação apresentada por 

25 estados 
e o Distrito Federal. Apenas a Paraíba não paiticipa. Segundo os entes, a 

União contingenciou R$1,14 bilhão165% do fundo) 
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VERBA e Vai sair dos orçamentos da Policia Federal, da Secretaria Nacional de Segurança Pública e da Capes. Lava Jato pede condenação de 14 réus 
por desvio e lavagem de dinheiro em 

esquema envolvendo a Econorte 
Governo anuncia RS 10 milhões em bolsas 
de estudo na área de segurança pública 

A força-tarefa da Operação Lava Jato pediu a con
denação de 14 réus em um dos processos da Operação 
Integração, que investiga um suposto esquema crimi
noso na gestão de concessões de rodovias federais no 
Paraná. 

As alegações finais do Ministério Público Federal 
(MPF) foram apresentadas na terça-feira (7). A denún
cia é de abril de 2018. 

Entre os réus estão os colaboradores Nelson Leal 
Júnior, ex-diretor do Departamento de Estradas e Roda
gem (DER-PR), Hélio Ogarna, ex-presidente da con
cessionária Econorte, os empresários Marcelo José 
Abbud e Adir Assad, além funcionários públicos e da 
concessionária (ligada ao Grupo Triunfo). 

Segundo o MPF, os fatos investigados envolvem a 
participação em organização criminosa, estelionato, 
peculato e lavagem de dinheiro - praticada de diver
sas formas, como por meio de empresas "noteiras", 
aquisição de imóveis, movimentação de dinheiro em 
espécie, contratos superfaturados e operadores finan
ceiros. 

os ministros Sergio Moro (Jus
tiça) e Abraham Weintraub (Edu
cação) anunciaram que o o gover
no vai pagar R$ 10,1 milhões em 
bolsas de estudos de mestrado, dou
torado e pós-doutorado na área de 
Segurança Pública e Ciências 
Forenses. 

já existentes na Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes) possam ins
crever os projetos. 

"Aqui nós temos uma parceira 
em que o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública disponibilizou 
recursos para bolsas de estudo rela
cionadas a essa área, além de colo
carem a disposição os seus profis
sionais para ajudar nas pesquisas, 
e por outro lado o MEC coloca a 
disposição sua estrutura educacio
nal relacionada a estudos da área 
de especialização, mestrado e dou
torado para fomentar estudos no 
âmbito da segurança pública", dis
se Moro. 

ção, Abraham Weintraub, o núme
ro de bolsas para mestrado, douto
rado e pós-doutorado vai depender 
do número de projetos qualifica
dos. Os valores são os mesmos das 
bolsas de pesquisa já distribuídas 
pela Capes. 

As alegações finais apontam que a atividade do 
grupo era voltada ao desvio de recursos arrecadados 
pela concessionária Econorte e que seriam destinados 
ao investimento em melhorias e manutenção de rodo
vias federais. 

Para os procuradores da Lava Jato, os réus agiam 
em prejuízo do interesse público e do patrimônio da 
União, "gerando benefícios indevidos ao Grupo Triun
fo e aos membros da organização criminosa, incluin
do os agentes públicos destinatários da propina". 

O valor será financiado pela 
Secretaria Nacional de Segurança 
Pública (R$ 6 milhões), pela Polí
cia Federal (R$ 2,1 milhões) e pela 
Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(Capes) (R$ 2 milhões). 

Segundo o Ministério da Edu
cação, um edital será publicado nos 
próximos 15 dias para que coorde
nadores dos cursos de programas Segundo o ministro da Educa-

"Os valores são os mesmos das 
bolsas normais: R$ 1.500 para mes
trado, R$2.200 doutorado e 
R$4.100 para pós-doutorado. O 
processo é o mesmo, é qualificar 
uma bolsa em qualquer outra área. 
O que estamos criando é uma linha 
nova de pesquisa para a área de 
segurança pública, para que pes
quisadores científicos da academia 
vão buscar soluções para um pro
blema", explicou Weintraub. 

O MPF também pediu a condenação dos réus à 
reparação dos danos causados pelos crimes investiga
dos, no valor mínimo de R$ 126 milhões - que cor
respondem ao valor da lavagem de dinheiro, além do 
dinheiro de desvios da Econorte, no montante de R$ 
31 milhões. 

Além disso, os réus também podem ser multados, 
o que é definido pela Justiça conforme critérios do 
Código Penal. 

e Segundo MPF, prejuízo foi de quase RS 5,5 bi. e Consórcio desclassificado da disputa pedia que caso fosse reconsiderado. 

Operação Greenfield denuncia 29 ex-gestores 
de fundos de pensão por gestão temerária 

O força-tarefa da Operação Greenfield 
no Ministério Público Federal (MPF) denun
ciou, nesta quinta-feira (9), 29 ex-gestores 
de fundos de pensão por gestão temerária. 

De acordo com a denúncia, os ex-gesto
res causaram prejuízo de R$ 5,5 bilhões aos 
fundos de pensão Petros, dos funcionários 
da Petrobras; Funcef, dos colaboradores da 
Caixa Econômica Federal; Previ, dos fun
cionários do Banco do Brasil; e Valia, dos 
trabalhadores da Vale. 

Entre os denunciados está Esteves Col
nago, atual chefe da Assessoria Especial de 
Relações Institucionais do Ministério da 
Economia e ex-ministro do Planejamento. 

Em resposta, ele informou estar à dis
posição da força-tarefa e acrescentou que 
todas as atividades foram desempenhadas 
conforme o regimento interno e as normas 
legais. 

Outro denunciado foi Ricardo Flores, 
ex-presidente da Previ. Ele também divul
gou uma nota na qual disse que as decisões 
foram tomadas com base em pareceres téc
nicos. 

Os procuradores denunciam que os ex
gestores ignoraram os riscos dos investi
mentos, as diretrizes do mercado financeiro, 
do Conselho Monetário Nacional, dos regi
mentos internos dos fundos, e não realiza
ram estudos de viabilidade sobre os aportes. 

Os crimes foram praticados entre 2011 

e 2012 e consumados até 2016, quando ocor
reram os últimos aportes no Fundo de Inves
timentos e Participações (FIP) Sondas. 

O FIP Sondas é um veículo de investi
mento da empresa Sete Brasil Participações. 
A Sete seria responsável pela construção de 
sondas, unidades de perfuração, que viabi
lizariam a exploração do pré-sal. 

O MPF diz que a Sete Brasil surgiu após 
a descoberta do pré-sal, em 2006, quando a 
Petro bras verificou que não existiam uni
dades de perfuração em quantidade sufi
ciente para a demanda de exploração, e que 
seria necessária outra empresa disposta a 
assumir os riscos e construir as sondas, pois 
a estatal já não estava em boas condições 
financeiras. 

Os procuradores afirmam que foi a 
Petrobras quem procurou os fundos de pen
são para que investissem no FIP Sondas, 
com a aprovação do Governo Federal. A 
Sete Brasil seria responsável pela constru
ção de sete sondas, do total de 28. No entan
to, acabou sendo contratada para a constru
ção das 28. 

Os aportes dos fundos de pensão na 
empresa deveriam acontecer de 2011 a 
2019. Mas, de acordo com a denúncia, por 
má gestão dos fundos e da própria Sete Bra
sil, os investimentos foram antecipados, sen
do integralmente aportados em 2016, sem a 
conclusão do projeto. 

TSE rejeita recurso e mantém prazo para novas 
propostas em licitação de umas eletrônicas 

O Tribunal Superior Eleitoral (ISE) decidiu, 
nesta quarta-feira (8), rejeitar um recurso liga
do à licitação de novas umas eletrônicas. Com 
a decisão, as empresas envolvidas na concor
rência poderão apresentar novos modelos de 
engenharia no prazo de oito dias úteis. A expec
tativa é que os equipamentos sejam usados nas 
próximas eleições municipais, em outubro. 

A sessão foi convocada pela presidente do 
tribunal, ministra Rosa Weber, em meio ao 
recesso do Judiciário, depois que as duas pro
postas apresentadas no certame foram desclas
sificadas. Em 30 de dezembro, a ministra negou 
liminar (decisão temporária) a uma delas, mas 
decidiu levar o pedido de reconsideração ao ple
nário da Corte. 

Nesta quarta, a ministra Rosa Weber reafir
mou que decidiu endossar os fundamentos das 

áreas técnicas do TSE, que desclassificaram 
ambas as concorrentes. Ela votou para que o 
recurso sequer fosse julgado. 

Caso a Corte decidisse analisar o recurso, a 
ministra defendeu que o pedido fosse negado, 
"no sentido de se oportunizar as duas licitantes 
de um novo modelo de engenharia". 

"Nós estamos literalmente correndo contra 
o tempo. As férias não impedem a atuação do 
tribunal. O TSE não está, em absoluto, para
do", afirmou a ministra. 

Além de Rosa Weber, os outros cinco 
ministros presentes entenderam que o recurso 
apresentado era inválido e não poderia ser ana
lisado. Com a decisão, ambas as empresas con
tinuam desclassificadas, mas fica mantido pra
zo estabelecido pela ministra para o envio de 
novas propostas. 

/_'"• FIÇA 
~ IT<YR.AL 
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Presidente do T JAP anuncia implantação do Juiz de Garantias no Amapá 

Paulo Silva 
Editaria de Política 

O desembargador João Lages, presidente 
do Tribunal de Justiça do Amapá (TJAP), 
lançou nesta quinta-feira (9) mais um 

produto de comwücação do Judiciário estadual. 
Trata-se da Live no Facebook protagonizada pelo 
próprio desembargador. O tema escolhido, Juiz 
de Garantias, é atual no Brasil, e sua abordagem 
teve o objetivo de esclarecer a opinião pública. 
A live ocorrerá uma vez por mês, sempre com 
assrmtos contemporâneos e de grande interesse 
da sociedade. 

Lages, que defende a implantação do juiz de 
garantias, iniciou fazendo um consistente histórico 
sobre as garantias constitucionais e a figura do 
juiz das garantias, já adotada em países da Europa 
e da América Latina. "A Corte Interamericana de 
Direitos Humanos concluiu ser imprescindível a 
separação de funções entre o juiz da fase de inves
tigação e o juiz do processo", esclareceu 

De acordo com a lei, o juiz de garantias será 

8 DEPUTADO 

responsável "pelo controle da legalidade da inves
tigação criminal e pela salvaguarda dos direitos 
individuais". No atual formato da Justiça, sem 
esta figura do juiz de garantias, esses direitos indi
viduais eventualmente não são observados", deta
lhou o desembargador. 

Segundo João Lages, não haverá aumento de 
custo para o TJAP com a implementação do juiz 
de garantias, que ocorrerá no dia 23 de janeiro 
deste ano, conforme determina a legislação. 

A assessoria de Comwücação do Tribrmal 
informou que a live alcançou milhares de pessoas. 
Foram visualizações na página do TJAP, curtidas, 
comentários e compartilhamentos. As pergrmtas 
em que não houve tempo de responder ao vivo, o 
próprio desembargador respondeu em seguida 
diretamente na página do Tribunal. 

"Foram 59 minutos de muita informação e 
interação dos internautas. Para um lançamento, o 
resultado foi excelente", finalizou a diretora da 
Assessoria de Comunicação do T JAP, jornalista 
BelT1'!deth Farias. 

8 EM2019 

Abrantes diz que Estado repassou mais 
de RS 220 milhões para prefeituras 
D urante todo o ano de 2019, o 

Governo do Estado do Ama
pá repassou, aproximada

mente, R$ 220,26 milhões para as 
prefeituras dos 16 municípios ama
paenses. Os valores são de fontes de 
arrecadações como Impostos sobre 
Circulação de Mercadorias e Servi
ços (ICMS) e de Propriedade de veí
culo Automotor (IPV A). 

Dos recursos repassados, R$ 
30.845.380,59 milhões foram de 
IPV A e R$ 189.418.837 milhões de 
ICMS. A renda é distribuída confor
me o Índice de Participação dos 
Municípios (IPM). Com o repasses 

em dia, o GEA possibilitou que as 
prefeituras investissem em melhorias 
nas cidades. 

"Com os repasses em dia, as pre
feituras conseguiram se organizar 
para utilizar esse dinheiro em bene
fícios para a população, cumprindo 
o retorno dos impostos pagos em 
serviços", informou o secretário de 
Estado de Fazenda, Josenildo 
Abrantes. 

Ele destacou ainda, o esforço fei
to pelo governo para que os repasses 
fossem efetuados em dia, finalizando 
o ano com saldo positivo com as 
administrações municipais. 

8 CHAMAMENTO 

Jack léanpoladocttregedordaABIBaLegislativa do Amapá Governador Waldez convoca aprovados 
no concurso para oficial de Saúde da PM 

Paulo Silva 
Editaria de Política 

O deputado estadual Jack Jk (PPS) foi 
nomeado na quarta-feira (8) para o 
cargo de corregedor da Assembleia 

Legislativa do Amapá (ALAP). A nomeação, 
feita pelo deputado Kaká Barbosa (PL), pre
sidente da Casa, tem validade de 3 de janeiro 
de 2020 a 31 de janeiro de 2021, permitida a 
recondução. 

A nomeação de Jack JK ocorre depois que 
o então deputado Jaci Amanajás (MDB) per
deu o mandato em razão de retotalização dos 
votos do PPS na eleição de 2018, determinada 
pelo ministro Dias Toffoli, presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF). Jaci ocu
pava o cargo de corregedor da Assembleia e 
foi exonerado no último dia 2. Jk assume o 
mesmo cargo que o irmão dele, o então depu
tado Michel JK, ocupou na Assembleia Legis
lativa do Amapá durante a gestão de Moisés 

Souza como presidente do Legislativo esta
dual. Michel é conselheiro e o atual presidente 
do Tribunal de Contas do Amapá (TCE-AP). 

Jack JK foi diplomado e tomou posse 
como deputado estadual no dia 2 de janeiro, 
em substituição a Jaci Amanajás, com base 
na decisão do presidente do Supremo Tribunal 
Federal, ministro Dias Toffoli, que atendeu a 
um pedido do político e do partido, o PPS. 

Jack obteve 8.609 votos, sendo o terceiro 
mais votado em 2018. Os votos atribuídos a 
sigla partidária nas Eleições 2018 não tinham 
sido contabilizados, devido a não aprovação 
das contas do partido em 2015. 

A iniciativa de Toffoli foi com base em 
uma decisão anterior do STF, que proíbe a 
punição automática aos partidos que tiverem 
as contas reprovadas, só podendo aplicar as 
sanções quando não houver mais recurso, e 
validou os votos do PPS no Amapá no dia 31 
de dezembro de 2019. 

O governador Waldez Góes assinou 
e autorizou a publicação do edita l 
de convocação dos aprovados na 

prova objetiva do concurso para oficial de 
Saúde da Po lícia Militar do Amapá (PM
AP). O edita l deve ser liberado nos próxi
mos dias. 

Serão convocados 10 candidatos para 
os cargos de médicos e enfermeiros, que 
agora deverão passar pelas etapas de exame 
documenta l, Teste de Aptidão Física 
(TAF), exame de saúde, exame psicológi-

co, investigação socia l e estágio de adap
tação ao serviço. 

A partir de agora, os candidatos habi li
tados devem ficar atentos a todas as publi
cações re lacionadas ao concurso. Elas 
serão divulgadas no site da Sead e no Diá
rio Oficial do Estado. 

Também é responsabi lidade do candi
dato manter seu endereço (inclusive ele
trônico) e te lefone atualizados, até que se 
expire o prazo de validade do concurso. 
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CASOS 8 Indice da SVS aponta que foram mais de 4 mil casos a menos comparado ao ano antertor. 

e DIRETOR-SUPERINTENDENTE LUIZ MELO 

Divulgada 
pela Seed lista de 

candidatos aptos a 
vagas nu escolas 

de gestão 
compartilbada 
9 Pág.4 

Ações preventivas reduzem em 30,6% 
o número de casos de malária no Amapá 

e asos de malária no Amapá teve redução de 
30,6% em 2019, comparado com o ano anterior, 
segundo a Superintendência de Vigilância em 

Saúde (SVS). Esse índice representa 4.172 casos a 
menos. É o melhor resultado nos últimos 5 anos. 

As ações de controle do vetor da malária (mosquito 
Anopheles) são desenvolvidas pelo Governo do Estado 
com apoio das prefeituras municipais. Em 2019, foram 
ofertadas capacitações no combate, controle, diagnós
tico e tratamento da doença. 

Além desse trabalho, a SVS entregou à população 
equipamentos, como mosquiteiros impregnados e insu
mos para borrifação intradomiciliar. Outro reforço 
preventivo foi a contratação dos agentes de endemias. 

Segundo o superintendente da SVS, Dorinaldo 
Malafaia, o combate à malária foi intensificado devido 
à gravidade da doença em alguns municipios. Ele des
taca que o foco do trabalho foi na transmissão para 

reduzir ainda mais os casos. 
"O Governo do Estado teve efetividade no combate 

e ótimos resultados nas ações. A redução de 30,6% 
de casos significa que milhares de pessoas deixaram 
de pegar essa doença no Amapá", reforçou. 

Saúde Indígena 
Naturalmente, a área indígena tem alto índice de 

malária, devido à localidade das tribos em meio à mata 
e o próprio estilo de vida dos índios, que facilitam a 
transmissão da doença entre eles. 

Pensando nesse público, a SVS articulou parcerias 
com a Secretária Especial de Saúde Indigena (Sesai), 

'' 
A área indígena tem alto índice 
de malária, devido à localidade '' 

das tribos em meio à mata 

Distrito Sanitário Especial Indigena (Dsei) e Secretária 
de Estado da Saúde (Sesa), além de outros órgãos para 
ações específicas nessas localidades. 

Cooperação internacional 
As ações do Governo do Estado foram além do ter

ritório brasileiro. A SVS tem ampliado o dialogado 
sobre formas de combate à malária e outras doenças 
que atingem a fronteira entre Oiapoque (Amapá) e 
Saint Georges (Guiana Francesa). 

Em outubro, o superintendente Dorinaldo Malafaia 
representou o Brasil na reunião regional "Malária em 
populações migrantes móveis", em Paramaribo, no 
Suriname. Um dos encaminhamentos do encontro foi 
dado pela SVS sobre a criação do Centro Internacional 
de Vigilância em Saúde no Platô das Guianas unindo 
Brasil, Suriname, guianas Francesa e Inglesa no com
bate da malária e outras doenças nas fronteiras. 
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AÇÃO e Bairro tem J5 anos de fundação e nunca depôs de um espaço dessa ordem 

Moradores do bairro Congós se unem para construir biblioteca infantil 
JID- 1 

e Termo de Cessão 

Município de Macapá repassa terreno 
ao Estado para construção de UBS 
O prefeito de Macapá, Clécio Luís e o governador do Ama

pá, W aldez Góes, assinaram o Termo de Cessão onde o 
Estado repassou ao Município de Macapá uma área no 

bairro Pantanal, para a construção de uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS), fruto de emenda parlamentar e que está em fase 
de licitação. A assinatura contou com a presença do presidente 
do Congresso Nacional, senador Davi Alcolumbre. 

Município e Estado também discutiram pautas relacionadas 
às áreas de Obras, Educação, Trânsito e Cultura, e contou com 
secretários de diversas pastas dos governos Municipal e Esta
dual. O ato ocorreu na sala de reuniões do Palácio do Setentrião. 

LANA CAROLINE 
Da Redação 

A Leitura é algo que deve ser 
feito diariamente, principal
mente por crianças. E pen

sando nisso, moradores do bairro 
Congás, na zona sul de Macapá, 
estão se unindo para transformar um 
espaço, embaixo da arquibancada da 
arena do bairro, na RuaEvandro Car
neiro de Melo, em uma biblioteca 
para os pequenos. O coordenador do 
grupo 'Congás 100% Paz', Nildo 
Costa, explicou a ideia de criar o 
espaço. 

8 TERÇA GRATUITA 

"Esse sonho é antigo da comuni
dade. O bairro tem 35 anos e não 
temos uma biblioteca pública aqui, 
nem para os adolescentes e nem para 
as crianças, e a gente decidiu, ano 
passado, pedir ajuda para os mora
dores a criar a biblioteca", afirmou o 
coordenador. 

O artista plástico Mareio Casti
lho vai colorir o ambiente, professo
ras do bairro estarão com as crian
ças paraajudá-lasedartodooapoio. 
A área de 22 metros será toda estru
turada para receber as crianças das 8h 
às 21h diariamente. 

"Estamos fazendo algo para que 
as crianças e os pais, principalmen
te, venham aproveitar bastante. Esta
mos querendo fazer algo confortá
vel e levar o mundo da literatura para 
nossas crianças do bairro Congás", 
afirmou Nildo. 

Muitos materiais de construção 
ainda faltam como cimento, areia, 
tijolos, entre outros e quem quiser 
ajudar com materiais de construção 
e comprando a rifa que estão ven
dendo aR$2,50, pode entrar em con
tato pelo número (96) 99190-3135 e 
falar com Nildo Costa. 

8 AMAPÁ NO MEIO 

Bioparque da Amazônia recebe 4 mil visitas em um dia Dataprev anuncia encenamento de atividades em 20 Estados 

A pós as festas de fim de ano, milhares 
de pessoas aproveitaram a primeira ter
ça-feira de gratuidade do ano para visi

tar o Bioparque da Amazônia. Nem mesmo o 
clima nublado e as filas afastaram a população 
que lotou o parque, ultrapassando a marca de 4 
mil pessoas. 

Triliras, redários, exposiçêíes e interação com 
animais não faltaram para quem optou pela opção 
de lazer ao ar livre. O parque recebeu famílias, 
jovens, idosos e turistas em busca de contato 
com a natureza em um ambiente reformado e 
construído para proporcionar a experiência de 
forma completa, sem agredir fauna e flora. 

Sueli Santos, empreendedora que resolveu 
curtir o dia de férias com os filhos no parque, 
também aproveitou a oportunidade para fazer 
registros fotográficos das crianças. "Ficamos 
com um pouco de medo da chuva, mas viemos 
mesmo assim. As crianças ficaram encantadas 
pelos animais, em especial pelos macacos, é 
uma interação diferente! Tudo muito lindo, dá 
para fazer lindas fotos", disse. 

Para cuidar e preservar do maior parque em 
área urbana da Região Norte, a Prefeitura de 
Macapá distribui na portaria de entrada uma 

sacola de lixo ecológica, para que os visitantes 
cuidem do seu lixo, já que o espaço não possui 
lixeiras em respeito e rnidado aos animais de 
fauna livre, que correm o risco de comerem ali
mentos industrializados . 

Dentro do parque também é proibido fumar, 
entrar com animais domésticos e alimentar os 
animais que moram no parque, pois possuem 
uma dieta especial e recebem alimentação e 
acompanhamento veterinário adequado. Visi
tantes podem entrar no parque somente com 
água e frutas. A medida é uma forma de man
ter o controle da sujeira prcxiuzida no ambien
te e de rnidar do bem-estar dos animais. 

Além da gratuidade às terças-feiras, idosos 
acima de 60 anos, crianças de até 5 anos e pes
soas com deficiência têm direito a entrada gra
tuita. Professores da rede pública municipal, 
estadual e privada, estudantes, crianças de 6 a 
12 anos, acompanhantes de pessoas com defi
ciência, cadastrados no CadÚnico, doadores 
regulares de sangue, portadores de câncer e 
doenças degenerativas, pessoas com transtor
no do espectro autista têm direito à meia-entra
da. Os demais grupos pagam uma taxa de entra
da única, de R$ 10,00. 

N a lista de privatização do governo 
federal, a Dataprev, empresa estatal 
que processa o pagamento dos bene

fícios do Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS), vai encerrar as suas atividades em 20 
Estados e cortar 493 funcionários, 15% do 
total dos seus 3.360 empregados. O Progra
ma de Adequação de Quadro (P AQ) foi lan
çado na quarta-feira (8), pela empresa para 
desligar os empregados que trabalham nes
sas unidades. Entre os Estados atingidos pelo 
encerramento das atividades estão seis da 
região Norte, incluindo o Amapá. 

Os funcionários que não aderirem ao pr(}
grama, que prevê um conjunto de incenti
vos para deixarem a empresa, serão demiti
dos pela Dataprev. 

Eles não terão a opção de serem transfe
ridos para as unidades que continuarão fun
cionando. A estatal entrou no Programa 
Nacional de Desestatização (PND) do gover
no federal no final do ano passado junto com 
o Serpro, empresa de processamento de 
dados. O PAQ ficará aberto para adesão até 
20 de janeiro e será encerrado em fevereiro. 

A expectativa com o P AQ é gerar urna 
economia anual de R$ 93 milhões com o 
fechamento dessas unidades. O custo dos 
incentivos que serão dados aos funcionários 
será de R$ 56 milhões. Os principais incen
tivos à adesão ao programa em relação às 
verbas rescisórias de um processo de demis
são são um adicional de 5% sobre a multa de 
40% do FGTS, 12 meses adicionais de pla
no de saúde e de previdência privada. 

Pelos cálculos da empresa, o valor máxi-

mo de incentivos e verbas rescisórias pre
visto no programa é de R$ 300 mil. Só dois 
funcionários teriam a receber mais do que 
esse valor em caso de demissão. Um simu
lador estará disponível aos funcionários para 
comparar as vantagens de adesão ao pro
grama. 

Com a reestruturação, a Dataprev vai cen
tralizar suas atividades em sete regiões con
sideradas estratégicas: Ceará, Distrito Fede
ral, Paraíba, Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Santa Catarina e São Paulo. Nesses 
Estados, estão localizados os seus data cen
ters e unidades de desenvolvimento. 

A presidente da Dataprev, Christiane 
Edington, afirmou que a reestruturação da 
empresa é um processo independente da pri
vatização visa dar mais eficiência e produ
tividade. O Banco Nacional de Desenvolvi
mento Econômico e Social (BNDES) ainda 
vai avaliar se a privatização da empresa é 
viável e a modelagem de venda. 
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DADOS 8 Cem alunos da rede pública participam, desde dezembro passado, do curso Teen Robótica. As aulas ocorrem até o fim de deste mês, no centro da Setec. 

Alwtos em férias aprendem robótica em curso intensivo 
1 niciado em dezembro passado, o curso de 

férias Teen Robótica conta com a partici
pação de 100 alunos da rede pública esta-

dual, com idades entre 11 e 16 anos, de vários 
bairros de Macapá. 

Um desses alunos é o Elison Ferreira, 11 anos, 
morador do bairro Zerão. Ele cursa o 5° ano do 
ensino fundamental na Escola Estadual Raimunda 
Dulcinea Monteiro da Silva, e conta que se inte
ressou pela oportunidade, tendo sido um dos 4 
selecionados de sua escola para o curso promovido 
pela Secretaria de Estado da Ciência e Tecnologia 
(Setec). 

Elison atravessa o bairro de bicicleta, até chegar 
ao Centro de Formação Tecnológica e Inovação 
da Setec, onde acontecem as aulas, próximo a 
Rodovia Juscelino Kubitschek. 

"Eu demoro uns 15 minutos para chegar aqui. 
Estou aprendendo nesta semana sobre as luzes dos 
robôs e de como montar. É bem interessante", 
falou o aluno. 

O objetivo do curso, que segue até o fim de 
janeiro, é difundir e estimular a educação 4.0, por 

e Abastecimento 

meio do processo de aprendizagem da robótica 
como ferramenta de inovação. Isso ocorrerá atra
vés da criação de protótipos e códigos de progra
mação. 

De acordo com a professora Marceli Coimbra, 
a didática do curso vai implementar cultura maker, 
que se baseia na ideia de que as pessoas devem 
ser capazes de fabricar, construir e alterar obje
tos. 

"O curso aborda linguagem de programação, 
montagem de protótipos, exercícios que estimulam 
raciocínio lógico e ajudam o aluno a ver de maneira 
prática as disciplinas do currículo escolar, como 
matemática, física, português e outras", informou 
Marceli. 

Ao final do curso, os participantes receberão 
certificados. Urna parceria com o Colégio Moder
no vai selecionar, através de avaliações ao longo 
das aulas, um aluno para receber urna bolsa integral 
de estudos. 

Em breve, a Setec publicará um novo calen
dário de cursos que serão realizados no Centro de 
Inovação Tecnológica do Governo do Estado. 

~.1i e 
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Caesa inicia última fase da obra que levará água encanada a mais de 5 mil fanulias no Jari 

e Ministério da Saúde 

M ais de 1,5 mil metros de tubos 
cbegaram em Laranjal do Jari 
para conclusão da obra que 

levará água tratada e encanada a mais 
de 5 mil famílias nos bairros Samaúrna 
e Malvinas, que por muitos anos têm 
sido abastecidas por caminhões pipa. 
O Governo do Amapá investe mais de 
R$ 1 milhão do tesouro estadual para 
garantir a conclusão desta obra em até 
45 dias. 

A expansão da rede de água aumen
tará a abrangência da Companhia de 
Água e Esgoto do Amapá (Caesa) em 
aproximadamente 4 km. A primeira 
fase da obra já instalou mais de 2,3 km 
de tubulação em direção ao fim da cida
de, região à beira do Rio Jari, onde 
estão localizados os bairros beneficia
dos. 

Líder da Associação de Moradores 
do bairro Malvinas, Cleiton Azevedo 
das Chagas, conta que desde que nas-

ceu enfrenta dificuldades com a falta 
de água potável encanada. 

"Tenho 31 anos, nasci neste bairro, 
e desde que me entendo por gente tenho 
a lembrança de levar lata d' água na 
cabeça para minha família'', explica. 
"Esta água que está chegando com a 
ampliação da rede da Caesa é uma 
maravilha para todos nós que sofremos 
tanto e teremos agora mais dignidade", 
afirma a liderança comunitária. 

Para o diretor presidente da Caesa, 
Valdinei Amanajás, cada família alcan
çada pela obra será beneficiada não só 
com água, mas com saúde e qualidade 
de vida. Ele salienta, também, outros 
investimentos na cidade de Laranjal do 
Jari. 

"Nosso objetivo é que ainda este 
ano possamos dobrar o alcance da nos
sa rede de água com, além da amplia
ção da rede, a construção de dois poços 
tubulares", informa Valdinei. 

Amapá terá R$1 milhão para a realização de cirurgias eletivas 
O Amapá terá R$ 1 milhão 

para a realização de 
ciru rgias ele tivas, diz 

Ministério da Saúde 
O valor destinado ao estado 

só é maior do que o repasse pro
gramado para Roraima 

O Ministério da Saúde (MS) 
informou qu e reservou R$ 250 
milhões a mais para a ampliação 
do acesso de pacientes às cirur
gias eletivas realizadas no SUS. 
Segundo o MS, o incentivo aos 
municípios é para zerar a fila de 
espera de ciru rgias e let ivas de 
média complexidade e diminuir 
o tempo de espera daqueles que 
aguardam por proced im entos 
agendados . São 53 tipos de pro
cedimentos cirúrgicos que estão 
na lista, como catarata, varizes, 
hérnia, vasectomia e laqueadura, 
além da ci rurgia de astroplastia 
(quadril e joelho) entre outras 

com grande demanda reprimida 
identificada. 

O valor destinado ao Amapá 
é de apenas R$1 milhão, maior 
apenas do qu e o repasse para 
Roraima, que será de R$ 725 mil. 

De acordo com o Ministério, 
em 2018 fo ram realizadas pe lo 
SUS cerca de 2,4 milhões de 
cirurgias eletivas em todo o país. 
Esses procedimentos cirúrgicos 
são os que não precisam ser rea
lizados em caráter de urgência , 
podendo assim serem agendados. 
Em 20 19, a té outubro, foram 
registrados no sistema de infor
mação do SUS 2 milhões de 
ciru rgias em todos os estados 
brasileiros . 

Os procedimentos de cirur
gias ele tivas fazem parte da 
rotina dos atendimentos ofere
cidos à população nos hospitais 
de todo o país, de forma integral 

e gratuita, por meio do SUS. As 
três cirurgias mais demandadas 
são oftalmológicas (para trata
mento de catarata e de suas con
sequências e para tratamento de 
do enças da ret ina) . Além des
sas, também estão na lista cirur
gias tais como aquelas para cor
reção de hérnias e retirada da 
vesícula bilia r. 

Com o valo r extra de R$ 250 
milhõ es mais ciru rgias e let ivas 
pod erão ser r ea lizadas e m 
2020 . Os gesto res estad uai s, 
municip ais e do Distrito Fede
ral, res ponsáveis pe la organi 
zação e a definição dos crité 
ri os regula tórios que garantam 
o acesso do pacie nte aos pro 
cedimentos cirúrgicos e let ivos, 
pod e m contar e se pro gram ar 
para utilização dos recursos de 
aco rd o com a população per 
capita de cada es tado. 
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• No ano letivo de 2020, 70% das vagas para as escolas de gestão compartilhada 
serão destinadas aos moradores dos bairros das unidades escolares e entorno, 

e os 30% restantes para a ampla concorrência, garantidas também 10% do total das 
vagas para pessoas com necessidades especiais. Sorteio Presencial 

DADOS 8 Após análise de recursos, o número de candidatos habilitados a concorrerem à vaga nas escolas ficou em 1.022. 

Seed divulga lista de candidatos aptos a vagas em escolas de gestão compartilhada 
F oram divulgadas nessa 

semana as listas com os 
nomes dos candidatos aptos 

pós-recurso, a concorrerem a uma 
vaga em escolas de gestão com
partilhada militar no Amapá, para 
o ano letivo de 2020. A relação 
nominal dos habilitados a partici
parem do sorteio está disponível 
no site da Secretaria de Estado da 
Educação (Seed) 
http://www.seed.ap.gov.br-, e tam
bém no quadro de avisos das esco
las. 

O certame é exclusivamente 
para alunos interessados em estu
dar o 6° ano do fundamental nas 
escolas Antônio Messias 
(PM/Seed) e Risalva Freitas do 
Amaral (CBMAP/Seed), em 
Macapá; e Afonso Arinos 
(PM/Seed), em Santana. 

sidades especiais. 

Sorteio Presencial 
O sorteio acontecerá na quadra 

das escolas, com abertura dos por
tões às 8h, fechamento às 9h30 e 
sorteio às 10h30, para as vagas des
tinas à ampla concorrência. No 
período da tarde, os portões abrirão 
às 14h, fechamento às 15h30 e sor
teio às 16h30, para as vagas desti
nadas à comunidade do entorno do 
colégio. Na escola Afonso Arinos 
será no dia 11 de janeiro, e na Antô
nio Messias e Risalva Freitas do 
Amaral acontecerá em 18 domes
mo mês. 

Lista definitiva 

Após análise de recursos, o 
número de candidatos habilitados 
a concorrerem à vaga nas escolas 
ficou em 1.022. Ao todo, 1.564 
candidatos foram inscritos no pro
cesso de chamada pública. 

séries do ensino médio, pois elas 
são ocupadas pelos próprios estu
dantes das escolas. Caso haja trans
ferências escolares de qualquer ano 
ou série, as vagas decorrentes esta-

rãa disponíveis no período da pré
matrícula da rede. 

moradores dos bairros das unidades 
escolares e entorno, e os 30% res
tantes para a ampla concorrência, 
garantidas também 10% do total 
das vagas para pessoas com neces-

A lista definitiva dos candidatos 
sorteados pela reserva de vagas à 
comunidade e ampla concorrência 
será divulgada no site da Seed e 
nas escolas. Na escola Afonso Ari
nos, o resultado sairá no dia 13 de 
janeiro e a matrícula na escola será 
de 14 a 16 de janeiro. Para as esco
las Antônio Messias e Risalva Frei
tas, o resultado será lançado no dia 
20 de janeiro e as matrículas acon
tecerão de 21 a 24 de janeiro. 

Não serão ofertadas novas 
vagas para o 7°, 8° e 9° anos do 
ensino fundamental, e 1ª, 2ª e 3ª 

No ano letivo de 2020, 70% das 
vagas para as escolas de gestão 
compaitilhada serão destinadas aos 

8 PONTE 8 CHUVAS 

Prefeitura alerta para aumento de doenças 
provocadas pelo Aedes na capital 

Obra na Lagoa dos Índios entra em fase final 

A s frequentes chuvas registradas nos 
últimos dias em Macapá exigem 
cuidados redobrados para evitar a 

proliferação do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, zica, chikungunya 
e febre amarela urbana. Neste período, os 
locais propícios para a criação do mosquito 
se multiplicam e a população deve se 
mobilizar para eliminar os focos. 

A capital se mantém com índices posi
tivos em relação aos casos das doenças 
provocadas pelo mosquito. O número de 
casos confirmados de dengue, por exem
plo, é o menor registrado nos últimos três 
anos . "Mesmo com o número de casos 
menores do que os anos anteriores, a popu
lação não pode descuidar, precisa estar 
atenta e eliminar os focos de criadouros 
do mosquito", enfatiza o coordenador do 
Programa de Controle de Endemias, Ail
son Quaresma. 

Segundo ele, dois fatores são propícios 
para aumentar os casos de doenças trans
mitidas pelo Aedes. "Além da chuva que 
está prevista para cair na capital nos pró
ximos meses, a temperatura também está 

elevada. Essas são duas condicionantes 
que aceleram o desenvolvimento do mos
quito, pois aumenta a oferta de criadouros 
e os ovos eclodem rapidamente com as 
altas temperaturas", explica. 

"A Semsa está fazendo o que cabe ao 
poder público, com a intensificação das 
visitas domiciliares, nebulização com o 
'fumacê'. Mas a população precisa apre
sentar mudança de hábitos, já que mais de 
50% dos criadouros do mosquito estão den
tro das residências", finaliza Quaresma. 

Orientações 
Evite locais que possam acumular 

água, como bandejas de ar-condicionado, 
calhas, pneus velhos, caixas d'água des
tampadas, garrafas, vasos de plantas e tam
bém recipientes jogados em lixo desco
berto. A inspeção em casa deve ser um 
hábito semanal do morador. Ele deve olhar 
e ficar atento aos locais menos óbvios que 
podem ser criadouros. Até mesmo a vasi
lha de água dos cães e gatos precisa ser 
limpa periodicamente para evitar que o 
mosquito se desenvolva ali. 

A obra da ponte da Lagoa dos 
Índios, localizada na Rodovia 
Duca Serra (AP-020), na zona 

oeste de Macapá, se aproxima das últimas 
etapas com a construção da laje da estru
tura. O trabalho consiste na armação 
manual das ferragens e concretagem. 
A próxima etapa será a final da constru
ção, com a concretagem das ferragens, 
que formará uma laje de 20 centímetros 
de altura. 

Uma das cabeceiras da ponte também 
está recebendo o serviço de terraplana
gem, visando nivelar o solo com a Duca 
Serra. As duas cabeceiras também rece
berão a pavimentação. 

De acordo com o titular da Secretaria 
de Estado de Transporte do Amapá 
(Setrap ), Benedito Conceição, o trabalho 

no sentido Samana-Macapá será finali
zado ainda em fevereiro deste ano. 

"Estamos finalizando esse trabalho 
para liberar o tráfego de veículos e poder 
iniciar as mesmas etapas no lado oposto. 
Essa rodovia possui um tráfego intenso, 
não podemos interditar a via até o fim das 
obras. Por isso, trabalhamos por partes, 
visando diminuir os transtornos para os 
condutores", explicou. 

A nova ponte da Lagoa dos Índios faz 
parte do projeto de duplicação da rodovia. 
Ela terá 50 metros de comprimemo e 26 
metros de largura, com quatro pistas de 
rolamento. Conforme o planejamento, 
todo o entorno ainda será revitalizado, 
com a construção de ciclovia, área de con
templação, acostamento, e os serviços de 
sinalização e iluminação. 
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DADOS 8 Fiscalizações alcançaram mais de 18 mil condutores ano longo do ano de 2019 

Operação Lei Seca reduziu em 13% o mnnero 
de motoristas Oagrados sob efeito de álcool 

M ais de 18 mil condutores foram aborda
dos pela "Operação Lei Seca" ao longo 
de 2019. Esse número representa um 

aumento de 255%, comparado com 2018, quando 
5.159 condutores foram submetidos às fiscali
zações. 

Segundo a coordenação da Lei Seca, o aumen
to no número de abordados consequentemente 
reduziu em 13% a quantidade de condutores fla
grados sob efeito de bebida alcoólica em 2019, 
também comparado com o ano anterior. 

Foram 647 condutores foram flagrados em 
2019, o que representa 3,5% em relação ao quan
titativo dos abordados. Já em 2018, o total foi de 

746, ou seja, 15% dos 5.159 condutores. 
O número de pessoas apresentadas em dele

gacias por embriaguez ao volante reduziu em 
58% no comparativo. Em 2018, foram 110 moto
ristas. No ano passado este número caiu para 46. 

De acordo com o capitão Jonas Meguins, da 
coordenação da Lei Seca, o trabalho preventivo 
de conscientização colaborou para a redução de 
transtornos envolvendo direção perigosa. 

"É fruto de trabalho que envolve não somente 
os agentes da Lei Seca, como também de outros 
batalhões de Trânsito e do Rodoviário Estadual 
da Polícia Militar, que em conjunto atuam para 
garantir a segurança nas vias e rodovias do esta-

do", frisou. 

Penalidade 
Quem for flagrado dirigindo sob efeito de 

bebida alcóolica pode sofrer penalidades que vão 
desde à perda de 7 pontos na carteira de habili
tação e suspensão do direito de dirigir por 12 
meses, além do pagamento de multa no valor de 
R$ 2.934,70. 

Em 2019, houve um aumento em 48% no 
número de flagrantes relacionados a outros arti
gos do Código de Trânsito Brasileiro (CTB). Em 
2018 foram 787 condutores flagrados. Já no ano 
passado este número subiu para 1.168. 

Barreiras. 
Foram mais 
delBmil 
motoristas 
abordados 

OBJETIVO 
Trabalho preventivo 

garantiu vidas 
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INVESTIGAÇÃO e Lúcio Vale ~L) é apontado como integrante de uma organização criminosa que desviou R$ 39,6 milhões de 10 municípios paraenses 

Vice·govemador do Pará é denunciado por integrar organiza~io que desviou mais de R~ l~ milhões 
NÚCLEOS DE PARTICIPAÇÃO 
~ investiga~s ideniliicaram nucleos de atua~o no 
esquema criminoso. Do nucieo polifüo participavam 
intewantes do Partido Liberal IPL), antigo Partido da 

República IPRI e amradores munlcipals, apontados corno 
principais beneficiarias do esquema Alem de Lucio Dutra Vale, 
atual ~c~overnador do Para, participavam desse nucieo seus 
irmãos Cristiano Dutra Vale, deputado federal e ex·pref eito de 
Viseu, e Leonardo Duaa Vale, atual preíeito de Cachoeira do 

Plria. O atual prefeito de Vlseu, ~alas Jose ruiva Oliveira Neto, 
tarnbem fatia parte do, de acordo com a denlincia do Mil 

O Ministério Público Federal (MPF) 
denunciou à Justiça o vice-gover
nador do Pará, Lúcio Vale (PL), 

apontado como integrante de uma organi
zação criminosa que desviou R$ 39,6 
milhões de 10 municípios paraenses. em 
dezembro, a Polícia Federal cumpriu man
dados de busca e apreensão no endereço 
de Vale. 

paimente à compra de merenda escolar. 
Também foram identificados desvios de 
recursos da saúde e da assistência social. 

Quando os mandados foram cumpridos 
pela PF, o Governo do Pará afirmou que 
a investigação se relaciona a fatos anterio
res ao mandato e não tem relação com a 
vice-governadoria. Lúcio Vale não se pro
nunciou sobre o caso desde a operação. O 
G 1 mandou um e-mail para o governo do 
Pará às 10h57 mas não obteve resposta até 
a última atualização desta reportagem. 

a maioria por participação na organização. 
Elas também vão responder pelos crimes 
de corrupção, lavagem de dinheiro, falsi
dade ideológica e peculato, cujas penas, 
somadas, chegam a 39 anos de prisão mais 
multa. 

Santa Maria do Pará - R$ 687.075,32; 
São Miguel do Guamá- R$ 223.011,24; 
São Caetano de Odivelas -R$ 88.148,30; 
Ourém - R$16.101,58; 
Marapanim - R$ 14.850,96. 

Segundo MPF, foram desviados recur-
sos de 10 cidades do interior do Pará: 

Viseu- R$ 31.877.107,15; 
De acordo com as investigações, frau

des em licitações realizadas entre 2013 e 
2017, usaram empresas de fachada para 
desviar verba que seria destinada princi- Outras 31 pessoas foram denunciadas, 

Ipixuna do Pará - R$ 1.986.331,88; 
Mãe do Rio - R$ 1. 795.542,23; 
Cachoeira do Piriá- R$ 1.597.546,64; 
Marituba - R$ 1.401.152,60; 

A denúncia foi assinada por 15 procu
radores da República, após investigação 
que começou em 2017. A investigação 
contou com a participação da Polícia Fede
ral, Receita Federal do Brasil (RFB), 
Ministério da Transparência e Controla
doria-Geral da União (CGU). 

e Pagamentos feitos pela Odebrechtà campanha de Helder Barlialho IMDB) 

PF prende ex·senador em investigação sobre 
wspeita de caixa 2 do governador do Pará 

A Polícia Federal prendeu o ex-senador Luiz Otávio Campos (MDB), 
do Pará, numa investigação sobre suspeita de caixa 2 na campanha de 
2014 do atual governador do estado, Helder Barbalho (MDB). Helder não 
é alvo de mandados na operação. Segundo as investigações, Campos é 
suspeito de intennediar um repasse não contabilizado de R$ 1,5 milhão 
da Odebrecht para a campanha de Helder. 

Campos já foi deputado estadual no P A. Ele exerceu o cargo de senador 
pelo então PMDB entre 1998 e 2006. Como senador, foi líder do partido 
no Senado. Ele também é empresário do ramo de navegação marítima e 
fluvial. Luiz Otávio já foi alvo de outra operação da PF, em 2017, inves
tigado por propina na construção da Usina Hidrelétrica de Belo Monte. 

Além de Campos, a PF tenta cumprir mandado de prisão contra outro 
investigado, no Tocantins, e 6 marrlados de bll5ca (3 oo Pará, 1 no Tocantins 
e 2 no Distrito Federal). Os agentes procuram documentos e suspeitos liga
dos a um desdobramento das investigações da Lava Jato. 

Colaboração premiada 
A investigação teve início a partir da colaboração premiada feita por 

dois executivos da empresa Odebrecht na Operação Lava Jato. Eles rela
taram que a campanha de Helder em 2014 recebeu R$1,5 milhão em três 
repasses da empresa e tudo teria sido intennediado por Campos. 

e Polícia cumpriu mandados de busca e apreensão 

A operação Monte Cristo II da Polícia Civil do Pará cumpriu 
mandados de prisão, busca e apreensão nesta quarta(8) em Ruró
polis, no sudoeste do Pará, para apurar denúncias de ameaças 
em área de conflito agrário. 

Moradores ribeirinhos disseram que casas têm sido alvo de 
tiros na comunidade Monte Cristo, localizada às margens do Rio 
Tapajós. Dois suspeitos foram presos. 

A operação começou pela madrugada na empresa e residência 
do suspeito. Foram encontrados uma carabina carregada, da 
marca rossi, de calibre 38 e modelo Pulrna; oito munições; uma 
espingarda de pressão 6.0, marca CBC, modelo Nitro SIX; e 
uma caixa contendo churnbinhIB. 

Na sede da empresa outrIB armamentos e munições foram 
encontrados, além de um capuz bala clava_ e munições de uso res
trito das Forças Armadas. Todo material apreendido foi enca
minhado para ser periciado, segundo a Polícia. 

À Polícia, pessoas que estavam no local disseram que o 
homem alvo da operação havia saído para comprar óleo no distrito 
de Campo Verde, em Itaituba, onde foi preso. Ele e um outro 
homem foram encaminhada; até a delegacia de Rurópolis. Ambos 
autuados em flagrante por posse e porte ilegal de munições e 
arma de fogo, ameaça aos colonos e disparo de arma de fogo. 

e Vítima de 1 ano e 8 meses deu entrada no Hos~tal Geral de Parauapebas 

Padrasto e mãe são presos por morte 
de bebê com sinais de estupro no Pará 

Uma bebê de um ano e oito meses morreu, nesta quarta-feira (8), 
com indícios de estupro em Parauapebas, sudeste do Pará. Ela deu 
entrada durante a tarde no Hospital Geral do município com trauma
tismo craniano. Padrasto e mãe da criança foram presos. 

A mãe levou a criança até o hospital e afirmou que a filha havia 
batido a cabeça, após uma queda. No hospital, a equipe médica cons
tatou que a bebê apresentava várias lesões nas partes íntimas, indicando 
que ela foi vítima de abuso sexual. 

Segundo a delegada Ana Carolina Abreu, a equipe técnica de 
enfermagem do hospital acionou médicos da ginecologia e pediatria 
para avaliar a criança. A Polícia então foi acionada e em depoimento, 
a mãe admitiu que o autor do crime era o padrasto. 

O laudo médico realizado deu resultado positivo para abusos 
recentes e antigos. A menina ainda teve duas paradas cardiorrespira
tórias no hospital antes de morrer. Os médicos tentaram reanimar a 
bebê por cerca de 25 minutos, mas ela não resistiu. 

O casal foi preso e encaminhado para a delegacia de Parauapebas. 
O padrasto foi autuado por estupro de vulnerável e a mãe por omissão 
de socorro. 

A Polícia informou que investiga a denúncia de que o padrasto, 
Dayvyd Rodrigues, de 31 anos, teria abusado de outra criança, no 
distrito de Icoaraci, em Belém, no ano de 2019. 
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INVESTIGAÇÃO 8 Segundo a PM, mulher foi mantida por crtminosos em cativeiro por suspeita de envolvimento na morte da crtança 

Mãe de bebê levado morto a hospital com fraturas e dentada é resgatada de 'tribunal do crime' 
A mãe do bebê levado morto a hospital 

com marcas de socns e dentada em Praia Gran
de, no litoral de São Paulo, foi resgatada na 
noite desta quarta-feira (9) de um cativeiro 
onde seria julgada pelo chamado "tribunal do 
crime", comandado por criminosos. A Polícia 
Militar informou ter resgatado a mulher pouco 
antes da ordem para matá-la. 

Giulia de Andrade Cândido, de 21 anos, 
chegou a ser presa pela polícia por suspeita de 
falso testemunho após a morte da criança e 
solta depois de audiência de custódia. 

De acordo com a PM, após ser solta, ela 
foi sequestrada por facção criminosa e mantida 
em cativeiro devido à suspeita de seu envol
vimento na morte do filho. O companheiro 
dela e padrasto do bebê, Ronaldo Silvestrini 
Junior, de 22 anos, segue preso. 

A Polícia Militar informou que, na noite 
desta quarta-feira, uma denúncia anônima 
levou as equipes da 2' ClA até o barraco onde 
os criminosos aguardavam a "ordem" para 
matar Giulia, na Avenida Sambaiatuba. Três 

homens armados vigiavam o local onde G iulia 
estava e, ao ver a aproximação dos policiais, 
correram em direção ao lixão próximo de lá. 
Ninguém foi preso. 

Casal indiciado por morte de bebê 
Giulia foi tinha sido indiciada por falso tes

temunho pelos depoimentos contraditórios que 
deu em defesa do padrasto do bebê Anthony, 
de 1 ano e 3 meses. 

O casal passou por audiência de custódia 
na terça-feira. Ficou determinado que a mulher 
responderá em liberdade. O padrasto teve a 
prisão em flagrante convertida em preventiva 
e deverá continuar preso. 

Depoimentos contraditórios após morte 
O bebê Anthony foi levado pelo próprio 

padrasto à Unidade de Pronto Atendimento 
Samambaia por volta das 23h40 de domingo 
(5). A Polícia Militar foi chamada depois que 
os enfermeiros de plantão encontraram hema
tomas, fraturas e mordidas no corpo da criança. 

De acordo com o relato das testemunhas à 
polícia, a criança chegou à unidade de saúde 
com sangue na boca, sendo carregada por 
Ronaldo. 

O bebê tinha uma mordida no rosto que o 
padrasto afirmou, inicialmente, ter sido feita 
por um filhote de cachorro da família. Con
testado sobre tratar-se de uma marca de den
tição humana, o homem mudou a versão e res
pondeu que teria sido um outro filho do casal, 
de cinco anos, que mordeu o pequeno. 

Ainda de acordo com o depoimento dado 
à polícia, o padrasto relatou que colocou a 
criança para dormir às 19h de domingo, após 
tomar mamadeira. Quando Giulia chegou do 
trabalho, por volta das 20h, ela teria visto o 
filho de longe, enrolado-o no cobertor e saído 
para comprar salgado para o outro filho sem 
acordar o bebê. 

Já por volta das 23h30, a mãe decidiu olhar 
o filho, quando percebeu que a criança estava 
morta no berço. Os dois enrolaram o bebê em 
um cobertor e levaram à emergência. 

8 Homem queria se proteger em um ponto de ônibus e foi atingido por descarga elétrica. Em Ferraz de Vasconcelos, uma mulher morreu 

Morador de rua tenta se abrigar da chuva e morre eletrocutado em SP; rescaldo do temporal provoca transtornos 
Um homem de 22 anos morreu eletrocu

tado durante um temporal na madrugada desta 
quinta-feira (9), na capital paulista. Também 
na Grande São Paulo, no município de Ferraz 
de Vasconcelos, uma mulher morreu após ser 
levada pela enxurrada causada pela chuva. 

O homem morto eletrocutado em São Pau
lo foi identificado como Caíque. Ele morreu 
no dia que completava 22 anos. Segundo a 
polícia, o rapaz era morador de rua e havia 
chegado à cidade há três anos, vindo de Goiâ
nia. Ele sofreu uma descarga elétrica quando 
tentava se abrigar da chuva. 

De acordo com os policiais, a vítima queria 
se proteger em um ponto de ônibus. Ele subiu 
em uma grade e escorregou ao lado de um 
poste de iluminação pública, na Avenida Rio 
Branco, região Central da capital paulista, por 
volta da Oh. O homem 

O homem levou o choque e morreu na 
hora. O colega dele que o acompanhava tam
bém sentiu o choque, mas conseguiu sair. "Eu 
atravessei, pulei, e ele não conseguiu pular", 
relata José Carlos Cândido. "Eu sou sobrevi
vente, graças a Deus." 

Três equipes do Corpo de Bombeiros 
foram deslocadas para o local, mas não con
seguiram salvar o morador de rua, que foi 
encontrado já sem vida. Segundo a Errei, o 
poste é de responsabilidade do Ilume, o Depar
tamento de Iluminação da Prefeitura de SP. 

Levados por enxurrada 
Em Ferraz de Vasconcelos, o corpo da 

mulher morta levada pela enxurrada foi encon
trado preso a uma estrutura de ferro em um 
córrego no bairro do Tanquinho. 

Na Zona Leste de São Paulo, em Guaia
nazes, os bombeiros devem retomar na manhã 
desta quinta-feira (9) as buscas por urna mulher 
que também foi arrastada pela correnteza 
durante a chuva de terça-feira (7) para o Pis
cinão Limoeiro. 

Desmoronamento 
Uma casa na Vila Carmosina, na Zona Les

te de Sâo Paulo, desabou durante a forte chuva 
desta quarta-feira (8). O imóvel desabou e 
arrastou ao menos dois carros que estavam em 
um estacionamento. 

8 Vítimas rastrearam números de telefone que receberam créditos comprados com os cartões roubados na noite do crime 

Vítima reconhece bandido e pertences por foto de perfil do WbatsApp em SP 
~ Um homem reconheceu, em um apli

cativo de conversas, a foto de um dos cin
co assaltantes que invadiram a casa de 
veraneio onde ele e mais 19 pessoas esta

' vam hospedadas em Guarujá, no litoral 
de São Paulo. Na imagem, o suspeito usa 
a corrente de um dos amigos e o óculos 
da irmã dele. 

A foto foi encontrada pela vítima após 
os suspeitos usarem um dos cartões de 
crédito levados no assalto para comprar 
créditos para celulares pré-pagos. 

O homem descobriu um dos números 
para onde foram os créditos e adicionou 
o contato, conseguindo ver a foto domes
mo suspeito que participou do assalto que 
durou pelo menos lh30. 

"Aparecia a foto com exatidão do 

rapaz no WhatsApp. Todos que estavam 
na casa reconheceram". 

Na publicação, a vítima diz: "A cor
rente no seu pescoço é do meu amigo, e 
o óculos que você está usando é da menina 
que você colocou a arma no pescoço. [Se] 
esconde no buraco que você vive, porque 
'noia' não vai muito longe" (sic). 

O crime 
O homem, que preferiu não se identi

ficar, narrou com detalhes a noite deterror 
vivenciada por ele e os amigos que esta
vam hospedados na mesma casa alugada, 
no bairro da Enseada, para passarem o 
fim do ano no litoral. 

"Estávamos na varanda fazendo chur
rasco e bebendo à noite. Como era final 

de ano e ninguém ia dormir cedo, fomos 
[para Guarujá] para curtir", relata a vítima. 
Na casa, eram 20 pessoas hospedadas, 
mas neste momento, três pessoas tinham 
saído. "O som estava ligado, estávamos 
em seis pessoas acordadas, o restante esta
va dormindo na sala e no andar de cima 
da casa". 

Então, ele ouviu um barulho vindo do 
portão. "Estavam chutando o portão, per
guntei quem era, achando que talvez fosse 
um dos meus amigos que tinham saído 
para comer. Foi quando vimos cinco 
homens armados e corri para dentro da 
sala tentando esconder meu celular", relata. 
"Os assaltantes entraram e começaram a 
falar para o pessoal não correr e deitar no 
chão. E ainda diziam: Vamos levartudo'". 



Elucidação 
8 O delegado Bruno Braz, que preside o inquérito, disse ter submetido os matadores a uma acareação 

para poder detalhar a dinâmica do ataque. Os depoimentos serão comparados com as provas técnicas 
periciais. ' Queremos elucidar o passo a passo do crime. Como as vít imas foram mortas. Já se sabe que ambos 
tiveram participação di reta no crime. Resta saber exatamente como cada um agiu', disse o delegado. 

CRIME 8 Bruno Corrêa, de 30 anos, e Fabíola Leão, de 19 anos, executaram o casal Marilene Conceição de Souza, de 42 anos, e Marcos Leão Borges, de 43 anos. 

Assassinos de casal em Porto Grande são transferidos para o Iapen, em Macapá 

ELDEN CARLOS E JAIR ZEMBERG 
EDITOR IA DE POLICIA 

J á estão no Instituto de Administra
ção Penitenciária do Amapá 
(Iapen), BrunoCorrêa Fonseca, de 

30 anos, e Fabíola de Souza Leão Borges, 
de 19 anos. Eles confessaram ter assassi
nado na madrugada da última segunda
feira (06), na sede do município de Pono 
Grande, distante 102 quilômetros da capi
lill, o casal Marilene Conceição de Souza, 
de 42 anos, e Marcos Leão Borges, de 43 
anos. Fabíola é filha do casal e Bruno é 
ex-genro das vítimas. 

Os assassinos confessas chegaram à 
Polícia Técnico-Científica (Politec) no 
final da tarde de quarta-feira (08). Eles 
passaram por exames de corpo delito antes 
de serem transferidos para o presídio esta
dual. 

A transferência dos presos foi autori-

wda depois que a juíza Luciana Barros 
de Camargo, da Vara única de Pano 
Grande, converteu em preventiva a prisão 
em flagrante deles. A prisão foi convertida 
naa terça-feira (07) durante audiência de 
custódia no Fórum de Pono Grande. 

Segundo a magistrada: "os custodia
dos foram presos em flagrante delito e na 
comunicaçlio de prisão em flagrante exis
tem indícios suficientes de autoria e mate
rialidade de crime contra a vida, ambos 
retirados das declarações das testemunhas 
e confissão dos autores", descreve odes
pacho. 

Ajuíza ainda afirma que a manutenç'1o 
das prisões e a conversão devem ocorrer 
para se garantir a ordem pública. "Isso 
porque a ordem pública encontra-se amea
çada porquanto a sociedade não mais 
aguenta a onda de crimes violentos que 
vêm perturbando a paz, e como no caso 

dos autos, a própria vida de cidadãos. Vejo 
claramente a gravidade da infração uma 
vez que as vítimas são os genitores da cus
todiada Fabiola de Souza, a qual foi auxi-
1 iada por Bruno Correa, seu ex-compa
nheiro e pai dos filhos. O motivo do crime 
era exatamente retirar do meio deles os 
pais delas, que os impediam de continuar 
juntos, eis que eram contra o relaciona
mento do casal", ressalta. 

O delegado Bruno Braz, que preside 
o inquérito, disse ter submetido os mata
dores a urna acareação para poder detalhar 
a dinâmica do ataque. Os depoimentos 
serão comparados com as provas técnicas 
periciais. "Queremos elucidar o passo a 
passo do crime. Como as vítimas foram 
mortas. Já se sabe que ambos tiveram par
ticipação direta no crime. Resta saber exa
tamente como cada um agiu", disse o dele
gado. 

8 DISPAROS 
1Ratinho' é alvejado a tiros 
no município de Santana e om mandado de prisão em abeno pelo crime de lesão 

corporal grave, Adeildo Caetano Saboia, de 39 anos, 
o 'Ratinho', foi alvo de um ataque a tiros na noite da 

última terça-feira (08) na Ponte do Padeiro, localizada no bairro 
Hospitalidade, município de Santana, distante 17 quilômetros 
da capital, Macapá. 

Segundo testemunhas, a vítima estava na cabeceira da ponte 
quando pelo menos dois homens se aproximaram. Um teria 
ficado na retaguarda enquanto o outro caminhou na direção 
da vítima e efetuou os disparos. Em seguida os criminosos 
fugiram. 

Familiares e amigos carregaram Saboia até uma caminho
nete onde ele foi levado ao Hospital de Santana. A vítima 
passou por cirurgia, mas o estado clínico não foi divulgado 
pe la unidade de saúde. Policiais do 4° Batalhão de Polícia 
Militar (4° BPM) realizaram diligências na região, mas não 
localizaram o atirador. 
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·Amapá 
02 DE FEV e A prova terá categortas geral, deficiente visual e cadeirante, com premiação para os 1º, 2º e Jº colocados 

Com 6,5 quilômetros de percurso, Corrida Cidade 
de Macapá abre inscrições dia 20 de janeiro 

A Corrida Cidade Macapá, 
que fará parte da progra
mação de aniversário de 

262 anos da cidade, ocorrerá dia 
2 de fevereiro e terá 6,5 quilô
metros de percurso. A prova de 
rua que promete atrair um gran
de número de corredores ama
dores e profissionais abre inscri
ções gratuitas dia 20 de janeiro. 

Estão 
abertas 

inscrições 
para o 

Campeonato 
Amapaense 
de Futebol 

sub-17 

Os participantes terão uma estru
tura digna das grandes disputas 
nacionais. 

Sendo aguardada com muita 
expectativa por amantes das cor
ridas de rua, a prova terá como 
pane do percurso a passagem em 
frente à Fortaleza de São José de 
Macapá, o Parque do Forte e a 

orla da cidade, pontos turísticos 
da capital. Além destes locais, a 
largada e chegada ocorrerão na 
Praça Floriano Peixoto, tradicio
nal ponto de encontro das famí
lias rnacapaenses. 

A corrida é organizada pela 
Prefeitura de Macapá, por meio 
da Coordenadoria Municipal de 
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Esporte e Lazer (Comei). Este 
ano, a Federação de Atletismo 
do Amapá será uma das apoia
doras da prova, que já faz pane 
do calendário anual de corridas 
de rua da capital amapaense. Os 
participantes terão direitos a 
camisetas, banca de frutas na 
chegada e água mineral em todo 
o percurso. 

e Basquete 

Estadual Adulto Feminino 
abre o calendário de 
competições no Amapá 
A Federação Amapaense de Bas

quetebol (FAB) divulgou o calen
dário de competições para a tem

porada 2020. As mulheres serão as pri
meiras a entrar em quadra com a disputa 
do Campeonato Adulto Feminino, que 
terá início no dia 20 de janeiro. 

Ao todo, serão sete torneios oficiais 
de basquete até o fim do ano, com dis
putas nas categorias de base, adulto femi
nino e masculino, além do 3x3. Já o Tor
neio Josearlei, que também faz parte do 
calendário da entidade, está programado 
para acontecer nos meses de maio e 
junho, com as datas ainda a serem defi
nidas. 

Para este ano a federação anunciou 
que vai trabalhar na popularização do 
basquete 3x3, com a realização de jogos 
em bairros de Macapá e alguns municí
pios do Estado. 

- Temos a intenção de levar equipes 
de 3x3 em viagens para os municípios, 
para divulgar a modalidade com a reali
zação de torneios em praças e ginásios 
das cidades, destaca o presidente da fede
ração, Agostinho Lopes. 

A Federação Amapaense de Fute
bol (FAF) abriu nesta segun
da-feira, 06, as inscrições para 

os clubes interessados em participar do 
Campeonato Amapaense de Futebol na 
categoria sub-17. 

As inscrições devem ser realizadas 
até o dia 15 de janeiro, exclnsivamente 
através do e-mail inscricoes2020@fafa
mapa.com.br , por meio de um docu
mento assinado pelo presidente do clu
be interessado. Somente clubes profis
sionais em pleno gozo de seus direitos 
estatutários podem participar da dispu
ta. Para compor os times, os jogadores 
devem ter de 14 a 17 anos. 

Segundo o calendário divulgado 
pela F AF, o campeonato começa dia 
20 de janeiro, em Macapá. Tabela e 
locais de jogos serão divulgados pos
teriormente. 
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AVAL e Tenista russa ex-número 1 do mundo e campeã do torneio em 2008 terta que disputar o qualifying do evento 

Sharapova ganha wild card para chave principal do Aberto da Austrália 

e NFL 

D epois de iniciar a temporada com mais uma der
rota no wr A de Brisbane, Maria Sharapova 
enfim teve uma boa notícia. 

Ainda em busca de uma recuperação no ranking, a 
russa de 32 anos recebeu um wild card (convite) para 
integrar a chave principal do Aberto da Austrália, com 
início marcado para o dia 20 de janeiro e não precisará 
passar pela fase de qualifying. 

Campeã na Austrália em 2008 e ex-número 1 do mun
do, Sharapova atualmente ocupa a posição de número 
147 do mundo e tem convivido com lesões nas últimas 
temporadas. Com isso, não tem conseguido uma boa 
sequência de jogos e perdeu cinco dos seus seis jogos 
anteriores - incluindo uma derrota acachapante para Sere
na Williams por 6/1 e 6/1 no US Open, sua última partida 
em2019. 

- Eu tive ótimas experiências aqui, desde conseguir 
ganhar um troféu desse campeonato até perder algumas 
duras finais também. Tive muitos altos e baixos na Aus
trália. Então, ter uma nova chance, uma nova oportunidade 
de competir nessas quadras é muito especial- disse Sha
rapova, que ainda foi vice em 2007, 2012 e 2015. 

Críticas à ATP Cup 
Em entrevista coletiva, Sharapova também aproveitou 

para alfinetar o torneio entre nações disputado entre os 
homens nesta semana. Segundo ela, a ATP Cup está 
atraindo os holofotes, deixando de lado grandes nomes 
do tênis feminino como Serena Williams, Caroline Woz
niacki e Ashleigh Barty, atual número 1 do mundo, todas 
em disputa nos WIAs de Brisbane e Auckland. 

- Há muitas garotas que mereciam estar no centro das 
atenções nesse momento. Você definitamente nota e per
cebe isso. Parece um pouco que está relegado a um evento 
de segunda mão, disse, se referindo aos torneios da WIA. 

Tom Brady põe fim a mistério e descarta aposentadoria: 11 Ainda tenho mais a provar11 

A pós a eliminação do New 
England Patriots para o Ten
nessee Titans no último sába

do, o astrc do futebol americano Tom 
Brady, de42 anos, foi eva5ivo em sua5 
respostas sobre o que pretende fazer 
na sequência de sua carreira. Pergun
tado sobre urna possível apcsentadoria, 
o jogador apenas disse que esse seria 
um caminho improvável. Nessa quar
ta-feira, em urna rede social, Brady pôs 
fim ao mistério e confirmou que segue 
nos gramados, justificando que ainda 
tem muito a provar na carreira. 

Eu só queria dizer a todos os nos-

SOS fãs, OBRJGADO! Depois de 
alguns dias de reflexão, fico muito 
agradecido e humilhado pelo apoio 
incondicional que você me mostrou 
nas últimas duas décodas. Sair do túnel 
(para o joe_o) toda semana é um sen
limento difícil de explicar. Eu gostaria 
que todas as temporadas terminassem 
com uma vitória, mas essa não é a 
natureza do esporte (ou da vida). 

Ninguém joga para perder. Mas 
a recompensa por trabalhar duro é 
apenas isso, o trabalho!! FUi abençoa
do por encontrar uma carreira que 
amo, colegas de equipe que vão lutar 

comigo, uma organização que acredita 
em mim e fãs que estão conosco a cada 
passo do caminho. Todos nós que tra
balhamos no Gil/ette Stadium (esiádio 
dos Patriots) nos esfo rçamos para 
fazer o melhor possível, nos entrega
mos a uma causa digna e nos prepa
ramos para fracassar ao mesmo tempa 
em que nos atrevemos muito. 

E par isso, fomos recompensados 
com algo que o placar não mostrará -
a satisfação de saber que demos tudo 
um ao ouq-o em busca de um objetivo 
comum. E disso que trata um lime. 
Tanto na vida quanto no futebal. 

8 COMBATE 
Deiveson admite 
surpresa por lutar pelo 
título linear e avisa: 
"Quero matar o Benavidez" 

E scalado para fazer a luta principal do 
UFC Norfolk, dia 29 de fevereiro, 
Deiveson Figueiredo terá a chance 

de ser o primeiro brasileiro campeão do peso
mosca (até 5 7kg) da organização. Para isso, 
ele precisará bater Joseph Benavidez pelo 
cinturão vago da categoria, já que Henry 
Cejudo, que era o detentor do título, abriu 
mão do posto para se dedicar apenas ao peso
galo (até 61kg), onde também ocupa o topo. 
O Deus da Guerra não escondeu a surpresa 
pela oportunidade de lutar pelo título linear, 
já que vinha fazendo campanha pela disputa 
interina enquanto o "Triple C" não definia 
seu futuro. 

-A gente já vinha batalhando há bastante 
tempo para conseguir essa oportunidade de 
lutar pelo cinturão. Venho com cartel muito 
bom, ganhando os caras que estão colocando 
para mim, acho que só a luta com Pantoja 
foi para a decisão dos jillzes. Fiquei muito 
feliz mesmo pela oportunidade, ainda mais 
de lutar pelo cinturão linear, que a gente não 
esperava. Pedimos o cinturão interino. Agora 
é treinar muito forte, quero nocautear o Bena
videz, mostrar que tenho potencial para 
dominar o cinturão por muito tempo. Vou 
para nocautear esse cara. Na minha cabeça, 
(o Cejudo) ia enrolar até uma possível dis
puta de cinturão contra o vencedor da minha 
luta com Benavidez. Foi unna surpresa para 
mim. Quando vi a notícia que ia lutar pelo 
cinturão, só um dia depois fiquei sabendo 
que era o linear. Fiquei mais feliz ainda, por
que lutar pelo cinturão era meu sonho. Che
gou a hora. Está mais do que na hora, para
béns para o evento ter tornado es.sa iniciativa 
- afinnou, ao Combate.com. 

Benavidez vem de três vitórias seguidas 
e, em seu último compromisso, nocauteou 
Jussier Formiga, que é o responsável pelo 
único revés da carreira de Deiveson em 18 
confrontos. Nada que preocupe o lutador, 
que inclusive aposta que ainda fará revanche 
com o compatriota. 

Ulisses Laurinda Enzo Fittipaldi sobe de categoria 

'' Neto de Emerson 
Fittipaldi /oi uunciado 
pela equipe alemã HWA 
Racelab e vai correr a 
Fórmula 3 em 2020 

'' 

Jornalista - E-mail: ulisseslau1indo@bol.com.b1 - Blog ulisseslaurindo.zip.net 

E nzo Fittipaldi é o mais novo piloto da Fór
mula 3. Após ter sido vice-campeão da 
Fórmula Regional Europeia na última tem

porada, o neto do bicampeão mundial Emerson 
Fittipaldi subiu de categoria e fechou contrato com 
a HW A Racelab. 

Além do brasileiro, a equipe alemã anunciou 
nesta quarta-feira o jovem Jack Doohan, de 16 
anos, e a permanência de Jake Hughes, de 25 anos, 
para o próximo ano. 

Considerado uma das grandes esperanças do 
automobilismo brasileiro para o futuro, Enzo é 
um dos cotados a representar o país na Fórmula 
1 nos próximos anos. 

Aos 18 anos, o jovem piloto já foi campeão 
da F4 Italiana, em 2018, e brigou forte pelo título 
da Fórmula Regional no ano passado, que acal:xm 
vencida pelo dinamarquês Frederik Vesti. 

- Mal posso esperar para me juntar ao super 
competitivo campeonato da Fórmula 3. Estou mui-

to feliz com esse novo desafio com HW A Racelab. 
Muito obrigado também a Academia de Pilotos 
da Ferrari e aos meus patrocinadores pelo contínuo 
apoio - disse Enzo, em entrevista publicada no 
comunicado oficial da HWA. 

Atualmente, Enzo mora em Maranello, cidade 
sede da Ferrari, no norte da Itália, onde participa 
do programa de jovens pilotos da equipe italiana. 
Ele divide apartamento com o irmão Pietro, de 23 
anos, que também é automobilista ejá foi campeão 
da Fórmula Renault Inglesa e da World Series -
atual Fórmula VB. Hoje, o irmão de Enzo é piloto 
de testes da equipe Haas na Fórmula 1. 

A nova equipe de Enzo Fittipaldi terminou o 
último ano da 4ª colocação geral na Fórmula 3. 
Apenas o britânico Jake Hughes continua para a 
próxima temporada. 

A HW A apostam na chegada dos jovens pilo
tos para vir ainda mais forte na temporada de 2020, 
que terá início no Circuito Internacional do Bah
rein, entre os dias 20 e 22 de março. 
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LUCRO e Puxadas por Vinicius Junior, joias da base alavancam arrecada~ão. Apa1ar do alto investimento, clube tem lucro de ~ Jíl mi 

Com iminente saída de Reinier, Flamengo 
chega a RS 465 milhões em vendas em três anos 

O Flamengo está perto de selar a venda 
de mais uma joia das divisões de 
base para um gigante europeu. A 

bola da vez é Reinier, que vai gerar cerca de 
30 milhões de euros (cerca de R$ 136 
milhões, dos quais R$109 milhões vão ficar 
com o clube) na transferência para o Real 
Madrid. Será a terceira maior transação de 
sua história. O negócio será sacramentado 
quando o atleta completar 18 anos, dia 19 de 
janeiro. 

Reinier ficará atrás apenas de Vinicius 
Junior, vendido por 45 milhões de euros ao 
mesmo Real Madrid, e Paquetá, negociado 
com o Milan por 35 milhões de euros. Com 

isso, o Flamengo chegará a cerca de R$ 465, 7 
milhões de arrecadação em venda de direitos 
econômicos nos últimos três anos. 

A maior parcela deste valor foi conse
guida com vendas de jogadores revelados no 
clube. Além de Vinicius Junior, Paquetá e 
Reinier, o Flamengo negociou recentemente 
Jorge, Vizeu, Léo Duarte e Jean Lucas. 

Apesar das contratações milionárias de 
jogadores como Arrascaeta e Gerson, o Fla
mengo gastou menos nos últimos três anos 
em compra de direitos econômicos (cerca de 
R$ 435,4 milhões) do que recebeu. Na balan
ça, teve um lucro de R$ 30,3 milhões. 

Em 2020, o Flamengo ainda tem uma 

boa quantia a receber por vendas de atletas 
de forma parcelada. Ao todo, levado em conta 
o cámbio atual, o montante chega perto de 
R$ 53 milhões: Paquetá (5 milhões de euros 
no dia 15 de janeiro), Léo Duarte (3,3 milhões 
de euros, dia 31 de janeiro), Cuéllar(l milhão 
de euros, dia 27 de fevereiro), Jean Lucas (2 
milhões de euros, dia 1 de julho) e Vizeu 
(500 mil dólares, em setembro). 

Com força no mercado, o Flamengo pre
tende manter a base vitoriosa de 2019, e isso 
inclui o desejo de pagar 16 milhões de euros 
(R$ 72,32 milhões) por Gabigol, e ainda 
reforçar o elenco. Até agora, Pedro Rocha e 
Gustavo Henrique foram confirmados. 

8 VP de relações externas do Rubro-Negro nega participação na saída do ex-gerente de futebol 

Em entrevista, Bap fala sobre saída de Pelaipe do namengo: 11Não tive influência" 
O vice-presidente de relações externas 

do Flamengo, Luiz Eduardo Baptista, falou 
pela primeira vez sobre a saída de Paulo 
Pelaipe, (foto), do cargo de gerente de futebol 
do Rubro-Negro. Bap afirroou que a decisão 
final da saida de Pelaipe foi do presidente 
Rodolfo Landim. 

- Não houve influência minha na saída 
de Paulo Pelaipe do Flamengo. A decisão 
final foi do presidente Rodolfo Landim. Ele 

tornou a decisão. Ele tornou a responsabili
dade e ficou de cuidar de todo este processo. 
Ele já tinha algum desconforto em relação 
à estrutura do futebol do Flamengo. Ele acha
va que poderia estar havendo urna duplici
dade de papeis. 

Bap lembrou também de ter sido res
ponsável pela contratação de Paulo Pelaipe 
tanto em 2012, quanto em 2019, nas duas 
passagens do dirigente pelo Flamengo. Ele 

afirmou, entretanto, que concorda com a 
decisão de Landim. 

- Eu trouxe o Pelaipe para o Flamengo 
em 2012 e trouxe de novo em 2019. Foi um 
processo de convencimento do presidente 
Rodolfo Landim que o Pelaipe deveria vol
tar, ainda que com um papel diferente do 
que tinha em 2012. Eu não tive influência 
na demissão de Paulo Pelaipe. Isso posto, 
eu concorcb com a decisão cb presidente. 
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8 Potencial 
F.ntmda por que o Palmam podevendrf Mathu 
remandes ao Barcel1118 antes do previto 

A notícia de que o Barcelona pretende contratar Matheus Fer
nandes - a primeira propa;ta foi de seis milhões de euros (R$ 27 
milhões )-srnpreendeua torcida do Palmeiras. Srnpreendeu também 
o fato de que o clube pode realmente fazer negócio pelo volante de 
21 anos, que teve poucas atuações em seu primeiro ano de clube. 
Foram apenas 12 jogos e um gol marcado. O interesse do Barcelona, 
porém, não é novo. O clube catalão mouitora o jogador desde 2017, 
quando ele começou a despontar pelo Botafogo. No Palmeiras, 
apesar de ter tido poucas chances com os técnicos Felipão e Mano 
Menezes, Matheus Fernandes encerrou a tem~x:>rada passada como 
titular, sob comando interino do auxiliar Andrey Lopes. E foi bem. 
Sempre foi dito no clube que ele teria espaço com a camisa alviverde 
em algum momento JXJr se tratar de urna grande promessa. 

e Manutenção 
Sem contratações, São Paulo inicia temporada 
com mais da metade do elenco fonnado na base 

O São Paulo aposta em suas categorias de base para 2020. 
Sem nenhuma contratação até aqui na atual janela de transferências, 
o time inicia a temporada com 17 jogadores revelados na base. O 
número corresponde a mais da metade do elenco. O técnico Fer
nando Diniz teve à disposição 29 atletas na reapresentação, mas 
ao todo o plantel conta com 33 jogadores-Antony, Walce e Igor 
Gomes estão com a seleção brasileira sub-23 na disputa do Pré
Olírnpico, e Rajas trata urna lesão. Com um déficit de R$ 180 
milhões registrado ao fim de 2019, o São Paulo não fez grandes 
investimentos. As únicas movimentações foram as aquisições em 
definitivo de Igor Vinicius, Vitor Bueno e Tiago Volpi. 

8 Renovação 
Corinthians prorrogará contrato do 
meio-campo Mateus Vatal por mais dois anos 

O Corinthians estenderá o contrato do meia Mateus Vital, 
de 21 anos, por mais duas temporadas. Hoje válido até o fim de 
2021, o vínculo do jogador será prolongado até o fim de 2023. 
A tendência é de que a assinatura de contrato do jogador, que é 
agenciado por Carlos Leite, seja feita nCE próximos dias. O Timão 
seguirá com 85% dos direitos econômicos. Com a renovação, 
os amigos Mateus Vital e Pedrinho terão contratos com mesma 
duração no Corinthians. Vale lembrar que Pedrinho também já 
tem prorrogação garantida, com promessa de assinatura para a 
volta do Pré-Olirnpico que é disputado pela seleção brasileira 
sub-23 na Colômbia. Alvo de urna proposta da Roma, da Itália, 
no ano passado, que acabou recusada, Mateus Vital é visto inter
namente como um jogador de enorme potencial. 

e Aquisição 
Valor da CCIDll'8deArturé1&1% maior do 
que a receita do Bragantino antes de parceria 

Antes conhecido como vitrine de jovens para grandes clubes 
do futebol brasileiro, o Bragantino inverteu a situação após firmar 
parceria com a Red Buli e garantir o retorno ao Brasileirão após 
22 anos. Se antes a realidade do clube era vender seus melhores 
atletas, nesta janela, o Massa Bruta abriu o bolso para contratar 
jogadores promissores de grandes clubes. O caso mais recente 
foide Artur, do Pahneiras, adquirido por R$ 25 milhões. O valor 
é cerca de 160"/o maior do que a receita do Bragantino pn'-parceria, 
em 2018. O time faturou cerca de R$ 9,5 milhões em um ano 
onde foi eliminado nas quartas de final do Paulista pelo Corinthians, 
subiu na Série C do Brasileiro e deixou a Copa do Brasil na terceira 
fase, derrotado pelo Vitória. Em2017, quando jogava a Série A2 
do Paulista e a Série C, o Braga teve receita de R$ 4,8 milhões. 

e Espera 
Fora da reapresentação, Guarin aguarda 
atruados para avançar em n!llOVBçáo com Vasco 

Em meio a caras novas como Germán Cano e Abel Braga, 
urna ausência foi sentida na reapresentação do Vasco. Ainda 
longe de acordo por renovação, Fredy Guarín continua de 
férias na Colômbia. A negociação por renovação se arrasta e 
não há praw para definição. O mntrato terminou em dezembro, 
e o volante está livre no mercado. O Vasco mantém contatos 
constantes com os empresários do jogador, mas não houve 
avanços significativos nos últimos dias. Com proposta de reno
vação em mãos, o colombiano se adaptou ao Vasco, tem inte
resse em seguir no Rio de Janeiro, mas está incomodado com 
os salários atrasados. O colombiano não quer abrir negociações 
antes de resolver antigas pendências. Guarin não recebeu, por 
exemplo, o salário de novembro, além de proporcional de 13º 
e férias. O mês de dezembro também não foi pago. 



9 Com origem no futsal, a joia mudou para o gramado e, durante um treino com o time profis
sional, destacou-se e chamou a atenção do atual comandante bicolor. Agora, Marco Antônio 

quer aproveitar o momento para alçar voos maiores e ter espaço na equipe nesta temporada. 

8 APÓS SEIS ANOS NO FUTEBOL DE SALÃO, ATACANTE MARCO ANTÔNIO FOI PROMOVIDO PARA O PROFISSIONAL AO CHAMAR A ATENÇÃO DO TÉCNICO HÉLIO DOS ANJOS EM UM TREINO DO SUB-20 

Com origem no futsal, promessa bicolor quer se finnar no campo: 11Espero estar nos planos11 

O primeiro sonho de todo 
jogador de categoria de 
base é chegar ao time prin

cipal. Com Marco Antônio odes
tino foi alcançado, mas por um 
caminho diferente. A transição do 
salão para o gramado foi mais cur
ta e o jovem atacante bicolor, pro
movido para o profissional do 
Papão no ano passado à pedido do 
próprio Hélio dos Anjos, quer, em 
2020, oportunidades para mostrar 
tudo o que aprendeu em um 
ambiente bem menor que o campo 
de futebol. 

Com origem no futsal, a joia 
mudou para o gramado e, durante 
um treino com o time profissional, 
destacou-se e chamou a atenção 
do atual comandante bicolor. Ago
ra, Marco Antônio quer aproveitar 
o momento para alçar voos maio
res e ter espaço na equipe nesta 
temporada. 

- Nicolas, Vinícius Leite e 
Elielton são jogadores do Paysan
du que são titulares, mas estou tra
balhando forte para quando pintar 
a oportunidade saber aproveitar 
muito bem.[ ... ] Converso bastante 
com os jogadores mais experien
tes, eles me ajudam bastante. São 
ótimas pessoas.Confesso que não 
esperava muito, mas graças a Deus 
fui abençoado no treino que o pro
fessor fez contra o Sub-20, pude 
me destacar e até hoje estou aqui. 

''To do mundo ficou feliz lá em 
casa. Eles sabem o que eu já bata
lhei para estar aqui. Minha farrúlia 
é muito humilde, minha avó me 
ajuda bastante. Acabei sendo pai 
este ano [2019] e está sendo uma 
experiência muito boa para mim". 

- Comecei no campeonato de 
sa11o. Sempre joguei no Paysandu. 
Foram seis anos no futsal. No ano 
passado vim para o campo e, em 
um treino do professor Hélio dos 
Anjos, na apresentação dele, pude 
fazer uma grande apresentação. 

Ele me promoveu para a equipe 
profissional do Paysandu e desde 
lá estou treinando aqui, contou. 

"Estamos fazendo uma ótima 
pré-temporada, treinando muito for-

te e espero estar nos planos para este 
ano", completou Marco Antõnio 

Marco A mônio pode estar rea
lizando o sonho de ser um jogador 
de futebol profissional, mas para 

ter chance na equipe principal, o 
atacante terá que desbancar com
panheiros experientes e titulares 
da posição. Apesar da disputa, o 
jovem demonstra paciência. 

Marco Antônio e os demais 
jogadores do P aysandu já estão em 
Barcarena para a segunda parte da 
pré-temporada do clube. A dele
gação bicolor ficará no município 
no interior do Pará até o dia 18. A 
equipe fará um treino aberto para 
a Fiel Bicolor no Estádio da Curuzu 
no dia 19, o último antes da estreia 
no Campeonato Paraense contra o 
Itupiranga, em casa, dia 20. 

8 PH CONTA QUE DIRETORIAS DE REMO E CASTANHAL ENTRARAM EM ACORDO PARA ELE PERMANECER NOJAPllM 

Goleiro afinna não ter reprovado em exames físicos 
e adianta que voltará ao Remo após o Parazão 

O goleiro Paulo Henrique realizou exa
mes no Clube do Remo na terça-feira, 
mas acabou retornando para o Casta

nhal. À princípio, o motivo seria a não apro
vação nos exames físicos no Leão, mas des
mentiu a história. 

Segundo o atleta, ele fez todos os testes e 
estaria tudo encaminhado para se juntar ao 
elenco azulino que realiza a pré-temporada em 
Salinópolis. Contudo, as diretorias de Remo e 
Castanhal teriam feito um acordo para ele retor
nar ao Aurinegro e só se apresentar no Baenão 
ao final do Campeonato Paraense. 

- O que aconteceu foi que me apresentei 
no Remo na segunda-feira e na terça fiz todos 
os exames. Já estava tudo certo para viajar para 
Salinas, para me juntar ao grupo na pré-tem
porada, mas aí teve um acordo entre as diretoria 

do Castanhal e do Remo para eu voltar ao Cas
tanhal e, após o Parazão, retornar ao Remo. 
Até então é isso que estou sabendo, tanto da 
diretoria do Remo, que entrou em contato comi
go, quanto da diretoria do Castanhal. Já me 
reapresentei no Castanhal hoje [quarta-feira] 
e treinei normalmente com o grupo. 

- Sobre a questão dos exames, essa história 
que saiu não é verdade. Quando fiquei sabendo 
entrei em contato com a diretoria do Remo e 
logo isso foi desmentido, reforçou. 

Paulo Henrique tem 27 anos e foi um dos 
destaques do Castanhal nos amistosos contra 
o Remo, realizados nos dias 29 de dezembro e 
4 de janeiro. Antes, disputou a última Segun
dinha pelo Izabelense. No Pará, também já ves
tiu as camisas de Cametá, Independente Tucu
ruí, Vila Rica e Paragominas. 

8 ENTIDADE CONFIRMA INCLUSÃO NA LISTA DE ÁRBITROS E ASSISTENTES INTERNACIONAIS DE 2020 

Paraense é a primeira mulher do Norte a integrar 
o quadro de árbitros assistentes da FIFA 
A primeira mulher do Norte do Brasil 

a integrar o quadro de árbitras assis
tentes da FIFA tem nome e sobre

nome: Bárbara Roberta da Costa Loiola. A 
confirmação aconteceu na quarta- feira, 
quando a entidade máxima do futebol divul
gou sua lista de árbitro internacionais. O 
nome da paraense consta junto aos demais 
representantes do Brasi l. 

Bárbara Loiola pleiteava urna vaga des
de setembro passado, quando foi convocada 
para testes físicos na sede da CBF, no Rio 
de Janeiro. Aprovada nos exames, em 
novembro foi oficialmente indicada pela 
CBF à FIFA e, agora, será a única repre
sentante do Pará na federação internacional, 
já que Dewson Freitas deixou o quadro após 
a virada de ano. 

Técnica de enfennagem, Bárbara tem 
28 anos de idade. Ela fez o curso de arbi
tragem em 2008 e há três temporadas faz 
pane do quadro da CBF. Na Confederação, 
a assistente primeiramente só atuou em par
tidas do futebo l feminino, mas a partir de 
2018 foi escalada a jogos dos estaduais e 
da Série D nacional. No ano passado Bár
bara esteve presente em jogos das Série C 
e D do Brasileiro, Copa Verde e Brasileirão 
feminino. 

Agora dol1il de um escudeto FIFA, Bár
bara Loiola está apta a participar de com
petições internacionais como, por exemplo, 
a Copa do Mundo Feminina Sub-17, que 
ocorrerá em novembro na Índia; ou até mes
mo das Olimpíadas de Tóquio, de julho a 
agosto deste ano. 



www.diariodoamapa.com.br 

e DIÁRIO DO AMAPÁ e SEXTA-FEIRA 110 DE JANEIRO DE 2020 e DIRETOR SUPERINTENDENTE LUIZ MELO 

• Vida a dois: Descubra 7 coisas sobre 
eles que as mulheres não sabem 

• Na coluna social, clic da 
simpética Wani Lameira 

e pág.4 

• pág.2 

8 Patrimônio Arqueológico Brasileiro 
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Progr1m1~io d f6rl1s: t 1tro e 
p1ss los turf stlcos sio 1lt1rn1tlv1s 

'' 

Aproveitar as férias em família, seja para a For
taleza de São José ou prestigiar uma apresenta
ção no Teatro das Bacabeiras estão entre as alter

nativas dos amapaenses neste mês de janeiro. O teatro 
possui programação para todo o mês e a Fortaleza estará 
aberta para visitações com atendimento guiado. Os 
locais são vistos como referência de lazer em toda a 
região norte. 

O Teatro das Bacabeiras foi construído em 1984, 
no centro de Macapá, e é um dos mais novos teatros 
dentre as capitais nortistas. 

20 de janeiro - Durante este mês a programação 
conta com várias formaturas de escolas estaduais e 
municipais, além de um evento cultural que está sendo 
preparado para a segunda-feira, 20, onde será celebrado 
um convênio para a modernização do Teatro, com a 

presença do presidente do Congresso Nacional, senador 
Davi Alcolumbre. 

22 de janeiro - Está marcado um evento da Secretaria 
de Estado da Juventude (Sejuv), onde serão entregues 
comendas a personalidades convidadas pela secreta
ria. 

25 de janeiro - No sábado acontecerá uma home
nagem aos envolvidos no triste acidente que marcou o 
Rio Cajari, na fronteira entre o Amapá e Pará: o nau
frágio do navio Novo Amapá. A Companhia Supernova 
reinterpretará, com mais de 20 atores, o espetáculo ins
pirado no texto "Triste Janeiro", do ator e dramaturgo 

O Teatro das Bacabeiras e a Fortaleza de São José de Macapá 
são referências para o Jazer de famílias e turistas. 

Joca Monteiro. 
30 de janeiro - Na quinta-feira, encerrando o mês 

de férias, será o lançamento de um CD gospel, com 
apresentação musical no palco do teatro. 

A Fortaleza de São José de Macapá é uma das prin
cipais edificações militares existentes no Brasil e um 
dos mais importantes monumentos do século XVIII. 
Atualmente está em processo para se tornar Patrimônio 
Histórico Mundial, pela Organização das Nações Uni
das para a Educação, a Ciência e a Cultura (Unesco). 

O ponto turístico é um dos locais favoritos para visi
tações dos macapaenses. 

17:.unciona de terça-feira a domingo, das 8h às ' ' 

A visita é conduzida por guias de turismo e 
monitores que estão disponíveis no local. 
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e Aumenta número de mulheres em altos cargos. 
O número de mulheres em altos cargos corporativos tem mostrado uma elevação nos últimos 13 anos. Segundo levantamento 

recente da Catho Online, site de classificados de currículos e empregos, entre 89 mil empresas cadastradas o percentual subiu de 
10,39% em 1996 para 21,43% em 2009, mostrando que mais mulheres assumiram postos de presidente e CEO. A presença feminina na 
vice-presidência das empresas também aumentou: de 10,82% em 1996 para 17,47% em 2009.Já o número de diretoras saltou de 11,6% 
para 26,29% no mesmo período. Um exemplo desse aumento jamais imaginado há algumas décadas é a executiva Marise Barroso, 46 
anos, que assumiu a presidência da Amanco Brasil no último dia 1° de julho - empresa líder no segmento de tubos e conexões na 
América Latina. Com 28 anos de experiência nas áreas de marketing, vendas e desenvolvimento de novos negócios, ela ocupava o 
posto de diretora de marketing da empresa desde 2005 e foi indicada pela Mexichem, controladora da Amanco, para o atual cargo . 

o 
ca a. 

• Quem pensa que a feminilidade deve ficar de fora do ambiente de 
trabalho está enganado. Segundo uma pesquisa da Universidade 

George Mason, mulheres que abrem mão dela e adotam uma abordagem 
agressiva, mais masculina, têm menos chances de serem promovidas. 

Editora Chefe: Ziulana Melo 8 Fone: 3223-2779 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

• Para chegar a essa conclusão, a equipe da pesquisa pediu que 80 
pessoas jovens do sexo masculino e feminino falassem sobre sua 

personalidade enquanto cursavam o mestrado em administração de 
empresas. Oito anos depois, os cientistas voltaram a procurá-los para saber 
sobre suas carreiras. 

e Pesquisa 

A cor vermelha atrai mais dinheiro, diz pesquisa 
P esquisas já revelaram que os homens se mostram 

mais atraídos a mulheres que usam vermelho. No 
entanto, de acordo com um novo estudo, eles não só 

se sentem mais atraídos como também gastam mais 
dinheiro com elas quando a cor está em jogo. As infor
mações são do site da revista Cosmopolitan. 

O estudo, publicado noJournal of Hospitality and Tou
rism Research, descobriu que os homens dão gorjetas 
maiores para as garçonetes que vestem peças vermelhas. 
Para a pesquisa, os cientistas vestiram as garçonetes com 
a mesma camiseta, só que em cores diferentes: preta, bran
ca, vermelha, azul, verde e amarela. As meninas foram ins
truídas a agir exatamente do mesmo jeito que elas agiam 
normalmente e a gravar quanto dinheiro elas recebiam 
de cada cliente. A experiência durou seis dias. 

Os pesquisadores analisaram os resultados e desco
briram que os homens deram de 14% a 26% mais gorjeta 
para garçonetes que vestiam vermelho.Já entre as mulhe
res, o fator cor não mostrou mudanças de comportamento. 
Pesquisas já revelaram que os homens se mostram mais 
atraídos a mulheres que usam vermelho. No entanto, de 
acordo com um novo estudo, eles não só se sentem mais 
atraídos como também gastam mais dinheiro com elas 
quando a cor está em jogo. As informações são do site da 
revista Cosmopolitan. 

O estudo, publicado noJournal of Hospitality and Tou
rism Research, descobriu que os homens dão gorjetas 
maiores para as garçonetes que vestem peças vermelhas. 
Para a pesquisa, os cientistas vestiram as garçonetes com 
a mesma camiseta, só que em cores diferentes: preta, bran
ca, vermelha, azul, verde e amarela. As meninas foram ins
truídas a agir exatamente do mesmo jeito que elas agiam 
normalmente e a gravar quanto dinheiro elas recebiam 
de cada cliente. A experiência durou seis dias. 

Os pesquisadores analisaram os resultados e desco
briram que os homens deram de 14% a 26% mais gorjeta 
para garçonetes que vestiam vermelho.Já entre as mulhe
res, o fator cor não mostrou mudanças de comportamento. 
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Noiva, madrinha ou convidada? Veja dicas para 
acertar no sapato: 

1 -O sapato da noiva deve ser delicado e dis
creto, sem jamais ofuscar o vestido.~ um com

plemento do look que aparece com discrição. 

2 -O sapato da noiva deve ser delicado edis
creto, sem jamais ofuscar o vestido.~ um com

plemento do look que aparece com discrição. 

3 -Se quiser usar sapato colorido, pense bem. 
Para casamentos, a consultora sugere looks 

atemporais. "~ possível criar um look moderno 
sem invencionices que, em 10 anos, ao olhar as 
fotos, causem arrependimento". Se optar por essa 
ideia, as melhores opções são em tom pastel. 

4 -Caso o vestido seja colorido, lance mão de 
sapato nude. Em uma cerimônia informal e 

moderna, não há problemas em fazer contraste 
de tons. Se quiser uma dose extra de modernida
de e ousadia, metalizados também são uma boa 
opção. 

5 -A noiva tem o direito de brilhar. Portanto, 
vale vestido e calçado com brilho, mas deixe 

os pés sempre mais delicados. 

6 -O acessório deve ser confortável e bonito. 
Escolha o modelo com anteced~ncia e use-o 

em casa para "amaciá-lo". 

7 -t: preciso que o sapato esteja em harmonia 
com o vestido. Por isso, escolha o modelo 

antes de comprá-lo e já o leve para fazer a primeira 
prova. 

8 -Se a noiva estiver acostumada com salto, o 
acessório pode ser bem alto. Caso contrário, é 

melhor evitar. Uma leve meia pata e o salto um 
pouco mais grosso colaboram com o conforto. 

9 -~ interessante que noivas altas invistam em 
salto menor para não ultrapassar a altura do 

parceiro. 

Convidadas/madrinhas: 

1 O-Os modelos que mais combinam com ves
tidos de festa são escarpim e sandálias refi

nadas. 

11 -Saltos altos e finos são muito elegantes, 
porém menos confortáveis.Já modelos com 

uma leve meia pata e saltos um pouco mais gros
sos garantem mais conforto. 

1 2-Para vestidos coloridos, calçados nude são 
a opção sem erro. Metalizados também são 

indicados, desde que a cor harmonize com a do 
vestido. Ao contrário do que muitos pensam, 
opções pretas não são curingas, porque podem 
"pesar" dependendo do tom do look. 

1 3-Escarpim de bico fino ajuda a alongar a 
silhueta e escarpim nude é o mais indicado 

para completar looks curtos das baixinhas, já que 
dá a ilusão de pernas mais alongadas. 

1 A - Com vestidos curtos, em que o sapato vai 
"tficar em evidência, quem tem perna grossa 

deve ter atenção à tira que fica no tornozelo. Se for 
muito grossa e larga, corta a silhueta e deixa as per
nas ainda maiores. 

e Fique sabendo 

Afinal, amizade 
virtual é boa ou ruim? 

A internet oferece muita; maneiras de se co_n
versar com pessoas, ate mesmo as que estao 
distantes. Mas, afinal, o contato online é 

benéfico ou não? 

Alguns especialistas dizem que a tecnologia 
tem tornado as crianças e jovens mais próximos, 
como Elizabeth Hartley-Brewer, autora do livro 
Making Friends: A Guide to Understanding and 
Nurturing YourChildts Friendships (em tradução 
livre: Fazer Amigos: Um Guia para Entender e Ali
mentar a Amizade de Suas Crianças). 

Em contrapartida, as psicólogas americanas 
Kaveri Subrahmanyam e Patrícia M. Greenfield 
fazem parte do grupo que aponta aspectos nega
tivos. Elas disseram ao jornal The New York Times 
que evidências qualitativas iniciais mostram que 
as facilidades da comunicação eletrônica têm dimi
nuído o interesse de adolescentes pela realizada 
pessoalmente. 

"Pode ser bom ou ruim, depende de quão res
tritivo são os contatos sociais. Se a internet for 
apenas mais uma forma de contato com os ami
gos, qual é o problema?", disse 
a psicóloga Angélica Cape
lari, professora da Univer
sidade Metodista de São 
Paulo (Umesp). "Pode 
até ajudar os tímidos em 
um primeiro momento, 
o de se expor ao outro, 
mas é preciso analisar o 
motivo da dificuldade de 
se soltar pessoalmente." 

A 
internet 

oferece muitas 
maneiras de se 
conversar com 

pessoas, até 
mesmo as 
que estão 
distantes 

A psicóloga Rosa Maria 
Farah, coordenadora do Núcleo de 
Pesquisa da Psicologia em Informática (NPPI), da 
Pontifícia Universidade Católica (PUC) de São Pau
lo afirmou que é importante limitar o tempo de 
uso do computador. Não há uma quantidade de 
horas ideal. Deve ser estipulada de maneira que 
não perca o convívio social, não deixe de fazer 
outras atividades e a tarefa escolar. durma e se ali
mente no horário certo. 

Escrita - Para muitos adultos, as conversas na 
Internet parecem ser digitadas em outra língua, 
quase indecifrável. Abreviações e trocas de letras 
são mais do que comuns: lkd vq (cadê você?), 
"kero te" (quero teclar, conversar), "me add" (adi
cione-me). 

Os bate-papos online deixam dúvida quanto 
aos benefícios ou prejuízos. Alguns estudiosos 
acreditam que atrapalha o aprendizado da nor
ma culta da escrita. Enquanto isso, outros apon
tam que crianças e jovens nunca leram e escre
veram tanto como agora. 

Existem diferenças entre a forma coloquial e a 
culta, e está surgindo uma terceira, a virtual, segun
do Rosa. "Isso não quer dizer que vão deixar de 
dar valor à linguagem culta, é apenas outra for
ma de se expressar" Para que não haja problemas, 
os pais e a escola devem deixar claro que é neces
sário conhecer a maneira formal de escrever e que 
a virtual fica restrita aos diálogos da Internet. 
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Heraldo AlmeidQ Cult'Art 
e E-mail:heraldocalmeida@bol.com.br 

9CARICATURA: É um desenho de uma personagem da vida real, tal 
como políticos e artistas. Porém, a caricatura enfatiza e exagera as carac
terísticas da pessoa de uma forma humorística, assim como em algumas 
circunstâncias acentua gestos, vícios e hábitos particulares em cada indi
víduo. Ser caricato é ser objeto de comicidade, ironia ou ter algo peculiar 
na face ou no corpo, levados ao exagero, à sátira jocosa ou como crítica 
de costumes. Historicamente a palavra caricatura vem do italiano carica
re (carregar, no sentido de exagerar, aumentar algo em proporção). 

'' 
Para pensar ... 

Meu coração tropical 
Amanheceu batucando por você 

Eu não sou anormal 

Aqui do outro lado do Brasil '' 
Editora Chefe: Ziulana Melo G Fone: 99165-4286 G E-mail: diario-ap@luol.com.br Osmar Júnior 

Público 8 Importância 8 Contratação 

Saiba o que é cultura de massa 

A expressão "Cultura de Massa", posteriormente trocada por "indús
tria cultural", é aquela criada com um objetivo especifico, atingir a 
massa popular, maioria no interior de uma população, transcendendo, 
assim, toda e qualquer di stinção de natureza social, étnica, etária, 
sexual ou psíquica. Todo esse con teúdo é disseminado por meio dos veí
culos de comunicação de massa. 

Antes do advento da cultura de massa, havia diversas configurações 
culturais - a popular, em contrapos ição à erudita; a nacional, que entre
tecia a identidade de uma população; a cu ltura no sen tido geral, defi
nida como um conglomerado histórico de valores estéticos e morais; 
e outras tantas culturas que produziam divers ificadas identidades popu
lares. 

Mas, com o nascimento do século XX e, com ele, dos novos meios 
de comunicação, estas modalidades culturais fi caram completamente 

ca .... 
cu 
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e 

MALHAÇÃO 
(Globo, 17h55) 

Guga e Serginho pedem que Rita e 
Rlipe se entendam para poder ajudá-los. 
Serginho diz a Max que aceita retirar o 
processo contraAloísio. Rui con-
trata Tatoo para trabalhar no 
bar. Diana garante a Mar
quinhos que não inven
tarâ mentiras contra 
Celso. Nanda revela 
sua situação para Nei
de. Peixoto organiza 
uma proteção policial 
para Marco. Rafa insis
te que Cléber se declare 
para Anjinha. Guga, Rita e 
Rlipe registram as ofensas de 
Aloisio a Serginho. Rafa arma para 
aproximar Cléber de Anjinha. Rlipe e Rita 

se beijam. 

8Voltei 

Ele retornaparaassumiromicrofonenúmeroldaescolamaisqueridadocamaval 
amapaense, a alaranjada Pirat as Estilizados, como um bom filho. 

8Do0smar 

amor,nãosesintaparanóico.Oqueé dacameé dacame,oqueé do espírito édo esp írito" 

8CarnaFunk 

lnfo rmaçõ es:98120·5055. 

8 Merecida Homenagem 

submergidas sob o domínio da cultura de massa. Veículos como o cine
ma, o rádio e a televisão, ganharam notório destaque e se dedicaram, 
em grande parte, a homogeneizar os padrões da cu ltura. 

8 Cantador 

Como esta cu ltura é, na verdade, produto de uma atividade econô
mica estruturada em larga escala, de estatura internacional, hoje glo
bal, ela está vinculada, inevitavelmente, ao poderoso capitalismo indus
trial e financeiro. A serviço deste sistema, ela oprime incessantemen
te as demai s culturas, valorizando tão somente os gostos culturais da 
massa. 

8 Núcleo de Arte 

Es ta cu ltura é hipnotizante, entorpecente, indutiva. Ela é introje
tada no ser humano de tal fo rma, que se torna quase inevitável o seu 
consumo, pr incipalmente se a massa não tem o seu olhar e a sua sen
sibilidade educados de fo rma apropriada, e o acesso indispensável à 
mu lt iplicidade cu ltura l e pedagógica. (Ana Lúcia Santana). 

ÉRAMOS SEIS 
(Globo, 18h30) 

Padre \/enãncio consola Clotilde. Felício 
convida Isabel para sair. Laia se preocupa 
com o estado de Clotilde. Almeida se lamen

ta com Gusmões. Emília fica inco
modada com a visita de Laia. 

Alfredo pega uma das peças 
roubadas de Osório. Zeca 
tem uma ideia e pega a 
foto que tirou com 
Neves. Emília esconde 
os lápis de cor de Justi
na. Adelaide percebe a 
inquietação de Alfredo. 

Laia se preocupa com Clo-
tilde. Adelaide enfrenta Emí

lia. Isabel confabula com Soraia 
sobre o encontro com Felício. Vir

gulino se preorupa com o jeito como Lúcio 
olha para Isabel. Hilton faz uma proposta ilí
cita para Virgulino. Felicio se encanta por 
Isabel. Clotilde se penitencia em seu quar
to. Almeida avisa a Natália que pretende 
sair de São Paulo com ela e os filhos. Laia 
encontra Clotilde desmaiada. 

BOM SUCESSO 
(Globo, 19h00) 

Yuri não gosta de saber que Gisele 
cogita se envolver com Diogo para aju
dar Marcos. Léo avisa a Marie que Tos
hi é a mulher de sua vida. Marie volta 
para Paris. Sofia combina com Alberto 
como será a despedida do avô. O teste 
de DNA comprova a sabotagem de Dio
go no desfile para matar Alberto. Gisela 
aceita ajudar Marcos, e Yuri tennina com 
ela. Diogo sabota o commão da escada, 
com o intuito de fazer Nana perder o 
bebê. Mário e Silvana descobrem que 
serão pais de gêmeos. Nana se aciden
ta na escada da Editora. 

AMOR DE MÃE 
Globo, 21 h30) 

Thelma se surpreende ao encontrar 
Jane, e agradece a Durval. Thelma revela 
a Jane que tem um aneurisma. Raul exi
ge que Vrtória não vá mais à sua casa. Éri
ca indica Lurdes para ser babá do filho de 
Verena e AI varo. Jane e Thelma se recon
ciliam. Davi e Vitória ficam juntos. Magno 
pede que Betina não se envolva com as 
investigações de Vicente. Jane vê Lídia 
com Tales e reconhece o golpista. Lurdes 
começa a trabalhar na casa de Verena. 
Farula e Belizário fazem um acordo con
tra Marconi. Vinicius se encontra com 

Amanda, que revela ao rapaz sobre 
a sociedade de Raul com Alva

ro. Jane reencontra Matias 
no hospital. Começa um 

tiroteio na comunidade 
e Camila é atingida. 



A Pís·A Unifap oferece vagas para o Exame de Língua Estrangeira para a Pós-graduação (ELEP), com inscrições que 
V seguem até 18 de janeiro. O exame servirá para ingresso, no primeiro semestre do ano de 2020, em cursos Stricto 

Sensu da Instituição. 
As inscrições estão sendo realizadas exclusivamente via Internet, no endereço eletrônico https://depsec.unifap.br/. O 
candidato, no seu ato de inscrição, deve optar pelas seguintes modalidades de línguas estrangeiras oferecidas: língua 
espanhola, inglesa e francesa. 
taxa de inscrição para cada candidato é de R$ 80 reais, podendo rea lizar o pagamento até o dia 21 de janeiro de 2020. 

o 
a.. ·-

OClic. Lindíssima Joice Freitas 

e show. 
Nesta sexta-feira (tO), a partir das 22h, na Casa de 

Eventos Carinhoso, vai rolar o show MPaulo de Tarso Canta 
Jorge Aragão'. A noite contará ainda com a participação 
de Chiquinho Santarém e Deize Pinheiro. 

Paulo de Tarso é violonista e especialista no fino da 
MPB e MPA. Desta voz ele fez um repertório especial com 
os sucessos de Jorge Aragão. ótima pedida! 

8 Fonnatura. 
Neste sábado, 1 t~contece a S<Jenidiide de for...tura e 

encenamento do ano letivo dii escola Risalva Freitas do Amaral. 
Evento, que oconeàs 17h, no Sebrae, em Macapá, vai 

forlllilr 50 alunos. Neste ano, a escola atendeu a 330 alunos no 
ensino médio, 445 no ensino fundamental e 65 no Ensino de 
Jovens e Adultos (EJA), totalizando 840 estudantes em 2019. 

GEmDtsllqut. Esta colunista e o presidente do Sistema Di!rio de Comunicaçao, 
jornalista Llliz Melo, recebendo a jovem e talentosa Karol Diva, em visita à Diário FM, 

na~ltimasemana, qllando l ançavanovosucesso. 

OClic. O sorriso encantador da jovem Giulia Santos, 
quando festejava seus 15 anos de idade 

e Registra. Esta colunista registra e envia parabéns especial, ao 
amigo e atuante parlamentar estadual Paulo Lemos (PSOL), pela 

passagem de seu aniversário. Felicidades mil! 

OC~se, A simpatia e elegância de Wani Lameira, na festa dos 46 anos da 
Piratas Esti lizados, no último sábado, 4. 

8 Ponto Eletrônico. 
Com a justifiutiva de aumentar ainda mais a transpa,ência e efici@ncia no serviço 

públicoestadual,oGEA informouquevai implantarpontoeletrOniconosórgâos.Na 
quarta,8,aSead, resporuávelpelogerenciamento, concluiu oprocesso paraaquisiçâo 
dos equipamentos. 

A implantação iniciará ainda em janeiro e ser.í. feita de forma gradativa. Até junho, 
todososórgâosdaadministraçáodiretae indiretaterâo osequipamentosinstalados. 
Serâoutilizadas tecnologiasdebiometriaereconhecimentofacialpara registro. 

8 Bem visitado. 
Após as festas de fim de ano, milhares de amapaen.ses aproveitaram a primeira terça

feira de gratuidade do ano para visitar o Bioparque da Amazônia. Nem mesmo o clima 
nu~doeasfilasafastaramapopulaçãoque lotouo parqu e,ultrapa.ssandoamarcade4m il 
pessoas. Trilhas, recMri os, exposições e interação com animais ~o faltaram para quem optou 
pelaopçâode lazeraoar llvre.Oparque recebeufamíllas,joveru,ldosose turistasernbusca 
decontatocooia naturezaemumambientereforrnacloecoostrulcloparaproporcionara 
experiêndadeformacompleta,semagredirfaunaeflora. 
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ALUGA • SANTA RITA 
Trata-se de Imóvel Comercial em 

alvenaria de 02 (dois) 
pavimentos, coberto com telhas 

de zinco, forro em lâminas de 
pvc, piso em porcelanato, 

contendo no térreo: amplo salão, 
03 (três) salas e 02 (dois) 

banheiros e no subsolo contendo 
depósito e banheiro com 

vestiário. Localizado na Av. Maria 
Quitéria, 1242 Santa Rita. 

VALOR: R$2.500 ,00 

Classi a dos 
Diário Amapá 

cercaelétricaepoçoartesiano. 
LOCALIZADO: AV. DAS LIMAS, 209 

M.DAS PALMEIRAS 
VALOR: R$1.600,00 

ALUGA - CONJ. DA EGO 

Trata-se de Apartamento em 

alvenarla, murado, plsolajotado, 
forro em gesso, contendo as 

seguintes dependências: Sufte, 
áreadeservlçoecopalcozlnha. 
Localizado naAv. lvaldo Veras , 

1098 Conj . da Ego. 

VALORRS700,00 

ALUGA · PACOVAL 

Trata.sede Apartamento em 

alvenarla, plso lajotado, forroem 
laje, contendo as seguintes 

dependências : sala, 02 (dois) 

quartos , cozinha, banheiro social e 
, área de serviço. Localizado na Rua 

Mato Grosso, 791 Pacoval . 

VA LORRSB00,00 

VENDE· NOVO BURITIZAL 
Trata.sede lmóve l resldenclal em 
alvenaria, murado, coberto com 
telhasdeflbroclmento, forroem 

l ãmlnasdepvc , plsoem 
porcelanato, contendo as seguintes 
dependências : garagem, pátio, sala, 

03 (três) quartos, surte, banheiro 
social , cozlnha, áreadeservlços 

e depósito . L ocalizado na Tv. 
Manoel dos SantosValente,645 

Novo Buritizal. 

VALOR R$ 220.000,00 

VENDE • UNIVERSIDADE 
Trata-se de casa residencial em 

alvenaria, coberta com telhas 
brasilit/barro, piso lajotado, forro 
madeira, contendo as seguintes 
dependências: garagem para 03 
(três) carros, sala de estar, suíte, 
quarto, cozinha, banheiro social, 

área de serviço e quintaL 
Localizado na Rua Inspetor 

Antonio Oliveira, 1414 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDE • M. DAS PALMEIRAS 
Trata.se de imóvel comercial e 

residencial em alvenaria, 
possuindo: 02 (dois) pontos 

comerciaise01 (uma) residência 
contendo:pátio,sala,02(dois) 

quartos, banheiro social, cozinha 
combancadaamericanaeáreade 

serviço com churrasqueira. 
Localizado naAv. Açai, 735, 

Morada das Palmeiras. 

VALORR$90.000,00 

O MAIS COMPLETO INDICADOR DE NEGÓCIOS 

OS MELHORES IMÓVEIS 

PARA VENDA 
E LOCAÇÃO! 

ALUGA· MUCA 
Trata-se de Apartamento 
residencial em alvenaria, 

coberto com telhas de 
fibrocimento, forro em gesso e 

piso lajotado, contendo as 

·-~ .. '9llÍl.!!!' .. ~!Jlll'I s~~u!~~::, ~~p(:~~:i"~~~sr~::,la 
cozinha, banheiro social e área 

de serviço. 
Localizado naAv. Tupis, 666 -

F Muca. 

VALOR:R$750 ,00 

ALUGA· CABRALZINHO 
Trata.se de imóvel em alvenaria, 

piso em porcelanato, coberto com 

telhasdebarro , forropvc, 
contendo as seguintes 

dependências : garagem para02 
(dols)carros, pátlo, saladeestar, 
02 (dois) quartos , banheiro social, 
cozlnha, áreadeservlçosequlntal. 
Localizado na Av. das Tulipas , 523 

Cabralzlnho. 

VA LORRS1.ll0,00 

ALUOA • BURITIZAL 
r ata-se de imóvel de 02 (dois) 

pavimentos medindo 160 M1 em 

ª~:~ªi~~h=!s:~~::~rm:~~ºe~o 
f orro em laje/pvc, contendo as 

seguintes dependências: sala de 
estar, sala de jantar, 02 (dois) 

banh~~!~ºcsOz~~~!; ~!r~~~~. área 
de serviço e corredor de 

circulação. O imóvel ainda 
dispõe de poço artesiano. 
Localizado na Av. Felipe 
Camarao, 935 Burit lzal. 

VA LOR RS 1.000,00 

VENDE · CIDADE NOVA 
Tratadeprédlocomerclalem 

alvenarla, cobertacomtelhasde 
flbroclmento, plsolajotado, forro 
laje, contendotérreo02(dols) 

pavimentos Inacabados. no térreo 
possul01 ponto comercial com 

~~~~~~~ banheiro e mals02 (dois) kltnetes 
combanhelro, salaequarto. 

Localizado naRua01 , Baixada do 
Japonês,540 Cidade Nova. 

VALORR$350.000,00 

VENDE· UNIVERSIDADE 

Trata-se de terreno plano e 
legalizado integrante do 

de253,30 m•. Localizado na 

Rodovia JK, RUA UM, KM 05 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDA· PERPÉTUO SOCORRO 
Trata-sede Imóvel residencial, 

murado,cobertocomtelhasbrasilit, 
forroemmadeira,pisolajotado, 

contendo as seguintes 
dependências: Garagem paraaté03 
(três)veículos,saladeestar/jantar, 
02 (dois) quartos, 01 (uma) suíte, 
banheiro social, cozinha, área de ----or-•1111-S56111 serviço e quintal. 
Localizado na Rua Rio Xingú, 323 

Perpétuo Socorro. 

VALOR R$280.000,00 

ALUGA· J. EQUATORIAL 
Apartamento residencial em alvenaria, 

forradoelajotado,contendoas 
seguintesdependências:saladeestar, 
suíte,quarto,banheirosocial,cozinha 

com bancada americana, varanda e 
áreadeservíço. O residencial ainda 

possuicercaelétrica,portãoeletrônico, 
caixa de correio e poço amazonas .. 
Localizado: AV. ANTONIO LISBOA 

PINHEIRO, 291 · G 
J. MARCO ZERO. 

VALOR R$ 1.000,00 

ALUGA· MARABAIXO 
Trata·sedelmóvelresidencialem 
alvenaria, coberta com telhas de 
barro, piso porcelanato, forro em 

gesso, contendoasseguíntes 
dependências: sala, 02(quartos), 
cozinha,banheirosocial,áreade 

servíçoequintal. 

LOCALIZADO AV. FLOREIRA,1õ77 

VALOR R$ 1.200,00 

ALUGA· LAGUINHO 

lmóvelparafinsresidenciaisou 
comerciais, em alvenari a, todo 
murado, forro em PVC e piso 

lajotado, contendo as seguintes 
dependências : pátio , garagem, 

amplasala, 02(duas)suftes, quarto, 
cozlnha, banhelrosoclale áreade 

serviço . 

L ocalizado : RuaOdllardo Sllva, 844 

VALOR R$ 2.500,00 

VENDE. SANTA RITA 
Trata.se de uma casa residencial , 

emalvenarla, todamurada, cobe rta 
•iíilP"'--....1..,....jr.::iii!I com telhas de barro, piso em 

granito e forro em gesso, com 
garagem para04 carros ,pát lo , 
varanda, sala de estar, sala de 
jantar, 01 cozlnhalnterna, 01 
c ozinha externa, 01 lavabo, 

banheiro externo, área de serviço, 
. ... ...,_"-~ ... ~04 surtes, 01 piscina. Localizado na 

Av. Reinaldo Damasceno, 3034 
Santa Rita. 

VALORRS l .600.00000 

VENDE • PACOVAL 
Trata.se de Imóvel residencial em 

alvenarla, plsolajotado , coberta 
comte lh asbraslllteforro 
pvc/madelra, contendo as 

seguintes dependências : garagem, 
pátio, sala de estar e jantar, quarto , 
02 (duas) sufes, 03 (três) banheiros, 

----"""l'.' cozlnha, áreadeservlçoequlntal. 
Localizado naRuaJovlno Olnoá, 

261Pacoval. 

VALOR R$ 140.000,00 

VENDE· MARABAIXO Ili 

Trata-se de 04 (quatro) 
apartamentos em alvenaria, 

murado, com telhas de 
fibrocimento, contendo 02 (dois) 

apartamentos em fase de 
construçãoe02(dois) 

apartamentos prontos com pátio, 
sala02(dois)quartos,banheiro 

social,cozinhaeáreade 
serviço.Localizado naAv.13, N' 

1712 Marabaixo Ili. 

VALOR R$: 100.000,00 

VENDA • CABRALZINHO 
Imóvel residencial em alvenaria, 

todo murado, com portão 
eletrônico e cerca elétrica, _ .. _..,,.,.,...1 coberto telhas de fibrocimento, 

forro em lârrinas de PVC e piso 
lajotado, contendo: garagem, 
pátio, sala de estar, sala de 

jantar, 03 (três) quartos, 
banheiro social, cozinha e área 

de serviço 
LOCALIZADO AV. 05, 1471 

CABRALZINHO 

VALOR R$ 160.000,00 
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Rua General Rondon, Nº 45, Bairro Laguinho, Macapá/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.0 002 .169 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES, Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ. SABER que pretendem casar: 
FHELLIPE BALIEIRO DA SILVA e RENATO DIAS ISACKSSON 
ELE. filho de José Cardozo da Silva e de Maria Neris Balieiro da 

Silva 
ELA, filha de Rosival Maciel lsacksson e de Dauzarina Dias 

lsacksson 

Se alguém souber de algum impedimento. oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local. 

Macapâ - AP, 09 de maio de 2019. 

Rua General Rondon, Nº 45, Bairro Laguinho. Macapá/AP. CEP : 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitaçãon .0 002.629 

V ICTOR RIBEIRO FONSECA VALES. Oficia! do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Maca pá, Estado do Ama pé; 

FAZ. SABER que pretendem casar. 
BENEDIEL NORATO DOS SANTOS e SOLANGE DA SILVA 

CONCEIÇÃO 
ELE , filho de Raimundo Correia dos Santos e de Maria Emilla 

Norato Correia 
ELA. filha de Sebastião Rodrigues da Conceição e de Raimunda da 

Silva Conceição 

Se alguém souber de algum impedimentq oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapá -AP, 06 de janeiro de 2020. 

CHAMADA OE EMPREGADO 

A empresa E. S_ Pinheiro - ME, inscrita sob o Cnpj: 

04.661.146/000-3g, situada na rua Tiradentes, Centro, 

convoca o a Sra. Rosane Rocha de VascoMelos a 

comparecer na sede da empresa no prazo de 48h, o não 
comparecimento implicará em demissão por abandono 

de emprego. 

Aluga-se caminhão baú térmico Mercedes Bens Sprinter Diesel 
Para todos os usos comerciais, inclusive transporte de material 
congelado/resfriado. Pode transportar qualquer tipo de carga. 

Contato 99122-1516 

Rua General Rondon, NO 45, Bairro Laguinho, MacapálAP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0916 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.º 002.628 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES , Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Municipio de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ. SABER que pretendem casar· 
AGUINALDO DOS SANTOS SOUZA e MARIA IROMAR DEL 

CASTILLO 
ELE, filho de Manoel Barboza de Souza e de Raimunda dos Santos 

Souza 
ELA, filha de Manoel Dei Castillo e de Alice Picanço Flexa 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local. 

Macapé -AP, 03 de janeiro de 2020 . 

1.u· . -~' ~ 

EDITAL DE PROCLAMAS 
MATRICULA 

OOS07401SS 2020 6 00034 120 0010620 01 
selo digital: 00021903071213008400315 

con sulte a valida.de d e ste selo no site: 
extrajudicial. tjap.ju11. br /consulta 

BELª MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSOS, Oficia! do 2v 
Registro Civil das Pessoas Naturais do Distrito e Município d e 
Macapâ - Estado do Amapá; 

FAZ SABER que se pretendem casar 

JACINETE QUARESMA BALIEIRO 

~~EQ~~~~~IZIO JOSt DO CARMO E MARIA DO CAR MO SANDIM 

ELA, filha de JOSt ROBERTO DE CARVALHO BALIEIRO e NILZA 
BATISTA QUARESMA. 

Se Alguém souber de algum impcdimo:nto. oponha-so: na fonnu da Lei 
~v~~ o presente para ser afixado cm Ca rtório e publicado na Imprensa 

MU<.:Upú-AP, 06 do: jum:irv de 2020 

CARTÓRIO OLIVEIRA 

CARTÓRIO OLIVEIRA 
EDITAL DE INTIMAÇÃO 

REGISTRO EM TiTULOS E DOCUMENTOS 
A Tabeliã de notas e mais anexos da comarca de Santana, Estado do Amapá, 
localiwdo na Avenida Cas1elo Branco, n.º 64 !, BaiITO Comercial, por nomeação lega!, 
etc., FAZ SABER que encontram-se para protesto os títulos abaixo relacionados de 
respon$abilidade das seguintes pessoas Física (s) e Jurídica (s): E G OOS SANTOS
ME, protocolo nº 10!444; EVANILSON RODRIGUES ALVES, protocolo nº 101629; 
MERCIA & !URY LIDA-ME, protocolo nº 101632; BIG SOM 
EMPREENDIMENTOS LTDA-EPP, protocolo n.º 101634, A J M CARVALHO-ME, 
protocolo nº 101638; CARDOSO CONSTRUÇÃO E SERVIÇOS LTDA-EPP, 
protocolo nº 101639; JOSÉ BIANOR DA SILVA GÓES, protocolo nº 101640; 
JOSUE BRASIL PINHEIRO, protocolo nº 101641; CLEIA CORREIA DA SILVA, 
protocolo nº 101642; ELIAS GOMES DA COSTA-ME, protocolo nº !01643; M F 
SILVA CONFECÇÕES E ACESSORIOS LIDA-ME, protocolo nº 101646; L 
CORREA-ME, protocolo nº 101647; M J DA SILVA MAGNO-ME, 101653, T 
MARQUES DE ALMEIDA-ME, protocolo nº 101657; SORRISO ATACADISTA E 
VAREJISTA, ocolo nº 101664. Santana-AP, 06 de JANEIRO de 2020. 
Eu, , (JESUINA CHAGAS DE OLI IRA), Tabeliã, certifico, 
subscrevo; Dou éeassinoempúblicocraso ,, ·- · 

ÇllilgaaW OMil. l 

~~="····-~ 
"( . ...,_ ... 

BaixeoApp 
da Diário FM 

e ouça 24h 
a melhor 

programação ._..._ 

~ 
@ Feder~!~~~~~d!!!utebol ~~ 

EDITALDEC ONVO CA CÂ O 

O Presidente da Federaçáa Amapaense de FUtebol - FAF, 

usando das a!ribuições que lhe sdo conferidas pelo Estatut.o da Entidade, 

conuoco. todos o.~ Presidente.• ou Representantes legalmente credenciadas 

das clubes Profissionais, Ntlo Pmffa'firjjnals e Ligas Desportivas, pa.ra um.a 

Re:unfrl-0 de Assembleia Geral Ordin~ser rea~a.t'º dia 15101/2020 

na sede da Federo.ção sito a Av. Fab n~ 2371. Bairro San R;ta às 15:00 

horns em 1• chamada. e as /6,00.IWTus -e m 2~mcidn com qualquer 

núm~ra de ftllados, ootifonne~tnbelcce o y 7 •a• pa.~ G{e/iberarem a 

seguinte pauta: ~ \ \ 

a} Apreciaçáo e Aprouaçdo do Orçairen!o para _;p2à 
\ A 

b) Apreciação e Ap rouaçdo das Cc~-FA7019 

085.: Todos os documenloa~tabeis, ·-::;;;r;vos 1 Ccn!a" 

do Exercicio de 2019, foram Jwmologas~lo Conse/lw ~/ da f edero.çdo 

Amapaensc de Fu1ebol e se encon1Jm no Depwiamcnto F'inanceiro, a 

inteira disposiçd-0 dos jiJiaci.os, que lzssim pode/'cid-lo de fomw. 

•rre>mffi. ,.:.-'-- / 

Gabineie da Prcsid~ncia da FAF, em Macap<i·AP, cm 06/0112020. 

COOPERATIVA Of PRODUTORES 
AGROEXTRATMSTAS DO OESTE AMAPAENSE 

CNPJ:17.364.425I0001-121H:l6400002ti150CB'AP'.711 
AV.fRANCISCOOOTRA, 9l,CENTR0-'8.!M5.000. 

PEORABIWICAOOAIMPARl.AMAPA 
FONE:{96)99961-2460 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA DA COOPERATIVA DE PRODUTORES AGROEXTRATIVlSTAS 00 
OESTE AMAPAENSE - COOPETRAL. 

O Prilsid8n/11 da CoopoollMI dll ProOOIOl'I!$ Agroulnl~as do Oesl8 Alnepnnss- COOPETRAL. no uso dll 

~ sttilluições, CONVOCA lodos OIJ $00$ 35 (tmla 11 cinco) Coope13do! que sslfljam sm dia com W8S 

obrigaçô9s 11slsl!!látias para raooftm-.se 11m Assembleia Geral Ortl«lMs 11 &11fMft1án"a a wrraWMa no dia 

18dflí1111f1Ímdfl2020(Domitlgo). n11Sedllprmisóti11ri11COOPETRAJ.. siri à Avenida FrarDscoOutra. rl" 92· 

Cenfo na Citlade de Pedr& Bnl!IC:a do AA!apari. Estado do Amal)ll as 08.00 /lotas aa ma'lhS em primeira 

convocsç6oCM12/Jdos~, ;s09:00 horasd/Jman/Jlem~ccmocaçlo commetadll ma~um 

doscoq:>el3das11emlerceil311Mimacoovoc11ÇAoàs 10:00/lom d11manhl com/1Ú11111t1mlnimo dll 10 

cooperadospmsen~,pa13dll~remsobfflaseg"'1t80lliemdocfa: 

J.PrestaçlodllContasdo&Mr:ldo2016.2017,201Be20 1 ~; 

2. A<ini.UãodeNovosCooparados: 

4.Eleiçioepo&S8doCooselhoFiscal; 

05.AanodeTt1/Jllllopammó. 

6.E!flõçAo11po&11 daDiretolill; 

7. ln/omlesGera's. 

Pedr1BrancacloAmapar;..AP,OtldeJaneirode2020. 

~:Jid2.-~ 
P'"'dente 

Rua ~neral Rondon, Nº 45. Bairro Laguinho, Macapã/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n .0 002.626 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES, Oficial do 3º Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ. SABER que pretendem casar-
PAULO THADEU TENÔRIO DOS SANTOS a JOSIENE RAMOS 

ARCASSE 
ELE , filho de Augusto Cesar Machado dos Santos e de Alcenira 

Tenório dos Santos 
ELA, füha de Júlio da Silva A rdasse Filho e de Januâria Ramos 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapã -AP. 02 de janeiro de 2020 
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(Céd-1170C) Alramir Imóveis - Vende uma casa de alvenaria conren-

~~~o~~;~~~r=~~:~~r:fr:J:~~~1°~J~i~!!fa~'~ 
:!f~~;~~~ºra~;r:u12ª~15~ ~~!~~~º~g; T~.3~} 
8577 /98136-1757 199161-5790/999724723 CRECTnº 51117 

LOIBAMEITTO IPE 
(Céd-1162C) Altamir Imóveis - Vende uma casa de alvenaria conten-

~~~scs~h~t~~trJ~~~~ri~~~ ~~es0~o~~: ~~~~ 
áreadeserviços.Tcda laja:a::la,forradaemp\Cegessoacartcnado.Pos
sui ainda p:iço amazcnas, cxd 'agua de 1.000 litrCG e bomba. Terreno 
medirdo 9,30 x25 Valer Rll20.000,00 TeL 3223-8577 /98136-1757 / 
99161-579:1 /99972-4723 CREC!nº 5017 

LOID\MEITTO MORADADASPAlMEIRAS 

~:1~7~~~~:1~~~~~Y:~~~i~,~ªo~~a~;â~j~::t: 
radaegradeada.Possuiainda um p:intoc001erdaltcdo laja:ado,fer· 
radoecom wc.social. Terrenomedindo10x25. Otimalocalização. Ppe
nas Rl140.000,00 .. Td. 3223-8577 /98136-1757 /99161-5790/99972· 
4723 CREC!nº51117 

LOID\MEITTO MORADADASPAlMEIRAS 
(Céd-1122C)Altamir Imóveis - Vende uma excelente casa nova d e alve
naria, contendo as seguintes dependências: garagem para 02 carros, 
pátio, sala, 02quartos, Olsuite,cozinhacom balcãoamericanoemmár
mere, wc social c001 Box em t::tindex; área de serviços e cozinha exter· 
na c001 banheiro, dispensa, churrasqucira e bal::ão em márrn ere.Pos-

~~~~~!,~;~l~~~~f~'cfadaªs~~~~~:~,=~~~r~,~~: 
da~a..iças , rack, televiseres, fogão 05 ba:as, mesa::le>idrocom 04.ca::lci
ras, mesa de madeira com 05 ca::leiras, microondas, geladeiras, arcon-

~i~=o~';::i~~~~~0~5~:~ª~~~~J'fzf~~ 
/98136-1757 / 99161-579:1199972-4723. CRECTnº 51117 

(Cód-1147C)Altamirimóveis- Vende uma casa de madeira com as 

:~r~~~~~da~:~5e ~~~~~ ~:ve~~~:ai~~~~ ~ª~~~ 
tidas (duta) efcrra::lo. Terreno medindo 30 x30panemurado epar-

s~9iÍ999~2i~r~i~~~f7.Td.3223-8577 ;911136-1757/99161-

NOVOllORIZOITTE 
(Céd-1153C)Altamirimóveis - Vendeuma casatcdadealvenariamn 
pátio,02sala;,03quartos,w:.scrial, co:zinhaeáreadeser;içC6, Tocla lajo
tada, fcrra::la e murada. Terrenomedin::lo 12x3{l. ApenasR$85.COJ,OO 
Td 3223-8577 ;98136-1757199161-579:1/99972-4723. CREC!nº5017 

NOVOllORIZOITTE 
(Cód-1179C) Altamir Imóveis - Ven::leuma casa tcdade alvenaria com 
garagem nãoccbertapara 02carros, pátio, sala de estar, sala de jantar, 
01 quarto, 01 suite, wc. social, cozinha. Tcda lajcu ::la, fomda em pvc, 
parcialmentegradea::la, tcdamurada. Terrenodeesquinamedin::lo13 
x 28. Pos.sui ainda poço amazcnas com bomba e caixa d'agua de 5{)0 
litros.Apenas RI00.000,00. Te1322J.8577 ;911136-1757/99161-5790/ 
999724723 CREC!nº51117 

NOVOllORIZOITTE 
(Céd-1144C)Altamir Imóveis - Vendeu ma a:ima casa tcdade alvenaria 
contendo as seguintes dependências: garagem mn p:irtão de ferro 
c001capadcla::lepara04carrCG,pátio,sala,02q..iartC6,0lsuite,, wc.sOO:al, 
cozinha c001 balcão americano e área de serviços c001 tanque. Possui 
ainda área d e lazer com piscina, cozinha externa com pia e balcão ame
ricano, cerca elétrica, 03 cameras de seguran:;:a, po:;:o artesiano, po:;:o 
amazonasc001 b:imbaecaixad'agua. Imóvel tcdola:Ota::lo,fcrra::lo,gra
deado, pintado e murado. Terreno medindo 10 x 30. Apenas 
Rl127.000,00. A<:dt>se µ-opostas Tel 322J.8577 ;911136-1757/99161· 
5790/999724723. CREC!nº 5017 

NOllJllORIZOITTE 
(Céd-90CC)Altamirimóveis - Verx:leumaarma:;:aodeumacasa emalve
naria em terreno plano medindo 10 x 3{), pardalmente cercado. Ape
n,; Rl22.000,00 Te!• 3223-8577 ;98136-1757199161-579:1/99972-4723 
CREC! nº5017 

VENDADEPREDIO,PONTOCQMJRQl,jEGAIPÔES 
SJ\NTANACTNTil.O 
(Céd-1073C) Altamir Imóveis· Vende 01 EXCELENTE PREDIO resi· 
dend~l ec~erd~ , de esquina,. toclodocumentado, c.omregistroem 
cartóno de imóveis per c001oclos, em ex:elente local1za:;:ão,com tér
reo e 02pavimentos, localiza::lonocentroc001ercial, pro}Qmodo San· 
tal.u:ia, Fcrtaleza, Domestilarea..itr05,Edificado emterrenoc001 uma 

~7~~~~:~~~~~~?la~i1f~~~1 ~pa~~Te~n: â1a~~~â~~ 
sãoparamais02, ta:alizandoassim 09salassendo01c001:salaampla 
para atendimento c001 balcão em marrn ere, wc. social, ccnsultóriCG, 
cepa e sala de esterilização.Piso toclo em pon:elanato, ferro em ges,so, 
pcrtas em t::tindex; centraisdear instala::l as e as outras c001: sala de 
atendimento, wcsocial e 01 delas com uma ante sala. Tcdas lajota::las 
efcrra::las emPVC.PC6,SUiaindalOapartamentCGc0012A, 02salas, cozi· 
nha, wc. sOO:al,área de ser;\çCG, varanda e saca::la (CADA), Toclos lajo
tados, ferrados, gradea::lCG. Imovel pC65Ui estacicnamento lateral para 
váriosveícuJ05, ValorR.$3.000. 00J,OO. keita-seprojXlStas, veiculo,imó
veldemener valer eoutrosnanegodação. Tel. 3223-8577 /98136-1757 
/ 99161-579:1 /99972-4723. CREC!nº 51117 

MACAPA 
JAADIM Fll!ODADEil 
(Céd-1174C)Altamirimóveis - Vende um prédio comercial em ótima 

;:~~:,P:,r:rc:~'.t~sod~~~de ~~urr1~~E~:~~~:~; 
to.PC65Uil6Sm2deáreaconstruida,c001térreopcdendoserutiliza::lo 
c0010 estacicnamento e 01 pavimento ccntendo 07 salas com banhei· 
rocadaApen,; Rll)XJ. IXXJ,00.A<:dt>seµ-CjlostaTd.• 3223-8577 ;911136-
1757 /99161-579:1199972·4723. CRECT nº 51117 

sNJLAZAAO 
\C.éd-11019Altamirimóveis· V~deOl~tocomerdal deesquinaem 
a ma locahzação,naáreac001ercialdobairro,comumaárea maldeter· 
rena 431,8Em2 registrada em cartório de Imoveis, , sendo que mede 
18,)(lm defrentepara a rua Tancredo neves, proximodofcrtaleza, san· 
tal.t.riaea..itrCG.ValorRU. fiJJ .OOJ,00.Aceita-seveiculo,casaemrosna 
negOO:açâo. Pprovcite evenha mcnrar seu emP"eendimentocomercial 
em área privilegiada. Te!. 322}8577 /98136-1757 / 991 61-57)() / 59)72-
4723. CRECI nº 5017 

~~:J Altamir Imóveis . Vende UMA a:ima área de terra c001 
6.000ha OOCUMENTADAcom étimo aproveitamento para plantações 
de grãos acima de 5{)%. Otima oportunidade de negóci.CG. Apenas 
Rll.500,00ha Te! 3223-8577 /98136-1757 / 99161-5790/99972-4723 
CREOn°5{)17 

ClllRALllll!O 
(Céd-2XlT) Altamir Imóveis - Vendeu ma linda área de terra c001 aces
soper viaasfalta::la, as aproximida::leda pd.idarcdoviáriac00110. 00J m2 
de área com casas, p'.sdna, alo~mento, galpão e com divesas arvcres 
frutíferas. Terreno titula::l o e registrado em cartório de imóveis. Valor 
R.$2.5{)0.000,00. OBS: vende também em la:esdeacorcloc001 ane::es
sida:ledodiente. Td. 3223-8577 /98136-1757 /99161-5790/99972·4723 
CREOn°5{)17 

MIDGNJ 
(Céd-310T) Altamir Imóveis · Vende UMA área de terra c001 6.000ha 
TITUIADAEREGISTRADA c001 aproveitamento tanto para grâC6 c0010 

k$?5~~~~ ~~1~~}·~~/98~~q75~~ª;~i1:579f;~~7~n3s 
CREOn°5{)17 

TllRTAAUGA!lJNHO 
(Céd-304.T) Altamir Imóveis - Vende um otima area de terra ideal para 
cultivo de so~ , c001 Otimo aproveitamento. valer R.$1.5{(),00ha · Te! 
3223-8577 /98136-1757 /99161-579:1/999724723 CREC!nº 51117 

TllRTAAUGA!lJNHO 
(Céd-305T) Altamir Imóveis - Vende um otima area de terra id eal para 
cultivo de so~ , com 13.000ha. Otimo aproveitamento . valor 
Rll.500,00ha · Td. 3223-8577 /98136-1757 /99161-579:1/99972·4723 
CREOn°5{)17 
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OLIVEIRA 
IMÓVEIS 

CABRAl.ZlllHO 
Oliveiraimóveis - 0188;2013 
VENDO UMA EXCELENTE CPSA CONTENDO PS SEGUINTES 

DEPENDÉNCIPS 1° PAVIMEN· 
TO GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 SUÍTES, OI BANHEIRO, OI 
COZINHA OI ESPEÇO GOURMET, AAEA DE SERVIÇ0.2" PAVI· 
MENTO 02 PÁTIOS, OI MEZANINO, OI SUÍTE MPSTER LOCAll· 
ZADOA:AV A!.AMEDACAJARINº 147VALOR RI 450.000,00 (QUA
'IBOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) Ccntaios 3222·1550/Jl68-
5673/8006-4650. ·E·mail: d.iveiraimoveiscomercial@gmail.m n e 9:te 
www.oliveiraimoveisap.com.br 

Oliveiraimóveis - 0147;2012 
VENDO UMA CASA CONTENDO GARAGEM PARA 02 CAR· 

ROS, OI SALA DE ESTAR, COZINHAAMERICANA COM BALCÃO EM 
GRANITO , 02 QUARTOS SENDO UMASUÍTE, BANHEIRO SOCIAL 
AAEADE SERVIÇO E QUINTALLOCALIZADO NA RUA DOS PPFA
GAIOS Nº 1017. VALOR RI 200. 000,00 (DUZENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550;9168-5673/8006-4650.·E·mail:oliveiraimoveis
c001ercial@gmail. c001 e Site wl!IW.oliveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 0032;2012 
VENDO UMA CPSA DE DOIS PAVIMENTO CONTENDO 1° 

PAVIMENTO OI SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, 
COZINHA BANHEIRO, AAEADE SERVIÇO, DISPENSA E GARAGEM 
2" PAVIMENTO 02 SUÍTES AMPLPS COM SACADA BANHEIRO 
SOCIAL. SUPS MEDIAÇÕES 20XJOLOCALIZADO NA RUA DOS CIS. 
NES QUADRAB, LOTE7VALOR Rl400.000,00 ( QUA'IBOCENTOS 
MIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;111106-4650. ·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e www.oliveiraim ovei
sap.com.br 

!.AGU!Nl!O 
Oliveira IMÓVEIS - 0220/20!3 
VENDE·SE UM EXCELENTE TERRENO PRÓXIMO AO SUPER· 

MERCADO, LOJPS DE ELETRODOMÉSTICOS E FARMÁCIAS,POS. 
TO DE GPSOilNABORRACHARIA,LOJA DE MATERIAL DE CONS. 
TRUÇÃO,IGREJPS,FACULDADE E BANCO 24 HORPS.O MESMO 
MEDI20X 60, TOTAIJZANDO 1.200 M 2, O TERRENO É PRÓPRIO 
PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO,GAll'ÃO,ESCOLACLíNICA VILA 
DE CPSAS,RESTAURANTE, BANCOS E LOJPS.LOCAIJZADO 
RUAJOSÉ SERAFIM, PARALELAARUAGENERAL RONDON. VALOR 
RI 450.000, 00 (QUATROCENTOS E CINQUENTAREAIS). Contatos 
3222-1550;9168-5673/8806-4650.·E-mail:oliveiraimoveiscomer
cial@gmail. eom e Site www.oliveiraimoveisap.com. Cr 

PACOVAL 
Oliveiraimóveis - 055;2013 
VENDO UMACPSAEM ÓTIMALOCAIJZAÇÃO. LOCAIJZADO 

AV SÃO PAULO VALOR RI 220.000,00 (DUZENTOS E VINTE MIL 
REAIS). Contatos:3222·1550/Jl6&5673;11806-465 0.·E·mail:olivei· 
raim oveiscomercial@gmail .com e Sit e 
wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 01 68;2012 
VENDO UMA CPSA COM DUPS MORADIPS CONTENDO!º 

MORADIA GARAGEM PARA03 CARROS, OI SALA ESCRITÓRIO, 02 
SUÍTES, COZINHA:!' MORADIA SALA DE ESTAR, COZINHA 03 
QUARTOS SENDO OI SUÍTE, AAEADE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL 
E QUINTAL.MEDINDO 17 X 34 LOCAIJZADANARUAMATO GROS. 
SO Nº 634VALOR RI 400.000,00 (QUATROCENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550!9168-5673/8806-4650. ·E·mail:oliveiraim oveis
comercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraimoveisap.c001.Cr 

Av. Presidente Vargas 1917-A 
Bairro: Central - Macapá-AP 
Fones: (96) 3222-1550 / (96) 81 12-0224 

(96) 8806-4650 / (96) 9144-8744 

Oliveiraimóveis - 01 SS;2013 
VENDO UMA VILA DE KIT NET (05) CONTENDO SALA QUAR· 

TO, COZINHA BANHEIRO,TODAFORRADAEM MADEIRA DE LEI, 
LAJOTADO, 02POÇOS ARTESIANOS.E GRADEADOLOCAIJZADO NA 
AV 17 DOMARABAIXO ill.MEDIAÇOES IOX25VALORRI 135.000,00 
(CENTO ETRINTAE CINCO MIL REAIS) Contatos 3222-1550/Jl 6& 
567318805-4650.·E·mail :oliveiraimoveisccrnerdal@gmail.eom e Site 
www.oliveiraimoveisap.com.Cr 

UNIVER5IDADE - CONJ. EM BRAPA 
Oliveiraimóveis - 0021/2012 
VENDO UMA CPSA CONTENDO GARAGEM PARA OI CAR· 

ROS, SALA DE ESTAR, BANHEIRO SOCIAL,COZINHA 
AAEA INDOl5X25 LOCALIZADO NA 
AVAL IRADASILVAS;IHALOR RI 150.000,00 ( 
CENTO E CINQUENTAMIL). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-
4650. ·E·mail :oliveiraimoveiscomercial@gmail.com e Site wl!IW, oli· 
veiraim oveisap.com.br 

SOLNPSCENTE 
Oliveiraimóveis - 0075/2012 
VENDO UMA CPSA TITULADA E REGISTRADA EM ACABA

MENTO EM AL VENARIACONTENDOGARAGEM PARA03 CARROS, 
SALADEESTAR,SALADEJANTAR, 02 SUÍTES, OI QU~TO, COZI· 
NHA AAEA DE SERVIÇO, PISCINA QUINTAL, PORTOES DE FER· 
ROE ABPSTECIMENTO POR POÇO ARTESIANOLOCAIJZADARUA 
TOM JOBIM Nº 2130VALOR RI 180.000,00 (CENTO E OITENTA 
MIL REAIS). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-4650.·E·mail oli· 
veiraimoveiscomercial@gmail.com e Sit e Wl!IW.o!iveiraimovei
sap.com.br 

JARDIM FEIJODADE 
Oliveiraimóveis - 0174;2012 
VENDO UM TERRENO MEDINDO 12X30 DE ESQUINALOCA

IlZADO NAAV SANDOVAL SANDIN, N°26! 2VALORRI 120.000,00 
(CENTOEVINTE MIL REAIS) Contaios:3222·1550/Jl6&5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARAilAIXO ill. - lOTEAMIENTO ELDORADO 
Oliveiraimóveis - 0185;2012 
VENDO UM TERRENO TODO PLANO. MEDINDO 10 X 25 

LOCAIJZADO NA!lNHAADAGLEDAAD·04VALOR RI 55.000,00 
(CINQUENTAE CINCO MIL). Contatos 3222·1550/Jl68-5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARUANUM 
VENDO UM EXCELENTE TERRENO PS MARGENS DO RIO 

MARUANUM.MEDINDO 1000 X 2000.VALOR RI 80. 000,00 (OITEN· 
TAMIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;11006-4650.·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraim ovei
sap.com.br 

VENDA DE OIACARÁ 
IlRA51LNOVO 

~;:~ Ln;f~~Ã~~º6~TENDO: VAAIAS PLANTAÇÕES 

~~~'iii~~I~~~~~~~~~ti~ls~:N;;~g~Ts~g 
E TEM POR SUA MEDIAÇÃO 40X8010CALIZADO NA ALAMEDA 
DJS BURITIS S;N.VALORRI 00000,00 ( OITENTAMILREAIS) Cm· 
tatos:3222-1550/9168-5673/3806-4650.-E-mail:oliveiraimoveisco
mercial@gmail.com e :ite wl!IW.oliveiraimoveisap.com.br 

ALUGUEL SALA COMEROAL 
CONGÓS 


